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- - Demanda laboral
El Módulo de Promoción y Desarrollo elaboró un estudio sobre el mercado de trabajo en la capital 

Los empresarios quieren trabajadores 
varones y menores de 25 años

El 80 por ciento de los empleados tienen un trabajo fijo

Viernes, 31 de Julio de 1992

Una de las conclusiones 
del estudio elaborado 
por el Módulo de Pro
moción y Desarrollo 
sobre el mercado de tra
bajo en la capital, es que 
el perfil del trabajador 
debe responder a un 
varón, preferentemente 
menor de 25 años.

Sin embargo, y paradógica
mente, a este hombre menor 
de 25 años se le exige que 
tenga experiencia laboral, fac
tor que dificulta su acceso al 
trabajo. Las ^conclusiones del 
estudio, realizado con la ayuda 
de la Confederación de 
Empresarios, subrayan que 
este es uno de los próblemas 
más importantes a los que 
debe hacer frente el trabajador 
cuando busca empleo. (Pág.5)
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El Ayuntamiento de Ciudad Real niega las acusaciones de Anastasio López.

El predominio de; comercios en la capital hace que los empresarios busquen trabajadores “agradables”

Los ayuntamientos de la 
capital y Daimiel niegan las 
calumnias de López Ramírez

Los ayuntamientos de Ciudad 
Real y Daimiel han salido rápi
damente al paso de las acusa
ciones realizadas por el alcalde 
de Alcázar de San Juan, Anas
tasio López Ramírez, según las 
cuales en ambos municipios se 
habrían cobrado plusvalías de 
forma irregular. En ambos 
municipios, el cobro de plus
valías se basó exclusivamente en 
el valor del suelo, y no en el 

catastral. El alcalde de Ciudad 
Real encargó un informe sobre 
este tema, a raíz de una pre
gunta realizada por el concejal 
de IU Juan Barreda.

Por su parte, el alcalde dai- 
mieleño en funciones cree que 
Anastasio López debería avalar 
sus acusaciones, y afirma que 
considera lamentable estas 
calumnias.

(Pág. 9)

El Pandorgo invitará a “limoná”

Los 
ciudarrealeños 
festejan hoy la 
tradicional 
Pandorga

La tradicional fiesta de la Pan
dorga comienza hoy a las 20 
horas en la Plaza Mayor, con la 
proclamación del Pandorgo y de 
la Dulcinea. Estos acompañados 
de una representación de las 
peñas y grupos folklóricos, así 
como de la Corporación Muni
cipal, desfilarán hacia la Catedral 
donde tendrá lugar la ofrenda 
a la Patrona. (Págs. 6 y 7)

^B F además ■
La CEOE sólo 
negociará un 
pacto global que 
baje costes 
empresariales 

(Pág. 20)

El PP insinúa 
que el Gobierno 
pactó con ETA la 
“tranquilidad de 
las Olimpiadas” 

(Pág. 21)

En tal caso, se precintarían sus instalaciones de riego

Dieciocho fincas del área del
Acuífero 24 podrían 

incumplir la “Opción cero”
La Confederación Hidrográ

fica del Guadiana podría pre
cintar las instalaciones de riego 
de 18 grandes fincas del área 
del Acuífero 24, si se demuestra 
que sus propietarios incumplen 
la “opción cero”, según mani
festó en Alcázar, el presidente 
de la Confederación, Antonio 
José Alcaraz. Este también se 
refirió a la captación de agua 
del río Gigüela procedente del 
trasvase Tajo-Segura, con des
tino a la recuperación hídrica 
del Parque Nacional de las 
Tablas de Damiel. (Pág. 13)

A Alcaraz le parece 
lógico que el Estado 
opte por defender las 
zonas naturales de 
uso común como Las 
Tablas frente a Las 
Lagunas que se 
encuentran en manos 
privadas

Sube el recibo de la luz, el gas, el teléfono y la gasolina...

Consumidores y usuarios 
están indignados con el ajuste 

económico del Gobierno
La vida de los españoles será 

más cara a partir de mañana 
día 1 de agosto, que verán subir 
el recibo de la luz, el gas, el 
teléfono y la gasolina, entre 
otros productos y servicios, 
como consecuencia del aumen
to en dos puntos del tipo medio 
del Impuesto del Valor Aña
dido (IVA). Junto a esta medi
da, incluida en el último ajuste 
económico entrará también en 
vigor la subida de las retencio
nes del Impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas (IRPF).

(Pág. 19)

La Justicia 
alemana decidirá 
en breve si 
Honecker 
permanece en 
prisión (Pág. 24)

El fin de semana 
circularán doce 
millones de 
vehículos

(Pág. 22)

Todo más caro.

LOTERIA PRIMITIVA
(Pág. 8)
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-— Firma invitada

EI fuego como imprudencia

L
a importancia que en la prevención 
de los incendios tienen las corpora
ciones locales es extrema, no sólo por
que la aún vigente Ley de Incendios Forestales 

de 1968 otorgue a los alcaldes responsabili
dades directas en la extinción, sino porque 
la protección del monte debe tener especial 
fuerza en quienes más próximo lo viven. Nin
guna medida de protección, ninguna campaña 
de prevención se acerca a la seguridad que 
al monte le otorga la vigilancia de quienes 
viven cerca de él, de quienes son sus pro
pietarios o beneficiarios más inmediatos. La 
mejor prueba y garantía de que la protección 
de los vecinos del monte es la mejor, nos 
la ofrece el hecho de que muy pocos, por 
no decir ninguno, de los montes públicos de 
fuerte tradición forestal de los que se obtienen 
rendimientos económicos, se queman.

Y así llegamos a un capítulo importante 
pero frecuentemente ignorado en la preven
ción de incendios; los vertederos y los basu
reros incontrolados. Es relativamente frecuente 
que la quema de basuras provoque incendios. 
Cuando las condiciones climáticas son extre
mas, cuando el verano azota con su calor 
y con fuertes vientos repentinos, cualquier 
pavesa puede volar lejos y prender lo que 
a simple vista parecería imposible. Es, pues, 
necesario extremar las precauciones en los ver
tederos municipales que queman las t^asuras, 
y aún más los que cada verano se producen 
sin control alrededor de tantas y tantas urba
nizaciones turísticas. Ni que decir tiene que 
la quema de pastos, matorrales, residuos fores
tales o agrícolas, es otra de las fuentes de 
incenios forestales que se podrían evitar. Un 
golpe de viento, una quema abandonada o 
fuera de lugar, un descuido de 15 segundos... 
y miles de hectáreas pueden arder. ICONA

SANTIAGO MARRACO (*)

dispone de medios aéreos.para colaborar en 
los incendios con las comunidades autónomas, 
que son las responsables dentro de su área. 
Además, el ICONA se ocupa de hacer cada 
año una campaña para la prevención de incen
dios y, este año, ha preparado las BRIF, Bri
gadas Especiales helitransportadas para com
batir grandes incendios. Además de esto, en 
un resumen demasiado apresurado, hay que 
añadir el Segundo Pla.n de Acciones Priori
tarias, PAPIF II, reguladas en la orden del 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimen
tación del 18 de febrero de 1992: subvenciones 
de hasta el 50 por ciento en la compra de 
equipos móviles de vigilancia por parte de 
las corporaciones locales, o para la construc
ción de caminos de penetración, de bases para 
aviones de carga en tierra y de centrales de 
operaciones. Si los trabajos corresponden a 
tareas preventivas en los montes, como acon
dicionamiento de áreas cortafuegos, y la super
ficie que se protege es al menos el 30 por 
ciento del total de la comarca, la subvención 
puede llegar a ser hasta del 100 por 100. Se 
tata, en todo caso, de alentar la participación 
de las corporaciones locales en la lucha contra 
el fuego, sobre todo por la vía de la prevención, 
incorporando a los propietarios forestales pri
vados, que son hoy por hoy los montes más 
desatendidos. Cada año ICONA, y también 
los responsables de las comunidades autóno
mas, mejoran sus medios.

Pero todo se queda en nada, o en muy 
poco, si no contamos con la participación de 
quienes viven en los montes y de los montes. 
Si no contamos con la participación de los 
ayuntamientos, con el apoyo decidido de la 
población, no estaremos en condiciones de 
legar a nuestros hijos la herencia de bosques 
que recibimos de nuestros padres.

(*)Director General del ICONA

Ninguna 
medida de 
protección, 
ninguna 
campaña de 
prevención se 
acerca ala 
seguridad que 
al monte le 
otorga la 
vigilancia de 
quienes 
viven cerca 
de él

La Tribuna
Año III

Depósito Legal: CR-1164-1990 
Director

“■ Manuel López Camarena
* Redactora jefe

Laura Espinar Sánchez 
Redacción:

Carlos Muñoz de Luna, Pilar Muñoz Gon
zález, Diego del Moral Ollero, Jesús 
Fuentes Cabañas, Francisco Javier Peña 
Cárdenas, Marisa García Carretero, Pela
yo Martín Sendarrubias.

Telefotos: Efe
Agencias informativas: Efe, Lid y Men

cheta
Redacción, administración, suscripción y 
publicidad; Plaza del Pilar, 8, Entreplanta.
Teléfonos: 21 53 01. ' Fax: (926) 2153 06

EDITA: PUBLICISA
(Publicaciones de 

Ciudad Real, S.A.)
Gerente:

Paloma Cuerpo
Jefe de Publicidad

José Antonio García
Director Técnico 
Antonio Lajara

Exclusiva de publicidad nacional: 
NOVOMEDIA, SA

Director general:
José Manuel Rodrigo

Madrid: Pablq Melgar y Miguel Angel 
Laseca. Recoletos, 15. Telf: 577 56 42. Fax: 
56419 09; Barcelona: Ramón Domínguez. 
Beethoven, 15. Telf: 20112 66; Valencia: San
tiago Sánchez Beato. Embajador Vich, 3. 
Telf: 35110 65

^ñ Colaboración ::/■

V
ino a la Cumbre Iberoamericana y no logró 
coronar la ascensión hasta que llegó a la 
meta volante situada en Galicia. Una vez 

en Galicia -la tierra tira- es donde Fidel se ha 
sentido como en casa. Én Galicia es donde Fidel 
ha recibido el baño de multitud que su ego necesitaba 
para volver victorioso a la patria. Qué fervor en 
torno suyo.

Cuánto agasajo y cuánta gaita ha sonado en su 
honor. Siempre que Fidel Castro venga a España 
deberá hacer su entrada, para que sea triunfal, por 
Galicia. A pesar de mi veinticinco por ciento gallego, 
o tal vez algo más, no me siento contagiada del 
fer/or popular que ha rodeado en olor de multitudes 
el paso de Fidel.

Tenemos gallegos mejores y más representativos, 
repartidos por el mundo. Gallegos internacionales. 
Gallegos de ley. La política que practica Fidel pesa 
mucho en el ánimo de los demócratas que en el 
mundo son.

Su “conmigo o contra mí” dice bien poco en 
favor del dictador cubano. Y, estoy por apostar que 
comenzó haciéndolo bien, pero ya no. Cuba es una 
tupida maraña de campos de concentración, tampoco

El baño de Fidel
CARMEN FERRERAS

Cuba es una tupida maraña d^ 
campos de concentración, tampoco 
creo que de exterminio como se ha 
dicho por ahí, pero sí de trabajos 
forzados y cárceles para la libertad 

creo que de exterminio como se ha dicho por ahí, 
pero sí de trabajos forzados y cárceles para la liber
tad. Yo no sé si es el clima, el lugar o la gente 
que en Galicia es más hermosa, pero en su reciente 
visita a la comunidad que preside don Manuel Fraga, 
daba la sensación al escucharle hablar, de que Fidel 
no ha roto un plato en su vida.

Sabido es, a éstas alturas de dictadura, que Fidel 

se ha cargado más de una vajilla. Estoja con Castro 
en que sus vecinos del Norte no mean santo, pero 
él tampoco. Por mucha apertura, por mucha libertad, 
por mucha democracia que haya reivindicado don 
Manuel, Fidel tiene madera de dictador, está hecho 
de esa pasta y así seguirá hasta que la muerte lo 
separe del poder.

El poder es lo que tiene, lo sque lo alcanzan 
se aferran a él como si de una table de salvación 
se tratara. Fidel también ha sucumbido a su encanto. 
Y mire que desgasta, y mire que envejece, y mire 
que cansa... Galicia es buena tierra. Galicia es madre 
que protege a sus hijos con todo el calor, con todo 
el fervor, con todo el cariño de que es capaz una 
madre. Aunque alguno se descarríe, no importa, 
Galicia siempre queda.

Si no llega a ser por Galicia, la visita de Fidel 
a España hubiera pasado con más pena que gloria. 
La demagogia del otrora líder ya no convence. Ade
más ahí están los disidentes, los exiliados para recor
darle que en Cuba no es sol todo lo que reluce. 
Tal vez porque Galicia tenga litoral, para darse un 
baño, Fidel necesitó el calor de los gallegos, su 
fervor y su aplauso. Ojalá que haya servidó tie algo.

Mi Duelos y quebrantos

M.C.D.2022
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Las bicicletas son para el verano 
(peteneras de la fídelidad)

Los pantalones y el protocolo en 
los actos públicos

LORENZO DIAZ-PINES A. GARCIA-CERVIGON

M
ejor es morir de pie que vivir 

de rodillas (Dolores Ibárruri) 
Más vale morir con honra 

que vivir en vilipendio (José Calvo 
Sotelo)

Difícil para el español medio asimilar 
tantísimo éxito, tan gran notoriedad 
como se está produciendo en todos los 
ámbitos.

Debe suponerse que el metabolisnio 
del triunfo (con Colombia, “metagolis- 
mo“) funciona a tope en el estómago 
del viejo toro ibérico. Sobre su reluciente 
piel brillar/y brillan ases y campeones; 
desde el “tanto monta” de los Reyes 
Católicos (no es cierto que inventaran 
la bicicleta) hasta el vertiginoso ritmo 
de Induráin, cuyos pedales giran en éxta
sis hipercinético.

No se olvide tampoco lo taurino, inex
plicablemente excluido de olímpica 
homologación; aunque no joven ya, sigue 
actuando algún caribeño don Tancredo, 
en permanente -provocación al bison- 
te/bushonte americano; patriótico retor
no al abuelo español. Que también tiene 
Fidel (¿alguien más fiel a su pasado?) 
su algo de Induráin, su cosa de ciclista; 
se dice de las dictaduras que parecen 
bicicletas, que cuando se paran se caen; 
¿hay mayor desafío a este principio de 
la dinámica política que la actual situa
ción cubana?.

Qué, aún, no se ha caído el velocípedo 
insular. Mas se caerá; entre todos lo 
“caeremos” más bien. Que, si la gra
vedad terrestre no diera con él en tierra, 
ya le derribará el amo de la idem; la 
gringa estatua de la Libertad (mayus- 
culada, claro) se encargará de reinstau
rar en la isla sus más exportadas liber
tades. A saber; timbas, hambre, putas 
y limpiabotas, como en tiempos de don 
Fulgencio Batista, aquel campeón de la 
democracia “a la americana” (del Nor
te). Sí, si, aquel siniestro ser, a quien 
diera asilo político en Puerta de Hierro 
nuestro inefable general gallego, del 
Ferrol por más señas. De este inmar
cesible recuerdo debió venirle a alguno 
la original cachondada de que Fraga 
asile al comandante en los gallegos 
prados.

Vuélvase en todo caso al deporte 
deporte. Que, aun no siendo olímpico 
para profesionales, la anterior referencia 
al ciclismo era más que obligada. Que 
Induráin y Castro, uno a toda prisa (mi
núsculas, Polanco, no se pique) y otro 
a toda pausa (despacio y sin caerse), 
ya han batido récords suficientemente 
importantes. Con una predicción del 
futuro de ambos, enormemente fácil, si 
se considera que al navarro le auspicia 
Mario Conde y al otro le tiene inquina 
el sheriff del Condado Universal.

Más éxitos hay, no obstante. Y de 
otras clases, que no todo se va a ir 
en gimnasias. Habrá también que darle 
al diente, que todo es necesario.

Esa razón (el darle al diente) es la 
primera que uno oyó radiadamente en 
boca del asesor de imagen de Fidel, 
que anda en trance de ponerle políticos 
cuernos. Más o menos lo que el tran
sistor dijo fue algo así; ...“ante el rumor 
de su petición de asilo político, tal señor 
se ha apresurado a adelantar que sus 
razones no son de discrepancia política 
sino de insatisfacción por las actuales 
carencias materiales...“ Después uno no 
ha vuelto a oir o ver tales expresiones 
(no es posible leer/oir/ver todo, menos 
mal que parece estarse en vía de que 
tele, radio y prensa sean una sola cosa, 
toda una, grande... ¿y libre?). Lo difun
dido después ya si que contenía diatribas 
anti-Fidel, protestas políticas enérgicas. 
El tiempo entre una cosa y otra corres
pondería a una responsable reflexión del 
hambriento/disidente para mejor pasar 
su juicio ante Bush y ante la Historia.

Y ya la cosa va de comilonas/ayunos

(la virtud de comer y el pecado de ham
brear, respectivamente), dígase que con 
algún atraco (de atracarse) terminaría 
la reunión de “grandes” hispano, luso, 
ibero, latino, pan-americanos (ni en eso 
“convergen” los reunidos).

Seguro que, tras la imaginada cena, 
el acuerdo sería “usánime” y aplaudido 
al “unófono”. Que no hay como una 
suculenta tajada, una hermosa ración, 
para cortar el hielo de la obsoleta guerra 
fría.

Y si la tajada gastronómica no fun
cionara, o algún disidente hiciera ascos 
a las conclusiones/menú, la cosa está 
en restituir a la “tajada” su primigenia 
acepción (o sea golpe de tajo mediante 
incisiva herramienta), trocando además, 
en el caso de Fidel, la “g” de “gas
tronómica” por una “c“; tajada “cas- 
tronómica” (ya sabes, comandante, de 
qué cuello se habla).

Porque todo el consenso, ya casi uni
versal, es harto comprensible. Tanto, que 
tiene incluso más de una explicación. 
O bien mero síndrome de Estocolmo 
(identificarse víctima con agresor, como 
medio subconsciente de salvar la vida). 
O cumplimiento del viejo método “no 
corred que es peor”, habitual de cojos 
(o acojonados).

Que, cuando Tío Sam recuerda no 
haber terrenal lugar que escapar pudiera 
a la larga mano de su “justicia”, todo 
se entiende. Al dilema morir de pié ver
sus vivir arrodillado sólo el humor puede 
contestar de solución ecléctica; comer 
sentado, aunque sea con la cabeza algo 
gacha.

Más siendo la cerviz del isleño poco 
flexible (son demasiados años con la 
frente alta), y en la seguridad de su 
vasta cultura (más se lee a Casona allí 
que aquí), sospéchase que don Fidel ha 
decidió vivir/morir en sí mismo aquel 
título famoso; “Los árboles mueren 
depié”.

Déjense ya las bicicletas, aun siendo 
propias del verano. Basta ya de sentarse, 
levantarse, arrodillarse y volverse a sen
tar, que cansa mucho.

Supóngase que los ilustres comensales 
vivieron (o bebieron) felices, y que (a 
nuestra costa, claro) comieron ibéricas 
perdices.

Y azulín-azulado este cuento se ha 
acabado (de IRPF, IVA y otras lindezas, 
asuntos asaz baladíes, no es cosa de 
hablar; que no es cosa de malhumorarse 
veraneantes...).

A
sistíamos hace unos días a los 
dimes y diretes que se cruzaban 
dos personajes públicos, uno, de 

la vida provincial y el otro con rango 
Regional; dimes y diretes que tenían 
como centro geométrico un tema muy 
sugestivo para las damas, los pantalones.

Sí en cualquier acto sea público, oficial 
o privado se ven muchas prendas de 
pernera suelta, el calificativo de “ma
chista” saltará enseguida en boca de 
algún congregado; en cambio, si allí 
abunda la falta femenina, ahora mini
falda, ese acto lleva todas las papeletas 
de ser titulado de “feminista”.

Las consideraciones que de este o 
aquel acto puede hacerse desde los 
medios de comunicación social con algu
na apostilla y nota de menor rango esca
pa a los organizadores o incluso aspecto 
accidental de cualquier invitado a la cere
monia cuando a la misma asiste algún 
cargo público, está dentro de lo posible 
y ejemplo hay todos los días en la prensa 
nacional.

Desde el pedestal que han sido colo
cados, el político a veces, sabedor que 
está por encima del bien o del mal, “pro
testa” levemente y el plan coloquial de 
aquella vez cuando la chinita, entre arbi
traria y caprichosa, comenzó hacer llaga 
por los zapatos, principio básico de los 
pantalones. Vaya por Dios con lo que 
podía haberse hablado del Festival de 
Almagro o de la Semana Régional de 
la Zarzuela, o de los mil temas que 
aguardan para echar andar en esta 
Región nuestra.

El libro del Saber Estar, de Camilo 
López y prologado por la Reina doña 
Sofía, “es una respuesta sencilla, clara 
y flexible a uno de los restos del tiempo 
presente; analizar las dificultades coti
dianas que presenta la convivencia huma
na en sus distintos ámbitos, y reflexionar 
acerca de las soluciones más útiles para 
salir airosos de ellas“ puede leerse en 
la cubierta del mismo que termina así”, 
en definitiva, esta es una obra que 
requiere contribuir al estudio de lo que 
deber ser, en el filo del próximo cambio 
de siglo, el estilo de presentación social 
de las personas y las pautas de com
portamiento público asumidas por la 
mayoría”.

Él libro bajo el epígrafe, “la urbanidad 
y los usos sociales“ cobra cada día más 
virtualidad en una Sociedad que se “pa- 
sa“ por las entretelas de su personal 
y genuina vestimenta, cualquier norma 
elemental de cortesía.

Todavía está reciente una de las con
versaciones que mantuvimos con el exi
mio tenor, don Luis Sagi-Vela, prego
nero de la pasada Semana Regional de 
la Zarzuela, “escúcheme, que indumen
taria se ha de llevar, chaqué, frac, smo
king...”, simplemente un traje oscuro fue 
la respuesta.

Camilo López distingue y clasifica en 
dos grandes categorías los actos oficiales. 
Actos de carácter general que son todos 
aquellos que se organizan por la Corona, 
el Gobierno a la Administración del 
Estado, las Comunidades Autónomas, o 
las Corporaciones Locales con motivo 
de conmemoraciones o acontecimientos 
nacionales, autonómicos, provinciales o 
locales.

Otro segundo apartado con los actos 
de carácter especial, que son los orga
nizados por determinadas instituciones, 
organismos o autoridades, con ocasión 
de conmemoraciones o acontecimientos 
propios del ámbito específico de sus res
pectivos servicios, funciones y activi
dades.

A la mayoría respecto a esto último, 
nos ha llamado la atención en más de 
una ocasión la indumentaria que utilizan 
los embajadores para el acto de pre
sentación de credenciales al Rey o en 
los peculiares actos de las togas y virretes

---
---

---
---

---
--

en algunos actos solemnes. Y existe un 
Real Decreto del año 1983 aplicado úni
camente a actos oficiales, quedando 
excluidos los actos privados organizados 
por personas y entidades no públicas, 
en los que por principio y definición, 
no exite protocolo de ningún tipo.

Pero el paño de los pantalones era 
la clave de este comentario y de ellos 
se habla en el susodicho libro, que hace 
referencia al diseño y como no al paño 
de sus entretelas en cambio se hace refe
rencia a los pantalones vaqueros, ideados 
en el pasado siglo en EEUU por Oscar 
Levi Straus, para uso de los buscadores 
de oro, ya que su dureza les hacía mucho 
más resistente al desgaste. Aquí tuvimos 
una época que ya pasó a mejor gloria 
en la que la pana era un tejido muy 
usado cambiarían por la franela. No es 
el caso que nos ocupa, ni mucho menos, 
porque entre la clase política hay clases.

Hace algunos meses asistimos a una 
ceremonia familiar en uno de los hoteles 
más conocidos de la Región levantina 
y entre los invitados pude ver el logotipo 
de dos marcas de vaqueros, se lo hicimos 
ver a los señores que los lucían, que 
además contaron las alabanzas de las 
marcas que lucía ayudados de sus res
pectivas esposas.

Los pantalones pueden ofrecer estas 
alegrías y otros enfadillos por el paño, 
llegados por el paño de tela vaquera 
o a través de la pana; uno recuerda 
ahora su primera Comunión, ceremonia 
elevada a una categoría diez en nuestros 
días, que empezó a estar en gracia de 
Dios cuando vestía un pantalón corto 
de pana y una camisa blanca, confec
cionado en aquellos dulces hogares de 
principo de la década de los cincuenta, 
porque las cosas no estaban para uni
formes de Caballeros de Santiago, almi
rantes o marineros de tierra adentro. 
En resumen que el uniforme no hizo 
la santificación de cada uno de los cole
gios de “primera” de ese señalado día, 
que Juanito Valderrama ponía la música 
de su disco “Mi primera comunión”, que 
algunos peques escuchábamos en la “In
victa” o Telefunken del vecino.

Siempre se ha dicho que “el hábito 
no hace al monje” pero ayuda posible
mente a las normas de convivencia mona
cales, porque el otro día a través de 
la anécdota, la amistad que debe presidir 
todos los actos, pudo salir con hilachos 
y flecos, pese al lenguaje coloquial, 
desenfadado, como la feria utilizado en 
la tertulia.
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Solchaga, nos 
va usted a matar

EDUARDO LADRON DE GUEVARA

II1

L
a Comisión de Energía, 
Investigación y Tecnolo
gía del Parlamento Euro

peo, que por lo visto se dedica, 
entre otras cosas, a escudriñar 
el estado mental de los ancianos 
de la Comunidad Económica 
Europea, ha llegado a una con
clusión obvia que no hubiera 
requerido ni tiempo ni dinero 
a poco que se hubiesen fijado 
un poquito en el paisanaje: 
según dicho estudio, nada menos 
que el 10 por ciento de la pobla
ción mayor de 65 años padece 
demencia, porcentaje que llega 
al 50 por ciento al llegar a los 
85 abriles. Pero ahí no acaba 
la cosa: dos millones de euro
peos, sin especificar edad, están 
esquizofrénicos perdidos. Acon
gojante. ¿Cómo es posible que 
la Europa del bienestar, la Euro
pa que ata los perros con lon
ganiza, produzca tanto lunático? 
¿No será que la lucha por hacer
se con un hueco en la sociedad 
del bienestar nos tiene a todos 
sorbido el seso, perdida la brú
jula, sin otra perspectiva que 
hacemos, cueste lo que cueste, 
con cuanto artefacto superfluo 
o idiota sea lanzado al mercado 
arropado por la consiguiente 
campaña publicitaria? Yo mis
mo, sin ir más lejos, al mirarme 
al espejo cada mañana me 
espanto, y no sólo al comprobar 
cómo el cabello huye a marchas 
forzadas o la barriga aumenta 
imparablemente, sino por la 
mirada demente que se me ha

Ya llegará septiembre, 
y entonces vamos a 
saber lo que vale un 
peine, cuando la Visa 
nos dé degüello

puesto. Así salgo como salgo a 
la calle, depimido y con la moral 
por los suelos. Por supuesto que 
el porcentaje de ancianos enlo
quecidos sigue en aumento, 
naturalmente que la esquizofre
nia está a la orden del día, claro 
que las neurosis nos acompañan 
como si se tratase de nuestra 
propia sombra. ¿Qué esperába
mos? Ya llegará septiembre, ya, 
y entonces vamos a saber lo que 
vale un peine, cuando la Visa 
nos dé degüello y no tengamos 
ni la más remota idea de cómo 
vamos a salir del atolladero en 
que nos hemos metido, especial
mente horrible en este tiempo 
de crisis donde los duros, a la 
vuelta de la esquina, valen cua
tro pesetas, por mucho que Sol
chaga nos jure que con su ajuste 
la economía va a ir viento en 
popa.

Conociéndolo como le conoz
co, me gustaría a mí saber si 
no acabará yendo viento en popa 
pero de culo? Ganas me dan 
de echarme a llorar ahora 
mismo.

Puntualizaciones 
del presidente de 
“Los Cabezones”

Sr. directór:
En el Diario LA TRIBUNA 

de fecha 29 de julio y en el 
reportaje que publican sobre la 
“Batalla del Agua”, en el que 
se da a entender que se man
tiene una polémica entre el con
cejal de Festejos, presidente de 
la Federación de Peñas y Anto
nio Serna, y como en el mismo 
se hacen algunas declaraciones 
de los dos primeros que no son 
veraces, me veo en la obligación 
de dirigirle esta carta con el 
ruego de su publicación, espe
rando que con estas líneas que
den las cosas en el sitio que 
les corresponden.

Con el concejal Carlos López 
Camarena, mantuvimos una 
reunión en el Auditórium La 
Granja, estando presentes las 
Peñas siguientes: El Botellín, 
Morería, Hortalizos, Buen 
Vivir, Caballistas, La Blusa, 
Garden y Los Cabezones, en 
los que se trataron asuntos de 
La Pandorga y de la Feria de 
Agosto, pero en la que nada 
se habló del día 16 con Carlos 
López Camarena, por ausentar
se a una cena, según nos dijo.

Cuando el citado Carlos 
López Camarena se marchó, se 
acordó, por las peñas, hacerle 
llegar la siguiente pregunta al 
Sr. concejal: ¿Con qué festejo 
tenía pensado suplir la falta de 
la Batalla de Flores según nos 
prometió el año pasado?. Si el 
citado Carlos López Camarena 

no tenía nada pensado se apun
taba la idea de celebrar un des
file de carros de tiro, caballos, 
desfile de “charangas“ de los 
pueblos de la provincia y “la 
batalla del agua”. Asimismo la 
confección de una gigantesca 
paella, degustación de pisto y 
patatas con conejo para con
fraternizar con esas charangas 
y el resto de los visitantes.

En la reunión del día 20 de 
julio para hacerle llegar al Sr. 
concejal esta idea y con la asis
tencia, -creo que de 4 a 5 Peñas 
y la inasistencia del resto, se 
acordó la supresión de “la bata
lla del agua”. En esa reunión 
ni estuvo presente Antonio Ser
na ni exitió ninguna represen
tación de nuestra Peña, por lo 
que malamente se puede hablar 
de que hubo acuerdo de todas 
las Peñas y mucho menos de 
Los Cabezones.
'Si por algo me suelo distin

guir en mi vida es por mantener 
“con cabezonería** mis ideas y 
no las cambio del día a la 
noche, y con esto no quiero 
herir susceptibilidades de nadie.

En el reportaje se pone en 
mi boca “que el Ayuntamiento 
no hace más que enterrar 
cosas” no siendo esa la expre
sión correcta de mi pensamien
to, sino que en algunas fiestas 
el Ayuntamiento últimamente 
se está encargando de enterrar
ías y que mi Peña no estamos 
dispuestos a servir de acompa
ñamiento, cuando como todos 
los ciudarrealeños conocen 
estamos empeñados en mante
ner unas y resucitar otras.

No estamos de acuerdo con 
la supresión “de la batalla del 

agua” por las razones que se 
nos han dado, porque la can
tidad de agua que se gasta es 
mínima, comparada con la que 
se gasta diariamente en regar 
los jardines, -por cierto con 
agua potable- en el llenado de 
bastantes piscinas y aunque 
somos partidarios de que Ciu
dad Real cuente con el mayor 
número de empresas- lo cual 
nos hace muchísima faltapor 
esta regla de tres del ahorro, 
como se contempla la autori
zación de ciertos establecimien
tos. La citada *‘batalla se podría 
haber celebrado con tanques de 
agua “No potable”.

Acatamos la decisión del 
Excmo. Ayuntamiento, pero no 
compartimos la decisión de sus
pendería por los motivos que 
nos ha expuesto y por mi parte 
queda zanjado este asunto, 
agradeciendole su atención.

Antonio Serna Mondéjar 
D.N.L- 5.587.733

' A nuestros 
comunicantes
Es condición indispensable 
para la publicación de cartas 
o colaboraciones en estas pági
nas de opinión que vayan fir
madas y acompañadas de una 
fotocopia del DNI del remiten
te y que no excedan de 60 líneas 
mecanografiadas.
En ningún caso se admiten ori
ginales fotocopiados y LA TRI
BUNA se reserva el derecho 
de extractarías o resumirías, sin 
obligación de mantener corres
pondencia sobre ellas ni devol
verías.

- TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS-

EMOCIONES, SABOR Y RITMO 
ESTE VERANO EN PLAYA PARK.

!¡ENTRAEN LAONDADE ESTE VERANO!!

PARQUE ACUATICO
- TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS-
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La mayor alesna 
de tu vida

MILLONES
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El predominio del comercio hace que los empresarios busquen trabajadores “agradables”.
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Los empresarios no muestran prejuicios hacia las mujeres, pero el 77% de los trabajadores son hombres.

El Módulo de Promoción y Desarrollo ha elaborado un estudio sobre el mercado de trabajo en la capital

Los empresarios de Ciudad Real quieren 
trabajadores varones y con menos de 25 años

El trabajo refleja que casi e¡ 80 por ciento de los trabajadores tienen un empleo fíjo

El Módulo de Promoción y Desarrollo “Hernán Pérez del 
Pulgar” de Ciudad Real presentó ayer el estudio que ha 
elaborado sobre el mercado de trabajo en la capital, con 
la ayuda de la Confederación Provincial de Empresarios. 
Precisamente, el trabajo refleja el punto de vista empresarial.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Una de las conclusiones del 
estudio sobre el mercado de tra
bajo en la capital es que el perfil 
del trabajador que necesitan los 
empresarios de Ciudad Real 
recoge que debe ser varón y 
preferentemente menor de 25 
años, aunque, paradógicamente, 
se le exige que tenga experien
cia laboral previa, factor que 
dificulta su acceso a un puesto 
de trabajo.

Las conclusiones del estudio 
elaboradas por el Módulo 
subrayan que este es, precisa
mente, uno de los problemas 
más importantes a los que debe 
hacer frente el trabajador a la 
hora de buscar empleo, “ya que 
no sólo debe formarse acadé
micamente, sino adquirir expe
riencia y hábitos de comporta
miento adecuado, como se des
prende de las respuestas dadas 
en la encuesta, contestadas por 
218 empresas ciudarrealeñas”.

Por otro lado, los empresa
rios prefieren que el trabajador 
esté cualificado, que sea agra
dable, trabajador y responsable, 
mientras valoran menos su titu
lación, su iniciativa propia y que 
tenga el servicio militar cum
plido.

Las preferencias por traba
jadores “agradables” se justifi
ca, según el director del Módu
lo, José Luis Sobrino, en el 
hecho de que el 60 por ciento 
de las empresas de la capital 
son comercios, por lo que los 
trabajadores deben relacionarse 
con el público. Otro dato sig
nificativo recogido en el estudio 
es que alrededor del 80 por 
ciento de los trabajadores tie
nen un contrato fijo y que el 
77 por ciento son hombres. Por 
otro lado, el 87 por ciento tra
baja en jornada partida. Res
pecto a las características de las 

empresas, el 65 por ciento nació 
después de 1980 y la inmensa 
mayoría son pymes con menos 
de seis trabajadores. En este 
sentido, José Luis Sobrino des
tacó que el factor tradición se 
deja notar, ya que abunda 
mucho el director-propietario 
de la empresa.

En el capítulo de formación, 
como ya hemos dicho, los 
empresarios valoran más la cua
lificación que la titulación, pero 
el estudio refleja que, al tratarse 
de pymes en la mayoría de los 
casos, las empresas no disponen 
de mecanismos formativos en 
su seno.

Resulta llamativo subrayar 
también otros datos, como que 
el 50 por ciento de los empre
sarios no considere relevante el 
haber cumplido el servicio mili
tar, porcentaje similar al de los 
empresarios que dicen no con
ceder importancia al sexo de 
los trabajadores que aspiran a 
un puesto de trabajo.

A pesar de que la encuesta 
refleja claramente las preferen
cias empresariales por trabaja
dores con experiencia, el estu
dio explica que son las personas 
con más de 40 años, que en 
teoría deben ser los más exper
tos, los que más dificultades tie
nen a la hora de encontrar un 
trabajo.

Asimismo, la encuesta rea
lizada por el Módulo de Pro
moción y Desarrollo señala que 
el canal de contratación más 
utilizado, concretamente en el 
50 por ciento de los casos, es 
el de los contactos personales 
con amigos y conocidos, muy 
por encima de los gestionados 
por el INEM.

A la presentación del trabajo 
sobre el mercado de trabajo en 
la capital asistieron, además de 
José Luis Sobrino, la concejala 
Concha Tolosa, responsable del

José Luis Sobrino, Concha Tolosa, Jesús Bárcenas y Alvaro Maldonado. RUEDA

Las encuestas realizadas entre los empresarios 
reflejan que éstos necesitan personas con expe
riencia, pero prefieren a jóvenes de 25 años, 
y paradógicamente son los mayores de 40 años 
los que más difícil tienen encontrar un empleo

Módulo, el presidente en fun
ciones de la Confederación de 
Empresarios, Jesús Bárcenas, y 
su secretario, Alvaro Maldona
do. Bárcenas elogió el trabajo 
realizado por el Módulo de Pro
moción y Desarrollo, y expresó 
su deseo de que este estudio 
pueda verse pronto ampliado al 
mercado de trabajo de toda la 
provincia. Por otro lado, el pre
sidente en funciones de la CPE 
lamentó que las conclusiones

que pueden extraerse del estu
dio, basado en encuestas rea
lizadas en enero y febrero de 
este año, hayan podido sufrir 
alguna alteración debido a las 
últimas medidas de ajuste eco
nómico aprobadas por el Con
sejo de Ministros. En el mismo 
sentido se expresó Maldonado, 
quien calificó el trabajo como 
una “foto fija”, que ahora 
podría no ser idéntica a cuando 
se realizaron las encuestas.

Crisis, pero 
menos

Los representantes de 
la organización empresa
rial criticaron las últimas 
medidas económicas pro
puestas por el ministro de 
Economía y aprobadas 
por el Gobierno, ya que 
las consideran muy nega
tivas para el desarrollo 
económico del país. Sin 
embargo, recordaron que 
las especiales circunstan
cias que concurren en 
Ciudad Real harán que 
la crisis, aunque se dejará 
notar como en el resto 
de España, será menos 
grave que en otros sitios. 
El AVE, sobre todo, fue 
citado como agente de 
nuestro desarrollo y freno 
a la crisis que se avecina.
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Tiene 16 años y representa a la peña “El Botellín”

Isabel Espejo, una Dulcinea 
con las ideas muy claras

Quiere estudiar Medicina y tocar en la Banda Municipal

Isabel Espejo, de 16 años, ha conseguido 
el título de Dulcinea nada menos que en 
el 92, con un físico que nada tiene que 
ver con la convencional mujer manchega. 
Rubia, de ojos azules y un palmito de 1,72 
de altura, sí representa en simpatía, sen

cillez y pragmatismo las habituales cua
lidades de la tierra. La Dulcinea 92 tiene 
claro que todo este “lío” no va a repercutir 
en su colección de sobresalientes en bachi
ller, su quinto de solfeo y su aspiración 
a tocar el clarinete en la Banda Municipal.

Mamen RODRIGO

¿Qué supone para ti este 
título?

Una chica que va a repre
sentar a la mujer manchega de 
C’udad Real.

¿Cómo fue tu elección?
El presidente de la peña “El 

Botellín”, José Melero, le dijo 
a mi padre que si podía pre
sentarme. Me apuntaron sin 
que yo lo supiera, y luego tuve 
que ir a Pachá para una entre
vista y una especie de desfile. 
Nos quedamos cinco y después 
me dijeron que la Dulcinea era 
yo-

¿Qué crees que llamó la 
atención del jurado para ele
girte?

La simpatía más que la belle
za. La modestia, ya que no me 
gusta “echarme flores“; no me 
lo creo nada. Ese día me dio 
por reír, porque estaba nervio
sa, y resulté simpática.

¿Qué opinas de los concursos 
de mises?

Creo que las mujeres se pue
den estropear si son elegidas 
como miss. A los concursos van 
las más guapas, y eso es como 
hacer dos grupos de mujeres 
por algo que no es lo más 
importante.

¿Ha habido “piques” entre 
las que os presentasteis?

No nos conocíamos, y ahora 
salimos juntas porque tenemos 
que hacer muchas cosas. Cuan
do llegamos a Pachá para la 
elección nos mirábamos mucho, 
pero no nos hemos puesto “ver
des” en ningún momento,

¿Te llamaron para la elec
ción de Miss Ciudad Real?

Sí, pero no quise presentar
me. Aún estoy nerviosa porque 
tengo muchas cosas que hacer. 
Tampoco quiero dedicarme a 
esto, ya que me importan más 
los estudios; sacó buenas notas 
y me gustaría estudiar Medi
cina. Además, me encanta la 
música, y mi ilusión, cuando 
toque bien el clarinete, es entrar 
en la Banda Municipal. ¡A ver

si me sirve de algo esto!

Afíciones y tiempo libre

¿Cómo pasas el tiempo libre? 
¿Qué afíciones tienes?

Pues como cualquiera. Salgo 
con mis amigos por El Torreón, 
oigo música - Mecano y No me 
pises que llevo chanclas me gus
tan mucho, además de la clá
sica-, también me gustan muchí
simo las películas de miedo y 
cojo los vídeos de todas las que 
encuentro. Mis deportes favo
ritos son el voleibol, y en verano 
la natación.

¿Qué destacarías como bue
no y malo del tiempo que llevas 
de reinado?

No me esperaba que el 
Ayuntamiento fuera a colaborar 
tan poco. Solamente te dan el 
traje de manchega sin aderezos. 
Como exigen ir arreglada todos 
los días, tengo que llevar ves
tidos diferentes y me los tengo 
que comprar yo. Hemos habla
do con el concejal de Festejos,

Isabel Espejo representará en estas Restas a la mujer manchega. RUEDA

porque hasta el año pasado 
daban 60.000 pesetas para tra
jes. Como ahora ya no hay bata
lla de flores ni cena de gala, 
no hace falta traje largo. Tienen 
que comprender que aunque no 
haga falta traje largo, hay que 
comprar varios cortos para los 
diversos actos, y estos también 
cuestan dinero.

Por otra parte, me lo estoy 
pasando muy bien. El otro día 
me presentaron a todos los 
toreros, y voy a conocer a más. 
La pena es que no venga El 
Litri, que me encanta, y Ale
jandro Sanz a cantar, que ya 
sería lo mejor.

Por último, ¿qué le pides 
a un chico para que tenga 

posibilidades?
Morenazo, “cachas” y con 

ojos verdes es como me gus
tan... También que se parezcan 
a Alejandro Sanz.

A.pesar de la edad, nuestra 
Dulcinea tiene muy claras una 
serie de cosas. Está contenta 
por el honor que esto significa, 
aunque le vaya a resultar algo 
caro. Espera pasárselo fenome
nal, y sin embargo sabe que no 
va a influir esta distinción para 
“lanzaría al estrellato”, pues lo 
que quiere es ser médico. Si 
además de todo esto, encon
trara su media naranja y fuera 
lo más parecido posible a Ale
jandro Sanz, pues “mejor que 
mejor”.

FIRII
SE HACEN CAMISETAS EN SERIGRAFIA Y 

OBJETOS PARA PUBLICIDAD 
REGALOS • COMPLEMENTOS ROPA 

VILLARRUBIA DE LOS OJOS
C/. CERVANTES, 4 (C. REAL)

-------------- FIAT PLUS S£RVJC£---------------

ESTE VERANO TAMBIEN, 
ESTE DONDE ESTE, 

ESTAREMOS CON USTED.

ASISTENCIA 
EN VACACIONES 

24 H. AL DIA.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de Ti por mayor que 
sea la ilusión material. Deseo 
estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá 
rezar esta oración tres días 
seguidos sin decir el pedido: 
dentro de tres días será alcan
zada la gracia por más difícil 
que sea. Publicar en cuanto 
se reciba la gracia).
ESPIRITU SANTO, GRACIA.S 
POR EL GRAN FAVOR RECI
BIDO.

A.G.G.

CRUZ ROJA 
ESPAÑOLA

AGRADECE:

A TODAS LAS EMPRESAS, 
ENTIDADES, INSTITUCIONES Y 
VOLUNTARIOS, LA COLABORA
CION PRESTADA EN LA VENTA DE 
LOS BOLETOS DEL GRAN PREMIO 
DEL ORO’92

Un " ERANO MAS, FlAT ESTA DE GUARDIA 
CON SU SERVICIO DE ASISTENCIA 

EN VACACIONES PARA TODOS 
LOS VEHICULOS FlAT. PARA ESTAR 

JUNTO A USTED SI NOS NECESITA.
En CUALQUIER LUGAR DE ESPAÑA.

Las 24 horas del dia.
Si le SURGE UNA EVENTUAUDAD 

LLAMENOS AL (91) 519 16 16 
Y, ESTE DONDE ESTE, ESTAREMOS 

CON USTED. Y SI NO PODEMOS RESOLVER

SU PROBLEMA EN CARRETERA, 
LE REMOLCAMOS GRATUITAMENTE HASTA 

EL SERVICIO FlAT MAS CERCANO.

(91)519-16-16
Del 15 deJuuo

AL 15 DE Septiembre de 1992

ansa
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^B Fiestas de la Virgen del Prado
EI maestro de ceremonias invitará al pueblo a limoná y un “puñao” de torraos en los jardines del Prado 

Pío Gómez Vargas, el Pandorgo número 
“doce más uno”, será proclamado hoy

“Las Fiestas reviven una tradición que existe desde hace siglos en honor de la Virgen^\ dice el Pandorgo

El día 31 de juHOf Pío Gómez Vargas será nom
brado Pandorgo de estas Fiestas que se celebran 
en honor a la Virgen del Prado. Con su pro
clamación; trece son los Pandorgos que cuenta 
esta ciudad, que hoy iniciará sus fíestas. Junto

a la Pandorga, recorrerán varias calles de la 
ciudad invitando a los lugareños a participar 
de esta festividad. A continuación, tras el desfile 
a la Catedral, se procederá a la ofrenda de 
flores y frutos a la Patrona de Ciudad Real.

Después, como mandan los cánones, el Pandorgo 
invitará a limoná y puñao de garbanzos. El 
último acto programado para el día de hoy, 
se desarrollará en la Plaza Mayor con un baile 
popular, y los típicos toros de ñiego

Carmen OBREGON

Pío Gómez Vargas, ciu- 
darrealeño de nacimiento, casa
do y con tres hijos; heredero 
de un negocio de cromados, que 
antaño perteneció a su padre; 
será proclamado hoy , Pandorgo 
de las Fiestas en honor a la 
Virgen del Prado.

Con este nombramiento, ya 
son trece los pandorgos con los 
que cuenta esta ciudad. Pío 
Gómez, hombre de buena plan
ta y trato afable, se siente más 
que orgulloso de poder ostentar 
este título en las fiestas de la 
Pandorga. El mismo explicó a 
la TRIBUNA, la importancia de 
este papel que en breve desem
peñará. “Esta fiesta revive una 
tradición de siglos, en honor de 
la Virgen del Prado”. Asimismo 
relató las circustancias que die
ron lugar al resurgimeinto de 
la Pandorga, “pienso que lodo 
comenzó con el descubrimiento 
de unos documentos en el 
Ayuntamiento donde se hablaba 
de la Fiesta”. “Se cuenta que 
la gente bajaba de los pueblos, 
ataviados de trajes manchegos, 
con banderas en sus manos que 
después colocaban a los pies de 
la Virgen del Prado, para a con
tinuación bailar” Esto podría ser 
una aproximación al texto ori
ginal, hallado en los archivos del 
Ayuntamiento. Al menos estas 
eran las palabras del nuevo 
Pandorgo.

Pío Gómez Vargas, paseará 
por nuestras calles actuando 
como maestro de ceremonias, 
alcalde sin mando, “honorífico”, 
y pedirá a la Virgen; casi textual, 
como cuenta el supuesto docu
mento; el permiso a la patrona 
para que den comienzo las Fies
tas de la Pandorga.

Antes de su nombramiento, 
el nuevo Pandorgo tuvo que ins-

Con este traje será proclamado el decimotercer Pandorgo de Ciudad Real

cribirse en el Ayuntamiento, 
donde allí, una vez recogidos 
Jos nombres se entregan a la 
Hermandad de los Pandorgos, 
que serán los que finalmente eli
gen. Este año, la Peña Gardens, 
ha sido la afortunada, pues en 
ella se encuentra Pío Gómez 
Vargas, para el que “si no eres 
manchego, y no estás dispuesto 
a sacrificar tus vacaciones para 
participar en todos los actos, 
dificilmente podrías ser Pandor
go en las Fiestas”.

Pero el Pandorgo, además de 
ser una de las atracciones fun
damentales de las Fiestas en 
honor a la Virgen del Prado, 
debe ser alguién capaz de arañar 
su bolsillo. No piensen ustedes, 
que su nombramiento se ciñe

exclusivamente a la asistencia a 
los actos programados para las 
fiestas. El rito y la tradición, 
obliga al Pandorgo a pagar una 
serie de cosas. Comida para las 
autoridades, la prensa, las^^. 
peñas; el traje del Pandorgo, y 
cómo no, la tan esperada limoná 
que el, protagonista de las fies
tas, regalará al pueblo, amén del 
“puñao” de torraos, hoy día 31. 
Todo esto supone en muchas 
ocasiones más de 700.000 pese
tas de presupuesto. De paño 
negro, pantalón a media pierna, 
con borceguí o legui de tela 
negra, chaleco a cuello cuadra
do, chaquetilla torera y sombre
ro de ala ancha, se vestirá 
Gómez Vargas hoy, cuando sea 
nombrado Pandorgo. Distintas

RUEDA VILLAVERDE 

autoridades, ataviados con el 
mismo traje, además de los 
anteriores Pandorgos, acompa
ñarán al nuevo candidato, 
recorriendo después nuestras 
calles en busca de la Virgen a 
la que harán ofrenda y rendirán 
homenaje.

Esta fiesta, que data según 
los documentos de hace “mucho 
tiempo”, quizás celebrándose de 
otra manera; es desde 1.980, una 
de las atracciones más impor
tantes de Ciudad Real.

Pío Gómez, declaró a LA 
TRIBUNA su ascendente tras
cendencia, “pienso que estas 
fiestas son cada vez más popu
lares no sólo entre los habitantes 
de aquí, si no en los pueblos 
aledaños”.

La fígura del 
Pandorgo

. Cuenta la tradición 
popular que antaño, la 
figura del Pandorgo sur
gía de forma espontánea. 
Ahora esta figura se bus
ca entre el pueblo, siem
pre a través de las peñas 
y demás asociaciones ciu
dadanas. Las característi
cas del Pandorgo deben 
ser por encima de todo, 
las de una persona emble
mática y popular. La tra
dición también dice que 
este personaje debe ser 
querido por el pueblo y 
sus gentes.

Peco no podemos olvi
dar que el Pandorgo no 
es el único protagonista 
de esta festividad. Pan
dorgo sin Dulcinea, hoy 
por hoy no tendrían sen
tido, así pues los dos cogi
dos del brazo, iniciarán su 
recorrido hasta la plaza, 
y de allí a los barrios, y 
de estos al templo, invi
tando a todos aquéllos 
que deseen participar. La 
historia dice que la pri
mera figura de éstas fies
tas fue en principio la 
Pandorga. Después hizo 
falta un casamiento y sur
gió el Pandorgo, con un 
sentido de mayoral o amo 
que acompañaría a la 
Pandorga a los actos.

Pío Gómez Vargas se 
despidió con un mensaje 
a los ciudarrealeños: “De
seo que todo el mundo 
participe y se divierta en 
estas fíestas en honor a 
la Virgen del Prado.

- TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FESTA Y REGALOS-

EN PLAYA PARK 
TAMBIEN HAY NOCHE. 

LA NUEVA DISCOTECA DE ESTE VERANO.
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Según UGT, la privatización de servicios no debería llevarse a cabo

Ciudad Real es una de las provincias 
con menores inversiones en sanidad

El número de camas por cada mil habitantes también es inferior a la media nacional

UGT explicó ayer, a grandes 
rasgos, la política sanitaria 
que se viene haciendo en 
nuestra provincia. Según el 
mencionado sindicato. Ciu
dad Real es una de las pro
vincias, de todo el territorio 
español, que menos inver
siones recibe en el capítulo 
sanitario. También critica
ron las privatizaciones rea
lizadas por el Insalud.

Pelayo MARTIN

Rosalía Torres, responsable 
de sanidad en el sindicato, 
explicó la privatización del Insa- 
lucl y las líneas donde se dirigen 
la sanidad de la provincia.

Rosalía Torres declaró que, 
desde UGT, no están de acuer
do con la privatización de la 
lavandería del hospital Santa 
Bárbara de Puertollano. Torres 
dijo que la excusa del Insalud 
ha sido que es cara, “pero es 
así, porque la maquinaria es de 
1973, según datos del Insalud”. 
En la actualidad cuesta 350 
pesetas/kilo, ahora con la pri
vatización serán 107 pesetas/ki
lo.

Por otro lado. Torres mostró 
su malestar por el traslado de 
los trabajadores de lavandería 
a desempeñar otros cargos, “es
to es un engaño porque supone 
que no entren nuevos trabaja
dores”.

Gabriel Vicente, secretario 
de Acción Institucional habló 
de los datos del Insalud durante 
el presente año, “los primeros 
que son legibles”, destacó.

Vicente resaltó que la deuda 
sanitaria es histórica en Ciudad 
Real, “no sólo en camas sino 
en asistencia y presupuestos”.

1

UGT criticó la política sanitaria proviii RUEDA VILLAVERDE

La Virgen de Los Angeles

Ante esto, dijo que los recortes 
proyectados por el Gobierno 
“esperemos que no afecten al 
futuro hospital de la capital, 
aunque aquí hay poco donde 
recortar, pues estamos casi en 
la miseria sanitaria”. Por ello, 
UGT ha pedido a Félix Arce, 
director provincial del Insalud, 
que eleve una protesta ante la 
falta sanitaria en la provincia.

El número de camas entre 
todos los hospitales de la pro
vincia son casi mil, lo que da 
que haya una media de 1,98 
camas por cada mil habitantes, 
cuando la media nacional está 
en 2,9. Las mejores condiciones 
las presentan el hospital de Ciu
dad Real y Manzanares; los 

déficits más significativos son 
los de los hospitales de Val
depeñas y Alcázar.

Por su parte, el número de 
trabajadores por camas es de 
un 2,76, mientras que en el res
to del país es de 3,8. Los únicos 
centros hospitalarios que se 
acercan a la media nacional son 
los pertenecientes a las loca
lidades de Manzanares y Val
depeñas. Alcázar, Puertollano y 
Ciudad Real son Íos que. pre
sentan las peores cifras de la 
provincia. Por último, en el 
capítulo de presupuestos, UGT 
denunció que éstos son mucho 
menores que en otras provincias^ 
de España, “es incluso una de ' 
las menores de la región, que

es la segunda más desfavore
cida”. El número de pesetas por 
persona también es mucho 
menor. La media total en la 
provincia es de 46.611,89 pese
tas, por el contrario, la media 
nacional es de unas sesenta mil 
pesetas, “nuestra región y pro
vincia vuelve a ser de las más 
desfavorecidas”, destacó 
Gabriel Vicente, Estas cifras 
suponen más de 13.000 pesetas 
de diferencia. El secretario de 
Acción Institucional acabó cri
ticando que no cree que el pre
supuesto del hospital de Ciudad 
Real llegue a fin de año, “en 
cambio, nadie responde a los 
sueldos millonarios y a una polí
tica seria”.

Las fíestas 
del barrio de 
Los Angeles 
comenzaron 
anoche

P.MUÑOZ

Las fiestas del barrio de 
Los Angeles, en honor a 
su Patrona, comenzaron 
ayer a las diez de la noche 
con la proclamación de las 
reinas y sus damas de 
honor. A continuación 
tuvo lugar el Pregón de 
las fiestas a cargo de nues
tra redactora jefe, Laura 
Espinar. Esta comentó 
que era una gran satisfac
ción ser la pregonera de 
estas fiestas, precisamente 
el año en que esta barria
da cumple sus bodas de 
plata. Laura Espinar dijo 
que han sido muchas las 
cosas que han sucedido a 
lo largo de los últimos 
años, desde aquél 2 de 
agosto de 1967, fecha en 
la que coménzó su anda
dura la historia del barrio. 
También señaló que nadie 
podía imaginar en 1967 
que los vecinos de Los 
Angeles iban a celebrar 
sus bodas de plata en el 
1992.
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En ambos municipios el cobro de plusvalías se basó, exclusivamente, en el valor del suelo, no en el catastral 

Los ayuntamientos de la capital y Daimiel 
niegan las “calumnias” de López Ramírez

El alcalde daimieleño cree que su homónimo de Alcázar debería avalar sus acusaciones

Los ayuntamientos de Ciudad Real y Daimiel 
han salido rápidamente al paso de las acu
saciones vertidas por el alcalde de Alcázar 
de San Juan, Anastasio López Ramírez, según 
las cuales, en ambos municipios se habrían 

LT

cobrado plusvalías de manera irregular. 
López Ramírez intentaba así extender a otros 
lugares el escándalo surgido en el Ayunta
miento que él gobierna y que sacó a la luz 
el Grupo Municipal de lU.

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real ha elaborado un informe 
en el que se detalla la forma 
en que se lleva a cabo el cobro 
de las plusvalías en la capital. 
Este informe fue ordenado por 
el alcalde, Lorenzo Selas, a raíz 
de una pregunta formulada al 
respecto por el concejal de 
Izquierda Unida, Juan Barreda.

La encargada de redactar el 
informe, Olga Rebollo, mani
festó a LA TRIBUNA que las 
manifestaciones del alcalde de 
Alcázar son “totalmente falsas”, 
ya que el valor que se aplica 
para cobrar las plusvalías es 
exclusivamente el del terreno, 
no el catastral. Olga Rebollo 
añadió a este respecto que el 
valor del terreno lo facilita 
directamente la Delegación de 
Hacienda.

Por su parte, el alcalde en 
funciones de Daimiel, Pedro 
Avilés, lamenta en un comu
nicado que su Ayuntamiento se 
vea implicado en un asunto “so

bre el que nadie, absolutamente 
nadie, le ha consultado y en 
el que nada, absolutamente 
nada, tiene que ver”.

Acusaciones sin pruebas

Por otro lado, Pedro.Avilés 
“considera asimismo lamenta
ble que se puedan realizar acu
saciones tan graves sin aportar 
ningún tipo de prueba, ni de 
dato, ni de razón alguna que 
avale semejante calumnia” y 
añade que “sólo la defensa del 
prestigio de esta institución y 
de sus funcionarios nos obliga 
a salir inmediatamente al paso 
de tales infundadas afirmacio
nes, cuando lo más lógico en 
este* caso sería exigir a quien 
acusa que avale sus acusaciones 
y no al acusado que sea quien 
tenga que demostrar su inocen
cia”.

Sobre el sistema de cobro 
practicado en el Ayuntamiento 
de Daimiel, el comunicado afir
ma rotundamente que lo hace 
“en base al valor del suelo tal

y como está dispuesto por la 
ley, y nunca teniendo en cuenta 
el valor catastral, que implicaría 
la suma del valor del solar y 
el de la edificación pertinente. 
Así se ha hecho en todo 
momento desde el 1 de enero 
de 1990, fecha de entrada en 
vigor de este impuesto, cuya 
aplicación depende del propio 
Ayuntamiento, sobre el incre
mento del valor de los terrenos 
de naturaleza urbana, y para 
poder confirmarlo, y demostrar
lo a quien considere oportuno, 
se ha realizado el pertinente 
informe por parte de los res
ponsables del negociado al que 
corresponde el cobro de las 
plusvalías, no detectándose, 
como era de prever, ningún tipo 
de irregularidad”.

Por último, “para tranquili
dad de cualquier vecino que 
haya sido sujeto pasivo de dicho 
impuesto, está a su disposición 
el expediente realizado para 
comprobar que todo se ha lle
vado a cabo conforme con la 
legalidad vigente”.

1
El Ayuntamiento de Ciudad Real niega las acusaciones de Anastasio López Ramírez.
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Sólo falta el Centro Social del Pino para completar la red de servicios sociales

Antonio Pina inauguró ayer el Centro 
Social de la barriada Libertad

El abanico de 
Pina

A. B.

El presupuesto total de la obra ha sido de casi 16 millones de pesetas

Solo falta por construir el Centro Social 
Polivalente de la Barriada del Pino para 
completar la red de servicios sociales de 
Puertollano, después de que ayer fuera 
inaugurado el Centro Social de la barriada

Libertad. Con los siete centros sociales que 
hay en la ciudad, esta población se convierte 
en el núcleo de la región con mayor can
tidad de centros sociales por el número 
de habitantes.

Ana BARCENILLA

El Centro Social de la 
barriada Libertad está situado 
en la calle San Ignacio de 
Loyola junto a las viviendas 
del cuartel de la Guardia Civil.

Consta de una sóla planta 
que se adosa a las medianerías 
de las viviendas existentes y 
tiene una superficie útil de 
188,17 metros cuadrados.

El presupuesto total de la 
obra ha sido de casi 16 millo
nes de pesetas de los que más 
de 11 millones han sido apor
tados por la Junta de Casti
lla-La Mancha y el resto por 
el Ayuntamiento de Puerto
llano.

Durante un encuentro con 
los medios de comunicación el 
alcalde, destacó que el nuevo 
centro social supone un impor
tante paso en la descentrali
zación de los servicios para 
acercarlos al ciudadano.

Unos centros sociales que 
son demandados por la socie
dad de Puertollano según dijo

el consejero 
Social quien

de Bienestar 
señaló que los

centros sociales son un indi
cador de vitalidad “responden 
a la dinámica de los barrios, 
si en estos hay inquietud por 
transformar el barrio y porque 
sea una comunidad de vida 
más que una coincidencia geo
gráfica, la demanda de estos 
centros aumentará. El pulso
social de Puertollano 
amplio”.

ÉI cierre de la red 
vicios sociales de la

es muy

de ser- 
ciudad

será con la construcción del 
Centro Social de la Barriada 
del Pino, con unos 8.000 habi
tantes, aunque el consejero de 
Bienestar Social señaló que la 
estructura de los servicios que 
hay que vertebrar la utilización 
por el resto de la sociedad de 
los centros escolares y super-

está en unas 1000 pesetas por 
habitante en cuanto a los gas
tos de mantenimiento y per
sonal, un educador de familia 
y un asistente social.

Entre otras actuaciones de 
la Consejería, Pina destacó los 
programas de inserción social 
que en su primer año de fun
cionamiento se han revelado 
como el mejor sistema “no 
para dar un pez a las personas 
sino para enseñarles a pescar, 
para inculcarles hábitos, dis
ciplinas de trabajo, conoci
mientos profesionales etc...” Pina saludando a la gente Candi Jr.

Rehabititación de viviendas

ficies deportivas 
horario lectivo.

Antonio Pina 
aproximadamente

fuera del

señaló que 
el coste de

funcionamiento de estos ser
vicios sociales en un ejercicio

Por otra parte, el consejero 
anunció que este año 120 fami
lias podrán rehabilitar sus 
viviendas financiadas por la 
Junta. Pina, que tenía previsto 
terminar su viaje a Puertollano 
con una visita al Centro Ocu
pacional de La Laguna de 
minusválidos psíquicos, anun
ció que la Consejería estudia 
la instalación en Puertollano

de un Centro de Empleo Pro
tegido “porque el taller ocu
pacional de Puertollano tiene 
un nivel de maduración que 
lo justifica, pretendemos que 
el minusválido psíquico no 
esté siempre en el taller sino 
que lo que allí aprenda sea 
un medio para salir al mundo 
del trabajo bien a través de 
una empresa o de un centro 
de empleo”.

Un sofocante calor 
hizo que el consejero de 
Bienestar Social de la 
Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, 
Antonio Pina, aceptase 
un florido abanico de 
encajes para aliviar los 
sudores, durante la visita 
inaugural al Centro 
Social de la Barriada 
Libertad.

El consejero, el dele
gado provincial de Bie
nestar Social, Antonio 
Sánchez Cencerrado, y el 
alcalde de Puertollano, 
Santiago Moreno, llega
ron al Centro Social con 
retraso y acalorados des
pués de visitar una de las 
casas -en lo alto del 
cerroque se han rehabi
litado los vecinos con 
ayuda del Programa de 
Mejora del Hogar de la 
Consejería.

Después de subir una 
de las típicas cuestas de 
la localidad, el consejero 
de Bienestar Social de la 
Junta reconoció que esta
ba aprendiendo algunas 
cosas en Puertollano; “La 
primera, la tremenda 
dificultad que tienen 
algunos vecinos para lle
var la compra a sus casas, 
es una tremenda lucha 
contra la orografía”.

>
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de sonido con mando en el volante. Llantas de aleación!
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La falta de especialistas para cubrir las suplencias hace que cada verano se repita este problema en Puertollano

Varias consultas del Hospital y del 
Ambulatorio serán cerradas “por vacaciones”

Serán las de Oftalmología y Pulmón y Corazón, en el Ambulatorio, y el servicio de Endocrinología en el Hospital

Durante el mes de agosto permanecerán 
cerradas las consultas de Oftalmología, Pul
món y Corazón, del Ambulatorio de la Segu
ridad Social, mientras que por el momento, 
en la Residencia Santa Bárbara, está pre- 

Ana BARCENILLA

visto el cierre del servicio de Endocrinología 
durante el próximo mes. Esta situación de 
anormalidad se repite en los últimos años, 
por la falta de especialistas para cubrir 
las suplencias por vacaciones.

El año pasado por estas 
fechas el caos sanitario se adue
ñó de la Residencia Santa Bár
bara, al cerrarse durante más 
de 20 días el servicio de Cirugía 
por las bajas y vacaciones de 
los tres anestesistas. Este año, 
parece que la situación no va 
a llegar a esos extremos, aunque 
continúa la precariedad de la 
plantilla de especialistas sin que 
desde la Dirección Provincial 
del INSALUD se ofrezcan solu
ciones ni se mantengan los 
encuentros prometidos con los 
agentes sociales de Puertollano 
y su comarca para informarles 
sobre,él plan provincial.

Fuente.s sindicales del Hos
pital Sanlti Bárbara señalaron 
que los servicios en general “es
tán todos mal porque ya se sabe 
que la plantilla orgánica no está 
completa, y si los especialistas 
se van de vacaciones y no los 
sustituyen, lógicamente se 
empeora. Es una situación 
anormal que se repite todos los 

años”. Al cerrarse media ala por 
reforma se han suspendido las 
operaciones programadas, 
según las citadas fuentes, y la 
situación se ha complicado des
pués de la trágica muerte en 
accidente de tráfico en Daimiel 
de uno de los radiólogos del 
Hospital. Este diario ha inten
tado reiteradamente, sin éxito, 
conversar con el director médi
co del Hospital, Alfonso Rodrí
guez Hevia, sobre la situación 
de la Residencia sanitaria y la 
atención especializada del 
Ambulatorio durante estas 
vacaciones. Varias consultas del 
Ambulatorio se cerrarán duran
te todo el mes de agosto, como 
las de Oftalmología y Pulmón 
y corazón, donde no se pasará 
consulta durante todo el mes 
-se está citando para septiem- 
brey lo.s casos urgente.s se deri
varán a Ciudad Real. Por otra 
parte, desde el 15 de julio y 
hasta el día 3 de agosto per
manecen cerradas las consultas 
de Digestivo y parte de Trau
matología.

Según denuncias conocidas 
por este diario a algunos 
pacientes que acudieron al 
Ambulatorio para realizar 
determinadas pruebas de aler
gia, se les dijo que esas pruebas 
deben realizarse en Ciudad 
Real -porque hay que tener una 
UVl por si se producen reac
ciones- y tendrían que esperar, 
ya que había órdenes de no 
enviar pacientes al Hospital de 
Alarcos. Fuentes sindicales del 
Ambulatorio señalaron que se 
están realizando en Puertollano 
todas las pruebas de la consulta 
de Alergología, excepto las de 
alergia a medicamentos, en las 
que se está en trámite para 
decidir si se van a derivar a 
Ciudad Real o si se van a hacer 
en Puertollano. Esta espera, 
según los enfermos, no tiene 
explicación si se tiene en cuenta 
que las pruebas de alergia a 
medicamentos se han hecho 
siempre en Ciudad Real por la 
necesidad de UVI, y en Puer
tollano no hay ni va a haber 
UVI. El pasado año ya se produjo un caos en el Hospital Santa Bárbara.
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^rbo Diesel. Aire acondicionado. Elevalunas eléctricos delanteros y traseros. Retrovisores con mando eléctrico. Ordenador de a bordo. Equipo

Fir, todos los placeres de serie... y la mayor satisfacción: 2.700.000 Ptas.* Ya CS A ara f/e ^ae //?E7erCaS e/f p/acer RENAULT
EL PLACER 

DE VIVIRLOS
* Precio válido en Península y Baleares. - I.V.A. y transporte incluidos. Más de ’.lW ¡nsialaciones Renault a lu «mcio. lu Renault con Renault Finaneiaeión. RENAULT recomienda lubricantes ©If 
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Organizado por la Asociación Cultural, es el segundo año que se convoca como festival y no como concurso 

“Virgen de la Cabeza” anuncia la celebración, 
el 29 de agosto, del Festival de Arte Flamenco

EI Valdepeñero, Cristino Quintana, forma parte de la tema de guitarristas que intervendrán el 2f de agosto

La Asociación Cultural flamenca ‘Virgen de 
la Cabeza” ha organizado la duodécima edi
ción del festival ‘Valdepeñas, Ciudad del 
Vino”, que en sus diez primeras convocatorias 
tuvo carácter de concurso. Tendrá lugar el 

LT

29 de agosto, a partir de las diez y media 
de la noche, en la terraza de verano del 
Teatro-Cine Parque. El valdepeñero, Cristino 
Quintana, forma parte de la tema de gui
tarristas que intervendrán en el festival.

Componen el cartel de artis
tas, los cantaores Calixto Sán
chez, José Antonio Díáz “Cha
quetón”, Antonio de Patrocinio 
y “El Niño del Gastor” y como 
guitarristas, Pedro Bacán, 
Merengue de Córdoba y Quin
tana de Valdepeñas. Es éste 
último uno de los precursores 
de la Peña que organiza el cer
tamen, cabeza visible de la Aso
ciación Flamenca y Cultural 
“Empotros Flamencos” y per
sonaje suficientemente conoci
do en los ambientes flamencos 
de La Mancha.

El cartel anúnciador, diseña
do por Angel Prieto Huertas 
y el festival en sí, fueron pre
sentados en la noche del miér
coles, en la bodega de crianza 
“Viña Albalí”. El presidente de 
la Asociación, Aurelio Marín 
Perana, ofreció los detalles de 
la organización del recital, ante 
las autoridades locales y varios 
acreditados flamencólogos, 
como Rafael Fernández Sáez y

Anselmo Fernández. Hicieron 
acto de presencia el alcalde de 
Valdepeñas, Salvador Galán y 
la concejala de Festejos, Fran
cisca López Yébenes. El pri
mero felicitó a los responsables 
de la Asociación, por su esfuer
zo en la conservación de raíces 
folklóricas tan genuinamente 
españolas y se mostró partidario 
de la idea de la proliferación 
de asociaciones culturales en 
esta ciudad, como la base para 
el sustento de la cultura popu
lar. La Peña flamenca ha edi
tado un folleto sobre el Festival, 
en el cual, aparte del apoyo 
publicitario procedente de la 
iniciativa privada, ha colabora
do la Junta de Comunidades. 
Su director ha sido Ramón 
Rosales Rodríguez.

Calixto Sánchez

Es quizá el más prestigioso 
cantaor de los que visitarán Val
depeñas, el próximo 29 de agos
to. Natural de Mairena, su 
carrera artística comenzó a

mediados de los sesenta, con 
el logro del premio “Gente de 
Levante”, dentro del Festival 
Flamenco de su ciudad natal. 
En 1972, se celebra en Granada 
el cincuenta aniversario del fes
tival que fundaran un grupo de 
intelectuales, con Manuel de 
Falla y Federico García Lorca 
a la cabeza. Obtuvo el primer 
premio, que le fue entregado 
por Andrés Segovia.

Poco después grabó su pri
mer disco, “Estilos Flamencos”, 
en el que fue acompañado a 
la guitarra por Enrique de Mel
chor. Disputó el Premio “Gi
raldillo del Cante”, con artistas 
como Luis de Córdoba, Fos
forito, José Menese o José de 
la Tomasa. Consiguió hacerse 
con el preciado galardón, que 
es actualmente el más presti
gioso de cuantos se conceden 
en el mundo flamenco. Es así 
mismo, coautor del libro 
“Aproximación de una didác
tica del flamenco“ publicado 
recientemente por la Junta de 
Andalucía. Valdepeñas albergará, el 29 de agosto, el XII Festival de Arte Flamenco.
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^" A vueltas con el agua
La Confederación Hidrográfica del Guadiana 
podría precintar las instalaciones de riego de 18 
grandes fincas del área del Acuífero 24, si se 
demuestra que sus propietarios incumplen la “op
ción cero'’. Así lo manifestó su presidente, Antonio

José Alcaraz, tras indicar que durante estos dos 
días se están llevando a cabo las inspecciones 
pertinentes. De los 18 expedientes abiertos, destacó 
la ausencia de algunos de los propietarios san
cionados los dos años anteriores, lo que a su

juicio demuestra que las sanciones económicas tie
nen cierta efícacia a la hora de luchar contra 
las extracciones ilegales de agua. Alcaraz también 
se refirió a la captación de agua del río Gigüela 
procedente del trasvase Tajo-Segura.

La Confederación Hidrográfica del Guadiana precintaría sus instalaciones de riego

El incumplimiento de la ^^opción cero” podría 
afectar a 18 grandes fincas del Acuífero 24

Abiertos expedientes sancionadores por captar agua del río Gigüela procedente del trasvase Tajo-Segura

Domin VILLAREJO

Igualmente, la Confedera
ción ha abierto una docena de 
expedientes sancionadores por 
captaciones a otros tantos pro*- 
pietarios de lagunas ubicadas en 
los términos municipales de las 
localidades toledanas de Quero 
y Villafranca de los Caballeros. 
Las infracciones calificadas de 
“graves” y “muy graves” se 
refieren a la captación de agua 
del río Gigüela procedente del 
trasvase Tajo-Segura y con des
tino a la recuperación hídrica 
del Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel y contemplan 
multas que oscilan entre 1 
millón y 10 millones de pesetas.

Antonio José Alcaraz reco
noció sin embargo que una gran 
cantidad de agua de la que se 
perdió en el trasvase se infiltró 
en el Acuífero 23. En este sen
tido, recordó como el propio 
río iba perdiendo caudal a 
medida que avanzaba debido a 

las extraordinarias condiciones 
de sequía que padecemos este 
año. En este sentido, agregó 
que “la medida de aportar agua 
a Las Tablas se mostraría eficaz 
si el trasvase se mantuviera de 
forma continuada con un caudal 
eficaz ya que antes tiene que 
empapar el cauce y recargar el 
nivel freático del propio río 
para establecer una circulación 
natural”. Al presidente de la 
Confederación le parece lógico 
que el estado opte por defender 
las zonas naturales de uso 
común como Las Tablas frente 
a las lagunas cuyo usufrcto se 
encuentra en manos privadas, 
aunque reconoció que “ambos 
ecosistemas pueden ser igual
mente importantes y todos pue
den estar igualmente amenaza
dos puesto que se nutren de 
la misma cantidad de agua cir
culante. De lo que sí se quejó 
Alcaraz fue de la falta de guar
dería ya que la planta cuenta 
sólo con cuarenta personas para

vigilar desde Huelva hasta la 
Mancha, aunque el responsable 
de la Confederación Hidrográ
fica confió en el convenio fir
mado recientemente entre el 
secretario de Estado para las 
Políticas de Agua y Medio 
Ambiente, Vicente Albero y la 
Dirección General de la Guar
dia Civil para que las patrullas 
verdes de este cuerpo colaboren 
en materia de vigilancia con la 
Confederación Hidrográfica. 
Por otra parte, Alcaraz se mos
tró de acuerdo con la interco
nexión de recursos entre las 
diferentes regiones de nuestro 
país para solucionar las defi
ciencias de agua que existen en 
algunas zonas concretas. En res
puesta a las peticiones recientes 
de recargar los acuíferos ciu- 
darrealeños con agua de otras 
regiones hechas, Alcaraz dijo 
que el proyecto de trasvases 
data de 1930, a cargo del enton
ces ministro de Obras Públicas, 
Lorenzo Pardo.

1

Parque Natural de Las Lagunas de Ruidera.

itV
COLABORAMOS CON SU SEGURIDAD

INSPECCION TECNICA DE VEHICULOS

Antes det 31 de diciembre de 1992, deben pasar 
revisión obligatoria los vehículos turismos matricu
lados hasta el 31 de diciembre de 1987.

Para nuestra comunidad serán los vehículos con 
matrículas antenotes o iguales a las siguientes; 

[ AB-9348-H | | CR-6111-j ¡ | CU-3S54-E |

| GU-S302-D | | T0-7823-K |

UHirJx.i y l(Ki*j(Yi

Junli de CmmmMis de 
Castilla-La Mancha
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Los niños convivirán en plena naturaleza.

Este sábado comenzará la II fase de la Escuela de Verano 92

Quince días, en la naturaleza, 
con la mochila al hombro

84 niños irán al Campamento de Puebla de Don Rodrigo

El Centro Municipal de Servicios Sociales ha puesto en marcha 
la segunda fase de la Escuela de Verano. Ochenta y cuatro 
niños y niñas, desde el próximo sábado, pasarán quince días 
en el Campamento situado en Puebla de Don Rodrigo. El 
lema de esta II fase es ^‘da a tus hijos la mayor aventura: 
vivir la naturaleza con la mochila al hombro^\

Araceli OLMEDO

Durante quince días, desde 
el próximo sábado 1 de agosto 
al sábado 15, ochenta y cuatro

niños y niñas estarán en el Cam
pamento que se encuentra 
situado a quince kilómetros de 
la localidad de Puebla de Don 
Rodrigo, bajo el lema de “Ven

con nosotros de Campamen
to...” “Da a tus hijos la mayor 
aventura: vivir la naturaleza con 
la mochila al hombro”.

Esta segunda fase va dirigida 
a toda la población infantil de 
Tomelloso, de siete a catorce 
años. El objetivo que se ha mar
cado el área municipal de ser
vicios sociales erf este proyecto 
de convivencia fuera del domi
cilio familiar, es favorecer la

AYUNTAMIENTO DE 
CALZADA DE CALATRAVA 

(Ciudad Real)

PROGRAMA DE FERIAS Y FIESTAS
31 JULIO (VIERNES)
21,00 h. Inauguración oficial de las Ferias y Fiestas 1992. Desfilarán los típicos gigantes y cabezudos al compás 

de nuestra banda de música y banda de cornetas y tambores.

21,30 h. Típica limonada popular en el “PARQUE REINA SOFIA”, a la que quedan invitados todos los calzadeños 
y visitantes de la ciudad.

24,00 h. Verbena Popular. GRUPO: 1_ATINO’S. LUGAR: Parque Reina Sofía

1 AGOSTO (SABADO)
8,00 h. Diana a cargo de la Banda de Música.

10,00 h. Final Torneo de Ajedrez. LUGAR: Casa de Cultura.

11,00 h. GRUPO: Asoc. de Monitores de tiempo libre “CAJA DE PANDORA”. REPRES: “EL MAGO DE HOZ” (Juegos 
Infantiles, Canciones, Diversión para todos los niños/as). LUGAR: PARQUE DE PEDRO ALMODOVAR.

11,30 h. Tirada al plato de carácter nacional (ver programa aparte).
11,30 h. Simultánea Ajedrez a cargo de D. José María Madrigal. LUGAR: PUKZA DE ESPAÑA.

19,00 h. Toros. (Ver programa aparte).

24,00 h. Verbena Popular. GRUPO: LATINO’S. LUGAR: PARQUE REINA SOFIA.

2 AGOSTO (DOMINGO)
8,00 h. Carrera de galgos de carácter nacional. (Ver programa aparte).

10,00 h. Gran tirada de codorniz. (Ver programa aparte).
11,00 h. Pasacalles de caballos y concurso de cintas. (Vef programa aparte).*

12,00 h. Baloncesto. LUGAR: Polideportivo

19,00 h. Fútbol. Trofeo: “FIESTAS DE CALZADA”, entre los equipos: C.F. Miguelturreño y C.D, Salvatierra.
24,00 h. Verbena Popular. GRUPO: DANUBIOS. LUGAR: Parque Reina Sofía.

3 AGOSTO (LUNES)
11,00 h. Concurso de natación. Infantil, Juvenil y Adolfos (Masculino y Femenino). LUGAR: Piscina Municipal.
12,00 h. Fútbol-Sala. X Trofeo “FERIAS Y'FIESTAS 1992". LUGAR: Pista Polideportiva.
19,00 h. Toros. (Ver programa aparte).

24,00 h. Verbena Popular. GRUPQ: DANUBIQS. LUGAR: Parque Reina Sofía.

4 AGOSTO (MARTES)
11,30 h. Concurso de pintura infantil. PREMIOS: CATEGORIA A: (Niños/as de 4 a 9 años). CATEGORIA B: (Niños/as 

de 10 a 14 años). NOTA: En cada categoría se establecerán dos premios, además habrá obsequios para 
todos los niños/as participantes.

19,00 h. “Fútbol. Encuentro entre: “VIEJAS GLORIAS DEL C.F. Calvo Soleto” “VIEJAS GLORIAS DEL C.D. Salvatierra”.

22,30 h. Actuación de Coros y Danzas a Cargo del grupo: “MAZANTINI” de Ciudad Real.
NOTA: A continuación entrega de Premios y Trofeos de los Campeonatos y Concursos convocados por 
la Comisión de Festejos del Exemo. Ayuntamiento.

EXPOSICION
Del 25 de Julio al 8 de Agosto. EXPÓSICION DE OLEOS Y ACUARELAS DE RODRIGUEZ-ACEVEDO. HORARIO: 
De 20,00 h. a 22,00 h. todos los días. LUGAR: Salón de Actos de la Casa de Cultura. INAUGURACION: 25 de 
Julio a las 22,00 h. (ver programa aparte).

VERBENA POPULAR
31 DE JULIO LATINO’S. 1 DE AGOSTO LATINOS’S. 2 DE AGOSTO DANUBIOS. 3 DE AGOSTO DANUBIOS. LUGAR: 
Parque Reina Sofía. HORARIO: 24,00 h. ENTRADA GRATUITA.

socialización, mejorar los hábi
tos de autonomía y las habi
lidades sociales en los grupos.

Las actividades a realizar 
durante estos días serán las de 
educación ambiental -serán 
impartidos conocimientos sobre 
fauna, flora, orientación, 
mateorología, topografía, labo
ratorio, cabuyería y criptogra
fía-, educación sanitaria, prime
ros auxilios, educación en hábi
tos de higiene, cuidado personal 
y alimentación, además de jue
gos, veladas, deportes, etc.

Los responsables del Centro 
de Servicios Sociales han ele
gido como medio físico la natu
raleza por ser un medio edu
cativo, en el que se jespira aire 
puro y se disfruta; desarrolla 
la libertad, la improvisación y 
el compañerismo: “el ambiente 
natural favorece la inteligencia 
práctica”.

I fase de la Escuela

La primera fase de esta 
Escuela de Verano 92 comenzó 
el pasado día 15 y concluyó ayer, 
abarcando una serie de activi
dades consistentes en aulas de 
educación, talleres de ocio y 
tiempo libre, de juegos y expre
sión plástica, que están desarro
llando en el Centro de Recu
peración de Minusválidos “Rei
na Sofía”, en horarios de maña
na y parte de tarde, de lunes 
a jueves.

Este proyecto de Escuela de 
Verano está dirigido a los alum
nos observados por los centros 
educativos y por el Servicio de 
Familia y Convivencia del Cen
tro de Servicios Sociales, que 
presentan algunos o varios pro
blemas de necesidades sociales 
de la familia, inadaptación esco
lar, absentismo escolar, carencia 
de habilidades de, autonomía y 
socialización, dificultades de 
integración escolar o social por 
motivos físicos, psíquicos, étni
cos o culturales. Y surge como 
continuación de los proyectos 
de absentismo escolar y talleres 
de tiempo libre en barrios, en 
el marco del Programa de 
Infancia.

Los objetivos de esta alter
nativa de educación informal 
que combina la educación esco
lar, la familiar y la comunitaria, 
son la integración educativa de 
alumnos pertenecientes a fami
lias con necesidades sociales, 
con falta de asistencia y con 
inadaptación escolar; favorecer 
la socialización y convivencia, 
así como implicar a las familias 
en la educación de sus hijos 
tanto en la casa como en el 
colegio, a través, de una alter
nativa que aproxima los dos 
ambientes.
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EI concejal de la coalición, Agustín Alberca, afirma que la mayoría de asociaciones son afines al PSOE

IU reivindica una participación 
ciudadana más real y menos manipulada

Alberca añade que los socialistas van á copar todos los puestos

El concejal de Izquierda Unida del Ayun
tamiento de Tomelloso, Agustín Alberca, 
ha manifestado que la participación ciu
dadana de la que hacen gala los socialistas, 
en concreto, para las próximas fiestas de 

Araceli OLMEDO

la Vendimia y Feria, no sirve para nada. 
Alberca considera que hay que potenciar 
“otras participaciones ciudadanas más sus
tanciosas, como en el Consejo del Centro 
de Servicios Sociales^\

El concejal de IU afirma que 
“prácticamente, la participa
ción ciudadana está recogida en 
todos los sitios, pero es una 
participación manipulada y 
poco activa, porque las asocia
ciones son simpatizantes o alle
gadas al PSOE. Todos sabemos 
que los representantes que 
salen en los Consejos de Ser
vicios Sociales, Escolar, etc, son 
personas .del partido”. Agustín 
Alberca añade que de ahí que 
IU defienda “una participación 
ciudadana más general, más

auténtica y no una participa
ción ciudadana de papel”.

Refiriéndose a las asociacio
nes de barrios, Alberca mani
fiesta que “aquellos barrios que 
no comulgan no con el PSOE, 
sino con la actitud y la manera 
de hacer las cosas del Gobierno 
municipal socialista, se auto- 
marginan, porque ves que no 
hacen nada”.

“Copar los puestos^^

Agustín Alberca afirma, por 
otra parte, que los socialistas 
van a copar todos los puestos. 
En este sentido, “sirve de ejem

plo" la elección del Consejo 
Escolar, que fue de risa”. Fina
liza diciendo que “esa partici
pación ciudadana es la que yo 
siempre he criticado y la que, 
en mi opinión, ni es partici
pación ni es nada”.

En cuanto a la elección de 
la Mantenedora para la Fiesta 
de las Letras, la periodista Cris
tina García Ramos, IU ni ha 
sido consultada ni informada, 
ya que Agustín Alberca tenía 
previsto proponer como Man- 

■ tenedor al insigne Antonio 
Gala y sin embargo, no ha teni- 

- do opción a ello.. IU pide una partrcipación más real.

Posibilidad de 
enchufes

Agustín Alberca mani
festó su descontento res
pecto a la participación 
del concejal de Promo
ción Económica, José 
Arroyo, en la selección de 
personal de Mercadona: 
“qué tipo de ayuda le 
puede prestar el Ayunta
miento a la selección de 
personal a una empresa 
privada, a no ser que el 
sr. Arroyo esté a título 
de dirigente de UGT. 
Veo muy lógico que el 
Ayuntamiento dé todas 
las facilidades que tenga 
que dar, tanto en locales 
como en información, 
etc., pero en el tema de 
selección de personal, yo 
lo que veo es algo encu
bierto”.

Alberca apostilló que 
“Arroyo, posiblemente lo 
que pretende con parti
cipar en la selección de 
personal para Mercado
na, es ir enchufando a 
unos y a otros”.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Tú que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos, 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los 
instantes de mi vida estás con
migo, yo quiero, en este corto 
diálogo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti, 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, eri la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración durante tres días segui
dos sin decir el pedido: dentro 
de los tres días será alcanzada 
la gracia por más difícil que 
sea). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece las 
gracias alcanzadas). M.D.

SALUDO DEL 
ALCALDE

AYUNTAMIENTO DE 
CALZADA DE CALATRAVA

Manos Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

sn JUSTO 
U COMPROMSTIRSE

Donativos:
En los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 
en las 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo.

I

Con la llegada del mes de Agosto, 
los Calzadeños nos disponemos, a 
echar fuera el cansancio acumulado 
durante el año y celebrar nuestra 
Feria.

Desde el Ayuntamiento, hemos rea
lizado el máximo esfuerzo posible, 
para sin alardes, ofertaros una serie 
de actividades y espectáculos, que 
os permita disfrutar y divertiros acor-
de con vuestros gustos

Os animo a romper con 
y el quehacer diario, para

MANOS UNIDAS • Campaña Contra el Hambre 
Comité Ejecutivo: '

Barquillo. 38. 2.’•28004 Madnd-TlnoOljAlO 75 00

y edad.

la- rutina 
invadir el

Recinto Ferial, subir en las distintas atracciones y participar en la Verbena 
Municipal.

Todos juntos vamos a conseguir, que Calzada, en estas fechas y siempre, 
se convierta en un gran carrusel, en conocimiento y cercanía de lo que 
representamos, de lo que somos: un pueblo moderno, que ofrece su 
afecto y amistad.

Como Alcalde y Amigo, os deseo Felices Ferias.

FRANCISCO ESPINOSA ESPINOSA, 
Alcalde de Calzada de Calatrava.
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L¿i gula del cantante de Puertollano, prevista para las once de la noche, tuvo que ser retrasada por una tormenta 

El cantautor Primi Ortega triunfó en La
Solana, a pesar de la climatología adversa

En la misma gala actuó, con el mismo éxito, la cantante Sonia y su Grupo

El cantnumr puertollanense 
Priiní Ortega, que interpre
tó sus propios temas, estuvo 
en plan maestro en su gala 
nocturna en la Plaza Mayor, 
a la que no restó brillantez 
la adversa climatología. 
Además actuó la cantante 
Sonia, intervención que 
también fue muy aplaudida.

A. GARCIA-CERVIGON

A la hora de comienzo del 
espectárulo anunciado con 
moii\o de la feria y fiestas, el 
plástico resguardaba de la lluvia' 
los equipos técnicos que iban 
a servir de soporte tanto a Primi 
Ortega como a Sonia y su 
Grupo.

La tormenta de verano des
cargaba a las once de la noche 
unas ráfagas de lluvia, que envió 
a los espectadores a buscar 
refugio en los soportales hasta 
que llegara una clara y permi
tiera comenzar el espectáculo, 
como así sucedió.

Primi Ortega se entregó a lo 
largo del recital de canción 
española y comunicó enseguida 
con un público expectante, 
acompañado por la coreografía 
de dos bellas señoritas, Laura 
y Rocío, que además de com
plemento estético, ofrecían una 
imagen colorista a su gala.

Los temas de sus tres LP 
publicados, en número de quin
ce, recrearon a los numerosos 
aficionados congregados en el 
monumental y extraordinario 
marco de la Plaza Mayor de 
La Solana.

Al aire salieron de su gar
ganta canciones como “Recor
dando a mis padres”, “Vivir la

1

La cantante Sonia repitió la actuación en La Solana, en la misma gala que Primi Ortega.

vida”, “A ese maestro del can
te”, “Paloma errante”, “Por mi 
España voy”, “Pregonando a mi 
tierra”, “Hay que disfrutar la 
vida” y algunos fandangos.

Nadie actualmente en nues
tra provincia sabe conjugar 
sobre un escenario, el poderío 
y la vitalidad que ahora tiene 
la canción española, como el 
cantautor de Puertollano, que 
nos hablaba de su próximo LP, 
.cuarto de su colección; “Las 
cosas marchan ahora bastante 
bien, he firmado un contrato 
con la casa de discos “Espec
tacular”, en la que editan can
tantes de la talla de Dani 

Daniel, Los Gemelos, Nati Mis
tral, Mari Trini; será distinto 
a los otros porque voy a ser 
acompañado por la Orquesta 
Filarmónica de Baleares y eso 
le va a dar un tono alto de 
calidad a la grabación”.

Espera realizar más de cin
cuenta galas en la temporada; 
su agenda está llena de com
promisos, ya que acudirá a las 
ferias de Pedro Muñoz, Mem
brilla, Daimiel, entre otras 
muchas, y disfruta cuando habla 
de la entrega de los públicos 
por donde pasa.

Está en la cresta del triunfo, 
el revival que ahora tiene la 

copla le ha podido empujar un 
poco, pero la profesionalidad de 
que siempre hace gala es un 
preciado documento de la iden
tidad artística que lleva en la 
sangre, “ahora el público res
ponde, sintoniza conmigo, lleno 
en todas las partes que voy, 
cuando esto no suceda, me reti
raré, yo estoy en esto por la 
magia que encierra y por los 
muchos seguidores con que 
cuento”.

Este puertollanense prepara 
para la próxima temporada una 
novedad, su propio conjunto 
musical, ya imprescindible y su 
próxima actuación en el pro-

El cantante de 
Puertollano, Primi 
Ortega, espera 
realizar más de 
cincuenta galas, en la 
temporada, con 
actuaciones en las 
ferias de Pedro 
Muñoz, Membrilla y 
Daimiel, entre otras; 
también ha firmado 
un contrato 
recientemente con la 
casa discográfica 
“Espectacular” 

grama que conduce con maes
tría y genio habitual, Andrés 
Caparrós; Primi Ortega estará 
en “Quédate con la copla” de 
Antena-3, “será para el día 21 
o 28 del mes de agosto”.

Sonia y su Grupo

En la mismá'gala y con igual 
éxito actuó la cantante Sonia 
y su Grupo que repiten gala 
en las fiestas. Se lució con temas 
clásicos en la canción, como “El 
hijo del ganadero”, “Cartage
nera” entre otros y el pasodoble 
dedicado al torero de la tierra, 
Antonio Sánchez Puerto”.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.M.R.

1

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Tú que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos, 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los 
instantes de mi vida estás con
migo, yo quiero, en este corto 
diálogo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti, 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos, en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración durante tres días 
seguidos sin decir el pedido: 
dentro de los tres días será 
alcanzada la gracia por más difí
cil que sea). (Publicar en cuanto 
se reciba la gracia).
Agradece las gracias alcanza
das). S.R.H.

HOTELES DE CASTILLA 
LA MANCHA, S.A.

En la Junta General, Ordinaria y Extraordinaria de accionistas de 
la Sociedad “HOTELES DE CASTILLA LA MANCHA S.A.”, celebrada 
en la calle Progreso n® 1, 4®C (Ciudad Real), en primera convocatoria 
el día 20 de Junio de 1992, se adoptaron, entre otros y por unanimidad 
del 99,78% del Capital social presente, los siguientes acuerdos;

Cambio de denominación y traslado de domicilio social con la 
modificación de los artículos 1® y 3® de los estatutos sociales que 
quedarán, a partir de ahora, redactados como sigue;

Artículo 1.- DENOMINACION.
Con la denominación de ALNAB, S.A., se constituye una Sociedad 

Mercantil, de forma anónima, que se regirá por los presentes Estatutos 
y en cuanto a ellos no estuviere previsto, por la Ley de las Sociedades 
Anónimas, código de Comercio y demás disposiciones legales que 
le fueren de aplicación.

Artículo 3.- DOMICILIO
La Sociedad es de nacionalidad española y tiene su domicilio 

en CIUDAD REAL, Finca la Nava Ctra. de Ciudad Real a Almuradiel 
Km. 20,200.

Corresponde al órgano de administración el traslado del domicilio 
dentro del mismo término municipal, así como la creación, supresión 
o traslado de sucursales, agencias, delegaciones, oficinas y repre
sentaciones en cualquier otra parte de España o del extranjero.

| W9(9S | 
Ilfl

ANTIGÜEDADES
LA MANCHA

COMPRA - VENTA 
DE OBJETOS ANTIGUOS
Hotel El Molino - Tlf. 22 30 50 Are. Julio Mata, 10, 10-1® D
Ctra. Carrión, Km. 242 Tlf: 85 36 82
CIUDAD - REAL DAIMIEL (C. Real)

CELEBRA’ TODOS LOS VIERNES Y 
SABADO NOCHE CENA MEDIEVAL EN 
EL AMBIENTE DE SU LOCAL ACORDE 
CON LA EPOCA DE CIUDAD REAL 

MENU

CENTROS TRADICIONALES 
GAZPACHO

BACALAO TRIPLE-GUISO 
PIERNECITA DE LECHAL
BIZCOCHO AL RON DE CAÑA 
FRUTAS ESCARCHADAS
VINO EN JARRA
CAFE Y LICOR DE BELLOTA

PRECIO: 4.000

RESERVE SU MESA
C/ Postas, 10 Tlfn: 21 25 46 CIUDAD REAL

M.C.D.2022
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Las exposiciones y el teatro fueron las actividades en Ias que se registró mayor participación

Más de 30.000 personas participaron 
en los actos del Cultural Toledo

Los empresarios del casco histórico de Toledo se manifestaron contra el nuevo Plan de Tráfico

Más de 30.000 personas 
participaron en las 73 acti
vidades que organizadas 
por el Cultural Toledo, se 
celebraron en la ciudad 
entre febrero y julio de este 
año, según la memoria de 
actividades de este orga
nismo presentada hoy por 
la concejala de Cultura.

TOLEDO (Efe).- Las acti
vidades a las que asistieron 
un mayor número de personas 
fueron Ias exposiciones, con 
13.050 participante^, seguidas 
de las teatrales, cón 6.974 y 
las musicales con 6.803 asis
tentes, mientras que a los 
coloquios, fue donde menos 
público asistió, sólo 280 per
sonas.

Por otra parte, según la 
memoria, el lugar donde se 
realizaron más actos fue el 
Teatro de Rojas con 36, a los 
que asistieron 11.124 personas, 
además destaca la presencia 
de 6.000 personas en la única 
actividad que se celebró en 
el Museo de Santa Cruz, la 
exposición “Homenaje a Tole
do".

La. concejala. Calvo Ciru
jano, que estuvo acompañada 
en la presentación de la 
memoria por el diputado de 
Cultura y miembro de la 
Comisión Ejecutiva del Cul
tural Toledo, Antonio Cerrillo 
y por el director gerente de 
este organismo, Luis Pablo 
Gómez Vidales, destacó la 
consolidación en la organiza
ción de las actividades y el 
aumento de la presencia de 
público a lo largo de los 
meses.

La concejala indicó que se

A lo largo de esta semana se ha debatido sobre la economía y la política económica nacional e internacional

Rato clausurará en Guadalajara los cursos 
de la Universidad Euroamericana

GUADALAJARA (Efe).-El 
portavoz del grupo popular en 
el Congreso de los Diputados, 
Rodrigo Rato, clausurará hoy 
en Guadalajara el último curso 
de la Universidad Euroameri
cana de Verano “Marqués de 
Santillana”, que lleva por utulo 
“España ante el 93. La Eco
nomía”.

Tras un resumen-debate que 
trato sobre la convergencia de 
la economía española con la 
Comunidad Europea, a cargo 
del reciente Premio Príncipe de 
Asturias de Economía, Juan 
Velarde Fuertes, el portavoz del 
Partido Popular en el Congreso 
de los diputados clausurará este 
ciclo de conferencias de la Uni
versidad Euroamericana de 
verano con la ponencia que lle- 
va;-á por título “Las Dos Opcio
nes”.

A lo largo de estíi semana 
han han disertado sobre el mun
do de la economía y la política

BI

ni
?

Numerosos toledanos pudieron participar en diferentes actividades culturales.

ha comprobado que los actos, 
en los que se ha presentado 
una oferta cultural de calidad, 
han tenido una buena respues
ta por parte del público, y aña
dió que se va a continuar en 
esa misma línea.

Manifestación contra el Plan 
de Tráfíco

Más de 200 empresarios del 
casco histórico de Toledo se 
manifestaron ayer para pro
testar por los perjuicios que 
a su entender les causa del 
nuevo Plan de Tráfico en esta 
zona, la mayoría de cuyos 
comercios cerraron durante 

económica nacional e interna
cional expertos cualificados 
como la jefe de Unidad del Tri
bunal de Cuentas, Elvira Rodrí
guez Herrer; el catedrático de 
Política Económica de la Uni
versidad Complutense de 
Madrid, Luis Gamir y el ins
pector de Trabajo y Seguridad 
Social, Antonio Chozas, entre 
otros.

Séptima edición

Los Cursos de verano de la 
Universidad Euroamericana 
“Marqués de Santillana”, que 
cumplen este año su séptima 
edición, han sido organizados 
conjuntamente por las funda
ciones “Cánovas del Castillo” 
y la “Hanns Seide Stiftung ev”, 
ademá.s del patrocinio de la 
Diputación Provincial de Gua
dalajara.

Juan Velarde Fuertes, vice
presidente de la Fundación 

dos horas, mientras que el 
alcalde se mantiene firme en 
su postura.

La manifestación, encabe
zada por una pancarta en la 
que se leía “El tráfico necesita 
soluciones. No chapuzas”, dis
currió sin incidentes entre la 
pl,aza de Zocodover y el Ayun
tamiento, a cuyas puertas los 
concentrados pidieron a gritos 
la dimisión del concejal res
ponsable de Tráfico, José Luis 
Calvo Chiva y acusaron de 
“cobarde” al alcalde de la ciu
dad, Joaquín Sánchez Garri
do.

Una representación de los 
comerciantes, encabezada por 

Rodrigo Rato, portavoz del PP en el Congreso.

“Cánovas del Castillo”, es tam
bién.el director del último cur
so, celebrado del veintisiete al 
treinta y uno de julio en la loca

el presidente de la Asociación 
de Empresarios del Casco 
Histórico, Alfredo Martín, se 
entrevistó con Calvo Chiva y 
con la segunda teniente de 
alcalde, Maria Angeles Calvo 
Cirujano, en ausencia del pri
mer edil, que se encontraba 
en el entierro de un amigo, 
a quiénes entregaron un 
comunicado con sus reivin
dicaciones.

Los empresarios de la zona 
antigua de Toledo piden como 
primera medida, y más “ur
gente” la apertura al inme
diata al tráfico del túnel que 
está situado en el edificio de 
los sindicatos.

lidad Castellano-manchega de 
Guadalajara, que lleva por títu
lo "España ante el 93. Eco
nomía”.

Francisco Tomey 
solicita 
información 
sobre la autovía 
de Aragón

GUADALAJARA (Efe).- 
El diputado del PP por la pro
vincia castellano-manchega de 
Guadalajara, Francisco Tomey, 
ha solicitado a la mesa del Con
greso de los Diputados una 
información puntual sobre los 
accidentes leves, así como de 
los graves y mortales, que se 
han producido durante el año 
1991 en la autovía Madrid-Za- 
ragoza. a su paso por la pro
vincia de Guadalajara, según 
informo hoy el parlamentario 
popular.

Tomey, quien reconoce que 
la autovía de Aragón registra 
un alto grado de siniestrabili
dad, quiere conocer igualmente, 
a través de esta petición, qué 
tramos de esta, carretera dentro 
de la provincia alcarreña son 
los más peligrosos, y en cuáles 
se han producido un mayor 
jiúmero de accidentes.

El diputado del PP por Gua
dalajara se interesa también por 
las obras de reparación que se 
han realizado en el tramo de 
Guadalajara desde que se puso 
en marcha la autovía y a cuánto 
asciende el importe de las 
mismas.

Además, el diputado popular, 
Tomey, ha preguntado a la 
Mesa del Congreso de lo.s Dipu
tados sobre las actuaciones 
futuras que el Ministerio de 
Obras Públicas y Transportes 
tiene previsto realizar en la pro
vincia en lo que se refiere a 
temas de infraestructuras viarias 
y ferroviarias.

Los toledanos 
envían ayuda 
sanitaria a 
Bosnia

TOLEDO (Efe).- La Dipu- 
tación Provincial de Toledo se 
ha sumado a la campaña de 
ayuda la población de la repú
blica de Bosnia, que fue 
emprendida por una asociación 
toledana, aportando por tanto, 
una importante cantidad de 
material sanitario y medicamen
tos hacia un pueblo quej atra
viesa difíciles momentos, según 
informó ayer a EFE esta ins
titución provincial.

Los medicamentos que la 
corporación provincial aportará 
a la asociación de solidaridad 
Hispano-Bosnia son, fundamen
talmente, anestésicos, analgési
cos y antibióticos, siendo este 
material sanitario muy útil, 
esencialmente para las labores 
de pos-operatorio.

La campaña de ayuda a Bos
nia se mantendrá por espacio 
de quince días, siendo el Áyun- 
tamieto de la capital castella
no-manchega el encargaddo 
de coordinar la recepción de 
todas las aportacionesf que pro
vengan de particulares^ de 
empresas y de instituciones.

La ayuda que la corporación 
provincial, presidida por el 
socialista González Revenga, 
esta limitada a lo.s propios 
recursos de los que dispone, 
pero, según fuentes de esta ins
titución, “será generosa en su 
cantidad y calidad”.
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Una Tierra para lacios
Erradicar la pobreza es esencial 

para preservar el medio 
ambiente. Así actúa 

INTERMÓN en sus progranias 
de desarrollo para el 

Tercer Mundo.
Trabajemos juntos. 

Colabora con INTERMÓN.

■ntermg^n 
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO 

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona. 
Tel. (93) 301 29 36.

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Semana n" 31 * Cotizaciones del día 30-7-92 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia
Corderos de 10 a 12 kg................................. 650-660 -»• 25
Corderos de 12,1 a 15 kg.............................. 565-575 -f- 25
Corderos de 15,1 a 19 kg..............................465-475 -f- 25
Corderos de 19,1 a 23 kg.............................400-410 -^ 25
Corderos de 23,1 a 25,4 kg.........................365-375 + 25
Corderos de 25,5 a 28 kg (CORDERO I).... 350-360 -f- 30
Corderos de 28,1 a 34 kg (CORDERO II)... 290-300 -h 25
Corderos de más de 34 kg.........................255-265 + 20
Oveja Extra...................................................... 40 =
Oveja Primera..................................................30 =
Oveja Segunda.................................................25 =
Lana.....................................................................10-20 =

CEREALES
Cebada Beka para cervecería...................
Cebadas para cervecería..............................sin/exist.
Cebadas-pienso de más de 62 Kg/hl......21-21,50 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg/hl..........20-20,50
Trigos duros...... ..................................................28
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora, Cajeme, etc.)....... 27,50-28 =
Extensibles:
Chamorro..........................................................28 +0,5
Aragón...... .•........................................................28 +0,5
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano) 25-25,50 =
Forrajeros (Pané, Anza, etc.).................... 24 =
Avena..................................................................23-23,50 +1
Centeno............................................................. 23,50 =
Triticales............................................................ 22 -1
Maíz secadero..................................................26 = -0,20

LEGUMINOSAS
Yeros...................................................................
Heno de Veza..................................................
Lentejas...............................................................
Heno de Alfalfa.............................................. 14 = -0,50

PORCINO
Selecto.................................................................200 -15
Normal................................................................195 -15
Graso................................................................... 190 -15
Lechón normal hasta 18 kg............. ;.........4,500 -500

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg................200-210
Conejo desvieje............................................... 70

Información de precios. Teléfono: (967) 215910 (Contestador)

Si de verdad 
quiere ayudar

Enviarleá’comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 
ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

...Colabore con Inlennón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámeiios al (93) 301. 29 36 
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo. 

biterniSn 
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

El limite establecido para España es del 25% de la producción de cada viticultor

La CE aumenta el cupo de vino 
para destilación preventiva

Et PP presenta uaa proposición sobre medidas para la reconversión del sector

La Comisión Europea decidió en la última 
reunión del Comité de Gestión de Vino 
de la CE aumentar la cantidad de vino 
de mesa que se podrá acoger en España 
a la destilación preventiva. El límite que 
se ba establecido para España es del 25%

de la producción de cada viticultor en el 
caso de los vinos de mesa. En opinión de 
la Asociación Agraria-Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) esta nueva situación supone una 
mejora en relación con campañas ante
riores.

César LUMBRERAS

Durante la última reunión 
del Comité de Gestión de Vinos 
de la CE se adoptarán un con
junto de decisiones importantes 
que incidirán notablemente 
sobre el desarrollo de la próxi
ma campaña. En opinión de la 
Comisión Europea la destilaci- 
llón preventiva debería jugar en 
el futuro un papel más deter
minante en la reabsorción de 
los excedentes de vino de mesa. 
Conviene recordar que el precio 
a que se paga esta medida pre
vista en la regulación de mer
cado es mucho más elevado que 
el precio al que se abona la 
destilación obligatoria.

Entre las nuevas medidas 
destacan las siguientes:

Se podrá llevar a la desti
lación preventiva como máximo 
el 25% de la producción de 
vinos de mesa.

El vio que se lleve a la des
tilación preventiva será dedu
cible como hasta ahora de la 
destilación obligatoria. De 
acuerdo con las primeras esti
maciones realizadas por medios

Continúa la incógnita sobre el 
precio de la pipa de girasol

La incógnita sobre los precios 
a los que se pagará el girasol 
continúa sin despejarse cuando 
la recolección se ha generalizado 
ya prácticamente en toda Anda
lucía. Los industriales siguen 
insistiendo en que los precios 
que ueden abonar en función 
de la situación del mercado 
internacional se situarán entre 
las 15 y las 18 personas por kilo. 
Por el contrario ASAJA ha reco

E. DE S. BRAZATORTAS, S.A.
La Junta General Universal Extraordinaria de Accionistas celebrada el día 12 de Junio de 1992, 
acordó por unanimidad la modificación del objeto social que queda redactado como sigue: 
'El objeto social lo constituye:
a) La realización de toda clase de actos, negocios u operaciones de comercio de productos derivados 

del petróleo y su transporte, asi como la construcción, adquisición, ampliación y explotación 
de estaciones de servicio de productos antes citados.

b) La adquisición, compra, enajenación, inversión, tenencia, disfrute, administración, gestión y nego
ciación y arrendamiento de bienes inmuebles, maquinaria y vehículos automóviles.

c) La adquisición, compra, enajenación, inversión, tenencia, disfrute, administración, gestión y nego
ciación de Sociedades, de valores mobiliarios, de patentes, de marcas, de registros, de concesiones 
y de participaciones sociales.

Las mencionadas actividades podrán ser desarrolladas por la Sociedad, total o parcialmente de 
modo indirecto, mediante la titularidad de acciones o de participaciones en sociedades con objeto 
idéntico o análogo.
Quedan expresamente excluidas del objeto social las actividades recogidas en las leyes de Instituciones 
de Inversión Colectiva y Mercado de Valores y sus normas de desarrollo, y también todas aquellas 
actividades para cuyo ejercicio la ley exija requisitos especiales que no queden cumplidos por 
esta Sociedad'.

Madrid. 17 de junio de 1992 EL ADMINISTRADOR UNICO

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Tú que me aclaras todo, que iluminas todos Jos caminos, para que yo 
alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte por todo y confirmar, 
una vez más, que nunca quiero separarme de Ti, por mayor que sea 
la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis seres queridos, en 
la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar esta oración durante tres días seguidos sin 
decir el pedido; dentro de los tres días será alcanzada la gracia por 
más difícil que sea). (Publicar en cuanto se reciba la gracia). Agradece 
las gracias alcanzadas). J.G.G.

comunitarios el volumen total 
de destilaciones podría ser de 
49 millones de hectólitros. A 
destilación preventiva irían 20 
millones, a la obligatoria 22 
millones y a la de mantenimen- 
to 7 millones.

Se va a exigir una fianza-aval 
de 4 ecus por hectólitro como 
garantía de la entrega en cum
plimiento del contrato de des- 
tilacilón preventiva.

La Comisión ha decidido 
también modificar el período de 
contratación, que terminará el 
31 de octubre, en lugar del 31 
de diciembre, así como a fecha 
tope para que esté realizada de 
forma efectiva la destilación, 
que será el 28 de febrero.

En opinión de ASAJA para 
España esta nueva situación 
supone una mejora en relacilón 
con la normativa que rigió en 
campañas pasadas. Según los 
expertos de esta organización 
agraria si además se confirma 
que el Acuerdo de Dublín se 
aplica por iual a los tres países 
considerados como grandes des
de el punto de vista de esta 
producción y que son España, 

mendado a los agricultores que 
almacenen la pipa y no la ven
dan por debajo de las 20 pesetas.

Estos precios, en los que coin
ciden tanto las industrias agru
padas en AFOEX como las inte
gradas en ANEISO, están muy 
lejos de las 23-24 pesetas por 
kilo que se anunciaron ''uando 
se aprobó el régimen que se apli
cará en este sector durante la 
actual campaña (precios mun-

Italia y Francia, la destilación 
obligatoria subiría de precio.

Según estas mismas lentes 
en España se va a recoger una 
gran cosecha, entre 40 y 42 
millones de hectólitros, por lo 
que se temía que en diciembre, 
al hacer el balance de previ
siones se produjesen fuertes 
penalizaciones en forma de una 
destilación obligatoria muy ele
vada y un precio bajo.

La propuesta del Grupo 
Popular

Mientras tanto, el Grupo 
Parlamentario Popular ha pre
sentado en el Congreso de los 
Diputados una Proposición no 
de Ley sobre las medidas que 
se deben tomar para la recon
versión y modernización del del 
sector vitivinícola español. Pre
tenden que se incentive la con
centración parcelaria de peque
ñas plantaciones de viñedo así 
como la sustitución de viejas 
plantaciones pro otras nuevas. 
También consideran que se 
debe finalizar el catastro vitícola 
y promover la contratación de 
seguros agrarios.

diales y ayudas directas por hec
tárea para compensar la pérdida 
de renta del poductor). Los 
industriales afirman que las coti
zaciones actuales del aceite y la 
harina de girasol en los mer
cados mundiales no permiten 
considerar la cifra que se barajó 
en un principio. Además, aña
den, si finalmente se adelanta 
el final del período transitorio 
de adhesión español al 1 de ene
ro de 1993, el sector de materias 
grasas perdería la.protección con 
que cuenta ahora mismo, es 
decir, quedaría eliminado el 
arancel que grava actualmente 
las importaciones españolas de 
aceite y harina de girasol.

Este anuncio pro parte de las 
industrias ha acrecentado el 
cierto pesimismo con que se 
enfrentan los productores a esta 
campaña, en la que no podrán 
contar con el recurso a la inter
vención. Hay que recordar, no 
obstante, que un descenso sobe 
el precio de referencia previsto 
por la Comisión Europea debe
ría verse compensado con un 
incremento de la ayuda cuando 
se realice la revisión correspon
diente. Sin embargo, para que 
se considere esa revisión del pre
cio de referencia estimado, el 
descenso del precio medio regis
trado en los mercados represen
tativos de la Comunidad debe 
ser superior al 8%.

M.C.D.2022
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^H La vida, más cara
La vida de los españoles será más cara a partir 
de mañana día 1 de agosto, que verán subir 
el recibo de la luz, el gas, el teléfono y la gasolina, 
entre otros productos y servicios, como conse
cuencia del aumento en dos puntos del tipo

Desde mañana sube el recibo de ¡a luz, 

medio del Impuesto del Valor Añadido (IVA). 
Junto a esta medida, incluida en el último ajuste 
económico aprobado por el Gobierno, entrará 
también en vigor la subida de las retenciones 
del Impuesto sobre la Renta de las Personas 
el gas, el teléfono y la gasolina, entre otros, c

Físicas (IRPF) que se practican cada mes en 
la nómina de tos trabajadores, que hará que 
se resientan directamente los bolsillos de los 
ciudadanos al contar con menos dinero para 
gastar.
no consecuencia del aumento del IVA

Consumidores y usuarios están indignados y 
molestos con el ajuste económico del Gobierno

El Consejo de Consumidores y Usuarios exige al Gobierno reforzar la lucha contra el fraude y pide austeridad en la Administración

MADRID. (Éfe).- La subida 
de los impuestos, que se com
pleta con el aumento retroac
tivo de la tarifa del IRPF, pre
tende incrementar este mismo 
año la recaudación del Estado 
en cerca de 130.000 millones de 
pesetas, 40.000 millones por 
efecto de las mayores retencio
nes y 90.000 millones por la 
subida del IVA, para con
trarrestar el fuerte crecimiento 
del déficit.

Esta mayor recaudación se 
acompañará, además, de un 
recorte presupuestario de gas
tos de más de 195.000 millones 
de. pesetas que afecta a los 
diversos ministerios, así como 
de otras medidas de contención 
en la prestación de la Incapa
cidad Laboral Transitoria y en 
los gastos de farmacia.

La subida del Impuesto sobre 
el Valor Añadido es la segunda 
que se produce este año, ya que 
el pasado 1 de enero el tipo 
medio se elevó en un punto, 
del 12 al 13 por ciento, como 
primer paso para una posterior 
subida hasta el 15 por ciento, 
que estaba prevista en principio 
para 1993.

Números rojos

El deterioro de las cuentas 
de la Administración, que ha 
llevado a incrementar en un 40 
por ciento los “números rojos” 
del Estado en el primer semes
tre del año, ha obligado a los 
responsables económicos a 
aconsejar al Gobierno el ade
lanto en cinco meses de la nue
va subida de este impuesto.

Su entrada en vigor, mañana 
sábado, se reflejará no sólo en 
la factura del teléfono, la luz, 
el gas o la gasolina, sino tam
bién en otros servicios y pro
ductos, como las transacciones 
comerciales entre sociedades y 
particulares, las comisiones por 
servicios bancarios y el trans
porte por mercancías.

Vestirse a la moda, comprar 
un electrodoméstico o utilizar 
los servicios de la peluquería 
será asimismo un poco más 
caro, como lo serán también los 
viajes.

En concreto, la subida del 
tipo medio del Impuesto del 
Valor Añadido afectará a los 
vuelos nacionales, no así a los 
que se efectúan a Canarias y 
a Melilla, que están exentos del 
pago de este impuesto.

Los hoteles de cinco estrellas, 
de los que existen alrededor de 
75 en toda España, tendrán 
también un IVA del 15 por cien
to, lo mismo que los restau
rantes de cinco tenedores, cuyo 
número no es muy elevado, ya 
que la mayoría de ellos decidió 
hace tiempo "perder” uno de 
sus tenedores para poder pagar
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Comprar gasolina, vestirse a la moda, comprar un electrodoméstico o utilizar los servicios de la peluquería será un poco más caro desde ahora.

La vida de los españoles será más cara d^sde mañana; subirán el 
recibo de la luz, el gas, el teléfono y la gasolina, gracias al incremento 
del IVA. Además la subida de retenciones fiscales resentirá los bolsillos 
de los ciudadanos al contar con menos dinero para gastar

el IVA reducido del 6 por 
ciento.

Los consumidores protestan

El Consejo de Consumidores 
y Usuarios (CCU) expresó ayer 
en un comunicado su malestar 
e indignación por las nuevas 
medidas económicas del 
Gobierno, aprobadas, a su pare
cer, “sin ningún tipo de consulta 
o diálogo previo” con represen
tantes de los consumidores.

El CCU, formado por las 
organizaciones de consumido
res UCE, CECU, FEACCU e 
HISPACOOP, mostró su preo
cupación por la constituciona
lidad del aumento de la escala 
de retenciones y de gravamen 
del IRPF, “dada la incertidum
bre que están creando los con
tinuos cambios fiscales que 
afectan directamente a los bol
sillos y las previsiones de los 
ciudadanos”.

El consejo, que exige al

Gobierno reforzar la lucha con
tra el fraude fiscal y pide aus
teridad en la Administración, 
considera que las medidas supo
nen un esfuerzo para las eco
nomías familiares, por la vía del 
ingreso controlado, es decir los 
ciudadanos que cumplen pun
tualmente con sus obligaciones 
fiscales.

Según el Consejo de Con
sumidores, es necesaria una 
"progresividad clara en las esca
las y en las medidas de mayor 
presión que se adopten" res
pecto del IRPF, y solicitó que 
la subida del IVA sea acom
pañada de un IVA “superre- 
ducido” para los productos de 
primera necesidad, la vivienda 
y la cultura.

Diez años de trabajo intenso

Por su parte, el coordinador 
general de IU, Julio Anguita, 
ha anunciado que esta coalición 
elaborará a partir de septiembre 

un plan de reconstrucción de 
la economía española, y añadió 
que para salir de la crisis actual 
“son necesarios diez años de 
trabajo intenso".

Anguita indicó, en conferen
cia de prensa, que la situación 
económica española es “grave 
pero no irreversible" y que para 
intentar alcanzar una solución 
“lo primero es decirle a la gente 
la verdad y lo cierto es que, 
en España, globalmente se está 
viviendo j^or encima de las 
posibilidades".

Para el coordinador general 
de IU, se debe imponer la filo
sofía de la austeridad, “que no 
es miseria, sino que significa 
vivir de otra manera” y, en este 
sentido, defendió la articulación 
de medidas que vayan en contra 
del consumismo y la inversión 
en estructuras productivas.

Además, el plan de recons
trucción de IU incluiría medi
das tales como la racionaliza
ción del gasto.

^^Hay que 
gastar menos^’

El presidente del Par
tido Popular, José María 
Aznar, reiteró ayer que 
“el Gobierno español no 
puede con la actual situa
ción” y que cuando esto 
ocurre en un régimen 
democrático “lo lógico” 
es la convocatoria de 
elecciones generales.

Aznar añadió que no 
era preciso adoptar las 
medidas que el Gobierno 
ha puesto en marcha: “no 
hay que subir impuestos, 
sino que hay que empezar 
a reducir los gastos y 
empezar a privatizar, y 
desde luego no espero 
que eso lo haga este 
gobierno”. Agregó que no 
iba a hablar de la. posi
bilidad de presentar una 
moción de censura contra 
el Gobierno y consideró 
como “correcta” la deci
sión de la Confederación 
Española de Organizacio
nes Empresariales de no 
acudir a la reunión pre
vista para tratar sobre la 
formación profesional.
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''No aceptaremos incrementar la cuota ni los fondos destinados a formación profesional”

La CEOE sólo negociará un pacto 
global que baje costes empresariales

Cuevas se mostró dispuesto a que las empresas gestionen la ILT ^‘pero en toda su extensión^^

La CEOE no acudirá a 
negociaciones parciales 
sobre las reformas estruc
turales pendientes, puesto 
que considera esencial 
abordar un pacto tripar
tito que permita reducir 
'‘todos” los costes de las 
empresas y aumentar la 
competitividad.

MADRID (Efe). En las 
declaraciones hechas por Cue
vas a la Agencia Efe anunció 
además que la CEOE no 
aceptará incrementar la cuota 
ni los fondos destinados a for
mación profesional, como res
puesta al ajuste aprobado por 
el Gobierno, que incluye el 
traslado del pago de la pres
tación de Incapacidad Laboral 
Transitoria (ILT) durante los 
quince primeros días a las 
empresas.

Cuevas explicó que no tiene 
sentido abrir un proceso de 
negociaciones sobre asuntos 
parciales “aunque sean muy 
importantes”, sino que es pre
ciso un gran compromiso 
entre Gobierno, sindicatos y 
empresarios para reducir “to
dos” los costes de las empre
sas, cuyo foro podría ser el 
Consejo Económico y Social 
(CES) una vez que se cons
tituya.

A su juicio, es urgente 
moderar los costes laborales, 
sociales, energéticos y finan
cieros y “la enorme losa” 
sobre la competividad de. las 
empresas que representa el 
tipo de cambio de la peseta 
que, aseguró, está motivado 
por la necesidad del Estado 
de atraer capitales exteriores 
para financiar la deuda.

La reducción de estos costes

Apolinar Rodríguez califícó la actitud de 
la CEOE de “irresponsable” y “exagerada”
MADRID (Faxpress). El 

secretario de Acción Sindical de 
UGT, Apolinar Rodríguez, cali
ficó ayer de “irresponsable” y 
“exagerada” la actitud de la 
organización empresarial 
CEOE de no acudir a la mesa 
negociadora sobre la Formación 
Profesional Continua. “La 
negativa de la patronal a no 
acudir a la reunión es perju
dicial para los propios empre
sarios”, dijo Rodríguez, quién 
aseguró que la CEOE “tira pie
dras contra su propio tejado”.

“A quienes más interesa la 
formación es a los trabajadores 
y a los empresarios. Han hecho 
un flaco favor a los empresa
rios”, insistió el secretario de 
Acción Sindical de UGT. Apo
linar Rodríguez recordó, 
haciendo suyas las palabras del 
presidente de la CEOE, José 
María Cuevas, “el reto del mer
cada único de 1993”’. “Si no 
ponemos en marcha el acuerdo 
sobre Formación Profesional

José María Cuevas y Juan Jiménez, secretario general de la CEOE.

es, en su opinión, la única vía 
que tiene la economía para 
competir en el mercado exte
rior, porque, de lo contrario, 
el resultado será la caída de 
la inversión y la destrucción 
de empleo.

Pese a que la CEOE había 
suscrito en abril un preacuer
do con los sindicatos para 
fomentar la formación en las 
empresas, cuya efectividad 
pasaba necesariamente por el 
aumento de los fondos, la 
patronal entiende que sería 
“una profunda irresponsabili
dad” aceptar ese incremento, 
aunque la decisión última la 
tomará la asamblea general 
extraordinaria convocada para 

antes de 1993, perderemos la 
oportunidad de ponemos a la 
altura del resto de los países 
de la Comunidad Europea”.

“La CEOE ha escenificado 
hoy su malestar, pero el daño 
que está provocando a la For
mación Profesional es enorme”. 
“Los sindicatos, y en especial 
UGT, vamos a defender este 
acuerdo con lealtad y queremos 
que la CEOE lo cumpla con 
la misma vehemencia”, dijo. 
Asimismo, Apolinar Rodríguez 
anunció que su sindicato pedirá 
explicaciones a la patronal 
sobre su negativa a acudir a 
la reunión tripartita. “Ha sido 
una pataleta de niño mimado, 
del niño mimado del Gobierno, 
quienes siempre procuran no 
desairar a la CEOE”. “Lo que 
nos tememos óes que el Gobier
no dará compensaciones a la 
CEOE para que se calle”. Entre 
esas compensaciones, Rodrí
guez citó la autorización a los 
despidos colectivos.

septiembre.
El acuerdo del Gobierno de 

transferir el pago de ILT 
supone para las empresas un 
doble impuesto, dijo, porque 
los empresarios pagan a la 
Seguridad Social la cuota de 
contingencias comunes, que 
incluye aquella prestación, y 
además a partir de ahora 
deberán abonar los quince pri
meros días de baja.

Cuevas se mostró dispuesto 
a que las empresas asuman 
la gestión de la ILT, “pero 
en toda su extensión”, porque 
la medida aprobada por el 
Gobierno supone “que única
mente pagamos la factura”, 
sin tener ningún control sobre 

Nicolás Redondo y Antonio Gutiérrez

este gasto.
Aseguró que el coste de 

esta prestación ha experimen
tado un incremento “injusti
ficado”, porque con el actual 
sistema “las bajas se dan con 
mucha facilidad y las altas con 
dificultad”.

Calificó el plan de ayuda 
a las empresas para controlar 
el desvío de la ILT, que próxi
mamente pondrán en marcha 
Trabajo y Sanidad, como “mú
sica celestial” y negó que se 
produzca una connivencia 
entre empresarios y trabaja
dores en la declaración de 
baja porque la decisión es del 
médico de la Seguridad Social.

González ofrece 
a Rusia 
cooperación en 
materia 
alimenticia

MADRID (Efe). El presiden
te del Gobierno, Felipe Gon
zález, ofreció ayer al vicepre
sidente de la Federación Rusa, 
Alexander Rutskoi, la coopera
ción de España en los progra
mas en materia alimenticia, 
informaron a EFE fuentes ofi
ciales.

Rutskoi acudió al Palacio de 
la Moncloa después de ser reci
bido en audiencia por el Rey 
Juan Carlos, en el marco de 
una visita a España que le ha 
llevado ya a la Expo de Sevilla 
y que le permitirá viajar tam
bién a Barcelona.

González y Rutskoi celebra
ron ayer una entrevista de hora 
y media de duración en el Pala
cio de la Moncloa, en la que 
analizaron la situación de las 
relaciones bilaterales y exami
naron las perspectivas actuales 
para incrementarías.

Según las fuentes informan
tes, el vicepresidente ruso indi
có a González que su gobierno 
observa la experiencia española 
no sólo en general sino también 
en lo referido especialmente al 
sector alimentario, con la inten
ción de aprovechar su funcio
namiento.

Rutskoi explicó el programa 
que sigue la Federación Rusa 
para mejorar el abastecimiento 
no sólo en Moscú sino también 
de toda la población.

En este sentido, González 
ofreció toda la colaboración 
posible debido a la gran capa
cidad de oferta que tiene Espa
ña en este sector y examinaron 
la posibilidad de incluir progra
mas concretos en las líneas cre
diticias establecidas en el Tra
tado de Cooperación firmado 
inicialmente con la desapareci
da URSS y adaptado ya a nue
vo Estado ruso.

El vicepresidente de la Fede
ración Rusa, Alexander Ruts
koi, afirmó que “Rusia no tiene 
otra escapatoria que seguir el 
camino de las reformas”, y aña
dió que para ello es necesaria 
“una nueva Constitución”, con 
un “poder legislativo del pre
sidente muy fuerte”.

Rutskoi hizo esta afirmación 
en una rueda de prensa con
junta con el ministro de Asun
tos Exteriores, Javier Solana, 
quien le ofreció un almuerzo 
de trabajo en el Palacio de Via
na, posterior a la reunión que 
celebró con el presidente del 
Gobierno, Felipe González, y 
la audiencia con el Rey Juan 
Carlos.

La mayor parte del tiempo 
empleado por el vicepresidente 
ruso en las respuestas a los 
periodistas se centró en subra
yar el camino de reformas eco
nómicas emprendido en Rusia 
y negar el peligro de un nuevo 
intento de golpe' de Estado, 
como el que se produjo el vera
no pasado”.

”Mientras (el presidente de 
Rusia) Boris Yeltsin esté de 
presidente y yo ocupe mi silla 
de vicepresidente, no se pro
ducirá” ningún intento de golpe 
de Estado, afirmó Rutskoi, 
quien reiteró que “éste no es 
el problema primordial de 
Rusia, sino la estabilización”.

M.C.D.2022
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El posible pacto, una de las razones por la que la Armada abandonó la vigilancia de Barcelona

El PP insinúa que el Gobierno pactó con 
ETA la ‘tranquilidad’ de las Olimpiadas

EI ministro de Defensa calificó de delirante la posibilidad denunciada por el Partido Popular

El PP insinuó ayer que un 
posible pacto entre el 
Gobierno y ETA para la 
seguridad de los Juegos 
Olímpicos podría ser una 
de las razones por la que 
barcos de la Armada aban
donaron sus previstas 
tareas de vigilancia en 
aguas de Barcelona.

MADRID. (Efe).- El por
tavoz del PP en la Comisión 
de Defensa del Senado, Javier 
Cámara Eguinoa, insinuó ayer 
que un posible pacto entre el 
Gobierno y ETA para la segu
ridad de los Juegos Olímpicos 
podría ser una de las razones 
por la que barcos de la Arma
da abandonaron sus previstas 
tareas de vigilancia en aguas 
de Barcelona.

Cámara, en rueda de prensa 
en el Congreso junto al dipu
tado popular Santiago López 
Valdivielso, relató que unos 
buques de la Armada que se 
dirigían a mediados de este 
mes de julio a Barcelona para 
tomar parte en la franja de 
seguridad de los JJ.OO reci
bieron a medio camino la 
orden de regresar a sus bases.

Según Cámara, el regreso 
de estos barcos puede estar 
motivado por dos razones “o 
por la imposibilidad de pagar 
las dietas o por un posible 
acuerdo con ETA”, pero se 
negó a facilitar más datos al 
considerarlo “un tema delica
do”.

Sin embargo, en una pre
gunta dirigida al Gobierno 
para su contestación por escri
to, Cámara especifica que ante 
esta "inesperada” orden de 
regresar la “oficialidad” de las 
corbetas y patrulleras se vió

El presidente de Ocisa queda a disposición 
judicial tras declarar por el ‘caso Ollero’

SEVILLA. (Efe).- Jesús Roa 
Baltar, presidente de la empresa 
OCISA, supuestamente impli
cada en el cobro de comisiones 
ilegales por adjudicación de 
obras en carreteras andaluzas, 
ha pasado en la tarde ayer a 
disposición judicial, acusado de 
los delitos de tráfico de influen
cias y contra la Hacienda 
pública.

El presidente de OCISA 
declaró ante la titular del juz
gado de Instrucción número 17 
de Sevilla, Pilar Lorente, tras 
hacerlo por la mañana ante la 
policía judicial, informaron a 
Efe fuentes policiales.

El presidente de OCISA y 
de la patronal de la construc
ción acudió ayer por la mañana 
a declarar ante la policía judi
cial en relación con la presunta 
concesión de comisiones ilega
les por la adjudicación de obras 
públicas en Andalucía.

El sumario sobre el “caso 
Ollero” se abrió tras la deten

1

Julián García Vargas, ministro de Defensa, reitera que el Gobierno no negocia con ETA.

“sorprendida”, rumoreándose 
sobre las razones últimas de 
esta decisión.

Estas razones, según se 
especifica en la pregunta par
lamentaria, pueden ser dos: 
“la falta de dotación econó
mica suficiente para abonar 
las dietas del personal embar
cado” u otra ”más grave”: un 
posible acuerdo entre el 
Gobierno y ETA para con
seguir “un periodo de" tran
quilidad” durante las Olimpia
das.

En esta pregunta se señala 
que el Gobierno “dejaría de 
presionar a la banda terrorista 
propiciando las excarcelacio
nes y apoyando un trato de 

ción de Jorge Ollero, hermano 
del director general de Carre
teras de la Junta de Andalucía, 
cuando transportaba 22 millo
nes de pesetas procedentes al 
parecer del presunto cobro de 
comisiones de la empresa OCI- 
SA.

Parte de ese dinero era, 
según la policía, para el empre
sario Pedro Llach, asesor de la 
empresa que anteayer fue pues
to en libertad bajo fianza de 
dos millones tras ser acusado 
de presuntos delitos de cohecho 
y tráfico de influencias.

Descanso veraniego

Fuentes próximas al caso 
informaron a Efe que esta será 
la última declaración que se 
realice en el juzgado antes de 
que su titular incie sus vaca
ciones estivales en agosto.

La aparición del “caso Olle
ro” motivó que anteayer el con
sejero andaluz de Obras Públi

favor a los miembros de la 
misma que se encuentran 
encarcelados”.

Por su parte, el ministro de 
Defensa, Julián Garcia Var
gas, calificó de “delirante” la 
posibilidad denunciada por el 
PP de que el Gobierno y ETA 
hubieran llegado a un pacto 
para garantizar la seguridad 
en los Juegos Olímpicos.

García Vargas dijo en los 
pasillos del Senado que “es 
bien sabido que el Gobierno 
no negocia con ETA” y que 
las medidas de colaboración 
entre las Fuerzas Armadas en 
los Juegos Olímpicos ”son las 
que deben ser”.

En opinión del ministro, el 

cas, Juan López Martos, anun
ciara que la Junta de Andalucía 
está estudiando la posibilidad 
legal de declarar nula la con
cesión a OCISA de las obras 
de construcción de un tramo 
de carretera entre Málaga y 
Granada, por la que se pudie
ron pagar comisiones ilegales.

CCOO de Sevilla se perso
nará como acusación particular 
en el sumario, ya que, según 
sus juristas, existen “indicios de 
tráfico de influencias, posible 
corrupción y perjuicio para los 
trabajores en relación al 
empleo, salario y condiciones 
laborales”.

El secretario provincial de 
CCOO de Sevilla, Antonio 
Rodrigo Torrijos, informó a Efe 
que los servicios jurídicos del 
sindicato “tienen orden de tra
mitar los documentos hoy mis
mo” y señaló que “CCOO es 
la primera organización que se 
presenta como acusación par- 
ticulaj en el caso”.

PP ha iniciado “una operación 
política de ataque sistemático 
al Gobierno sin contar que 
puede tener un coste de des
gaste en las instituciones”, 
pero éstas, agregó, “en en este 
momento no le importan al 
PP”.

Para García Vargas, las crí
ticas vertidas por los porta
voces del PP contra su gestión 
no responden a una cuestión 
personal, sino que “han reci
bido instrucciones para que 
tiren los pies por alto y así 
lo han hecho”.

Dijo que es “radicalmente 
falso” que se haya procedido 
a utilizar elementos de una 
fragata para quitar a otra.

Para Rodrigo Torrijos, la 
relación del caso con los tra
bajadores “es evidente, ya que 
las presuntas comisiones abo
nadas por contratación de obras 
públicas o privadas pueden inci
dir negativamente en otros 
apartados de los costes empre
sariales, como salario o segu
ridad e higiene en el sector de 
la contrucción”.

Añadió que “si se encarece 
por este motivo la obra pública, 
también se encarecen los pre
cios y esto, necesariamente, 
influye en la política imposi
tiva”.

En cualquier caso, Jesús Roa 
Baltar, presidente de la empresa 
OCISA, supuestamente impli
cada en el cobro de comisiones 
ilegales por adjudicación de 
obras en carreteras andaluzas, 
ha pasado a disposición judicial, 
acusado de los delitos de tráfico 
de influencias y contra la 
Hacienda pública.

El PSOE 
rechaza la 
petición de HB 
para abrir 
conversaciones

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
El senador de HB Iñigo Iruin 
se entrevistó con el secretario 
de organización del PSOE, José 
María Benegas, para solicitar la 
apertura de conversaciones 
entre ambos partidos sobre el 
contencioso Euskadi-Estado, 
según informó ayer el propio 
dirigente abertzale en rueda de 
prensa.

La decisión de solicitar al 
PSOE la apertura de un pro
ceso de diálogo fue tomada por 
la Mesa Nacional de HB en 
su reunión del 20 de julio y 
la entrevista con Benegas tuvo 
lugar en Madrid el viernes día 
24, según Iruin.

La intención de HB era que 
la petición de diálogo fuera 
“discreta, aunque no secreta” 
para favorecer la iniciativa, pero 
la filtración “intencionada o por 
negligencia” de la misma por 
parte del PSOE a la prensa ha 
obligado al partido abertzale a 
hacerla pública, según Iruin.

Según informó ayer el sena
dor Iñigo Iruin, HB considera 
que el diálogo entre naciona
listas y abertzales sobre el “con
flicto” vasco es “insuficiente” y 
debe ser ampliado al primer 
partido de España.

En principio, la dirección de 
HB barajó la posibilidad de 
haeerla pública a través de los 
medios de comunicación, pero 
finalmente decidió que fuera 
Iruin el que se encargara de 
redactar el documento de soli
citud y entregarlo en un “con
tacto directo” con algún miem
bro de la ejecutiva socialista, 
que finalmente fue Benegas, 
según informó el abogado 
abertzale.

La decisión de que la soli
citud fuera “discreta aunque no 
secreta”, según Iruin, pretendía 
facilitar que la iniciativa saliera 
adelante, pero el pasado martes 
fue filtrada a la prensa por el 
PSOE “de forma intencionada 
o por negligencia”, según el 
senador de HB.

Comunicado dei PSOE

Por su parte, el PSOE está 
en contra de mantener reunio
nes con Herri Batasuna para 
estudiar la situación en el País 
Vasco, según asegura una nota 
difundida por la Oficina de 
Prensa Federal socialista.

La dirección del PSOE res
ponde con esta negativa a la 
petición que le ha hecho HB 
para abrir un proceso de con
versaciones sobre el contencio
so Euskadi-Estado entre ambas 
formaciones políticas.

En la nota difundida por los 
socialistas, se confirma que 
Iruin entregó a Benegas un 
escrito en el que se solicitaba 
una reunión entre el PSOE y 
HB.

Junto a esta confirmación, el 
PSOE tan sólo hace otra 
reflexión al señalar que “la dis
posición de los dirigentes socia
listas, que conocen el contenido 
de dicho escrito, es totalmente 
contraria a la celebración de la 
citada reunión por cuanto la 
posición del PSOE es pública 
y suficientemente conocida”.
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El Senado 
aprobó el texto 
de la reforma 
constitucional 
por unanimidad

MADRID. (Efe).- El Pleno 
del Senado aprobó ayer por 
unanimidad la proposición de 
reforma del artículo 13.2 de la 
Constitución que adecuará la 
Carta Magna a los acuerdos de 
Maastricht y permitirá a los 
naturales de la CE residentes 
en España ser candidatos en los 
comicios municipales.

A pesar de que el resultado 
de la votación, realizada a tra
vés del mecamismo electrónico 
situado en los escaños fue de 
236 votos a favor, uno en con
tra, y una abstención, los sena
dores a los que correspondían 
estos dos últimos votos (del PP 
y CiU) tomaron la palabra para 
asegurar que su intención había 
sido votar afirmativamente, y 
para pedir que así constara en 
acta.

Otros dos senadores del gru
po popular y uno del catalán, 
pidieron tambien la palabra 
para expresar que, aunque apre
taron el botón, el voto no se 
reflejó en el panel.

Antes de la votación, los por
tavoces de los grupos destaca
ron en sus intervenciones el 
consenso logrado para la refor
ma de la Constitución y el paso 
que esta modificación supone 
para la plena integración de 
España en Europa. El portavoz 
socialista, Jaime Barreiro, dijo 
que la reforma demuestra que 
se trata de “un texto vivo cuya 
savia vivificadora es el consenso 
político”, y tra,s aclarar que el 
PSOE no cree que la Consti
tución sea inmutable, subrayó 
que “si no hay consenso, debe 
ser intocable”.

Aborta en una 
calle de Madrid 
tras recibir una 
brutal paliza en 
una reyerta

MADRID. (Efe).- Una 
mujer de treinta y nueve años 
de edad, de nacionalidad ruma
na, abortó en plena calle, a la 
altura del número 93 de la Ave
nida de San Luis de Madrid, 
como consecuencia de los gol
pes que le propinaron unos 
individuos sin identificar, según 
informaron ayer fuentes de la 
Policía Municipal.

Las mismas fuentes indicaron 
que María C. iba acompañada 
de su marido, de la misma 
nacionalidad, cuando sobre la 
cuatro y media de la tarde de 
anteayer se produjo una reyerta 
entre el matrimonio y varios 
individuos cuya identidad se 
desconoce por el momento.

El feto, de tres meses de ges
tación, apareció después de la 
j^elea a pocos metros de la cita
da mujer que presentaba fuertes 
dolores abdominales, y que per
maneció en el lugar hasta dos 
horas y media más tarde en que 
finalmente se personó el juez 
de guardia.

María C. fué trasladada a la 
ciudad Sanitaria la Paz donde 
recibió el tratamiento médico 
necesario.

Tráfico prevé que al retorno de julio se sumará la salida masiva de agosto

El fín de semana circularán
doce millones de vehículos

Además se registrarán los desplazamientos de un fín de semana veraniego

La Dirección General de 
Tráfíco (DGT) prevé que 
el retorno por carretera de 
las personas que han 
tomado vacaciones en 
julio se hará este año de 
forma “más concentrada” 
que en años anteriores, y 
habrá de sumarse a la 
salida masiva de agosto.

MADRID (Efe).- La 
Dirección General de Tráfico 
(DGT) prevé que el retorno 
por carretera de las vacacio
nes de julio se hará este año 
de forma “más concentrada” 
que en años anteriores, y al 
sumarse a la salida masiva de 
agosto, se producirán unos 
doce millones de desplaza
mientos de vehículos en un 
solo fin de semana.

Los responsables de la 
DGT consideran que al coin
cidir este año el 31 de julio 
y el 1 de agosto con un fin 
de semana se incrementará 
aún más el intenso tiáfico 
rodado propio de estas 
fechas, ya que también se 
registrarán los desplazamien
tos propios de un fin de sema
na veraniego, según fuentes 
de este organismo.

El dispositivo especial de 
vigilancia montado por Trá
fico para canalizar el incre
mento de la circulación se ini
ciará a las tres de la tarde 
de hoy viernes, y concluirá a 
última hora del próximo 
domingo, a cargo de 6.500 
agentes de la Agrupación de 
Tráfico de la Guardia Civil, 
apoyados por doce helicóp-

Hasta el 31 de diciembre pasado ascendía a más de 560.000 millones de pesetas

Gobierno y autonomías acuerdan 
saldar la deuda del Insaluu

MADRID. (Efe).- La Secre
taría de Estado de Hacienda 
y los representantes de las 
comunidades autónomas alcan
zaron ayer un acuerdo para sal
dar la deuda aflorada del INSA
LUD hasta el 31 de diciembre 
pasado que asciende a 561.000 
millones de pesetas.

Por este acuerdo, que deberá 
ser ratificado la próxima sema
na con la firma de un protocolo 
entre ambas partes, la regula
rización de las insuficiencias 
presupuestarias detectadas en el 
INSALUD de gestión directa 
-252.000 millones- y de gestión 
transferida -309.000 millonesse 
articulará mediante un présta
mo del Estado a la Seguridad 
Social en tres anualidades.

Según explicaron en rueda de 
prensa los consejeros de 
Hacienda de Cataluña, Maciá 
Alavedra, y de Andalucía, Jai
me Montaner, el Estado hará 
efectivo el pago del 50 por cien
to de la deuda total de cada 
una de las autonomías en 1992, 
el 25 por ciento en 1993 y el 
otro 25 por ciento restante en

Í

EI tráfíco durante el fín de semana será muy intenso.

teros.
El objetivo fundamental de 

esta operación especial es 
reducir el número de acciden
tes que tradicionalmente se 
producen en estas fechas; de 
las 1.262 personas que pere
cieron en accidentes de carre
tera durante el último verano, 
707 fallecieron en el mes de 
agosto y 26 murieron entre 
el 31 julio y el 1 de agosto.

Los desplazamientos vaca
cionales -unos 30 millones de 
movimientos de coches nacio
nales y extranjeros a lo largo 
del mes de agosto- se encau
zarán por las rutas que llevan 
hacia las costas del Medi
terráneo, especialmente de

Las autonomías pagarán los intereses.

F í 
1

1994.
Las CC.AA., con el INSA

LUD transferido -Andalucía, 
Cataluña, Galicia, Navarra, País 
Vasco y Comunidad Valencia
na-, pagarán los intereses de la 
deuda entre 1994 y 1996, pero 
sólo la parte que se adeuda a 
los proveedores y no la inte
rinstitucional.

Cataluña, Levante y Costa del 
Sol, donde la Guardia Civil 
intensificará sus controles.

En este sentido, la Direc
ción General de Tráfico 
recuerda que habrá numero
sos problemas en el acceso 
a Barcelona, principalmente 
en sus entradas desde el norte 
por las autopistas A-7 y A-17.

Para mejorar en lo posible 
la circulación durante el fin 
de semana, que será uno de 
los más conflictivos de todo 
el año. Tráfico ha prohibido 
la circulación de vehículos de 
transportes especiales y ha 
restringido la de camiones 
pesados.

La operación, que según una 
nota facilitada por el Ministerio 
de Economía está prevista en 
el Plan de Convergencia apro
bado por el Parlamento, fue 
calificada de “excepcional” por 
Alavedra y Montaner quienes, 
además, destacaron la reduc
ción de' los Ínteres que deberán 
pagar las autonomías sobre las 
cantidades inicialmente previs
tas.

Así, Cataluña, con una deuda 
aflorada de 85.442 millones de 
pesetas, deberá pagar en con
cepto de intereses 10.000 millo
nes, frente a los 29.000 que se 
habían previsto inicialmente, 
mientras que Andalucía desem
bolsará en intereses 12.000 
millones para una deuda acu
mulada hasta finales del pasado 
año de 93.878 millones.

Galicia tiene una deuda de 
33.102 millones, Navarra de 
8.598, País Vasco de 33.611 y 
la Comunidad Valenciana de 
54.704 millones de pesetas, 
según el texto discutido con el 
secretario de Estado de Hacien
da, Antonio Zabalza.

M. Solans: “Los 
narcotrafícantes 
tienen interés en 
que se legalice la 
droga”

MADRID. (Efe).- Los prin
cipales interesados en legalizar 
la droga son “los grandes nar- ^ 
cotraficantes, porque continua
rán haciendo su negocio de for
ma legal”, dijo ayer en El Esco
rial el Coordinador del Plan 
Nacional contra la Droga, 
Miguel Solans.

Solans, que intervino en el 
Curso de la Universidad Com
plutense “Droga y Sociedad; 
política de intervención y reac
ción social”, se mostró en con
tra de la legalización de la dro
ga, porque no cree que esa sea 
la forma de acabar con la eco
nomía clandestina.

”Todo lo contrario -afirmó-, 
estos grandes grupos seguirían 
controlando el mercado de la 
droga, ya que ellos controlan 
la producción”.

Solans señaló que la posibi
lidad de que los precios de las 
drogas bajaran se vería com
pensado por la extensión en el 
territorio de su consumo.

Defendió en su intervención 
la necesidad de crear una ”Eu- 
ropol”, una policía europea, ins
pectores fiscales europeos, jue
ces europeos y todo este tipo 
de personalidades a nivel inter
nacional.

A juicio de Solans, “lo que 
no puede ser es que los dis
putadores del poder del nar
cotráfico tengan libertad abso
luta de movimientos internacio
nales y, sin embargo, las enti
dades encargadas de perseguir
los encuentren todo tipo de 
limitaciones”.

Solans cree que “hace falta 
una mayor agresividad interna
cional, una mayor voluntariedad 
y una mayor cooperación.

Los gobiernos, señaló, tienen 
que ser conscientes que no sola
mente ese tipo de economía 
puede llegar a desestabilizar 
determinados países o determi
nadas economías sino que tam
bién ese tipo ese tipo de acti-' 
vidad de la droga puede llegar 
a desetabilizar la estructura 
social y familiar, educativa, 
sanitaria de esos países.

En respuesta a una pregunta 
que se le formuló durante el 
coloquio sobre si algún grupo 
guerrillero español tiene que 
ver con las drogas, el Coordi
nador del Pían Nacional res
pondió que no tenía constancia 
de que ningún grupo guerrillero 
español este implicado en el trá
fico de drogas.

Por su parte, el ministro de ^ 
Sanidad , José Antonio Griñán 
manifestó que hoy “podemos 
tener la esperanza de que cada 
vez son menos los jóvenes que 
se incorparan al mundo de las 
drogas en relación con épocas 
anteriores” y que “ha descen
dido el consumo de los deri
vados del cannabis (hachís), de 
anfetaminas y alucinógenos 
(LSD), pero ha aumentado el 
de cocaína entre los heroinó
manos y se ha inciado la toma 
del ”Crak”. J^

Según Griñán, ahora mismo 
sólo se inyectan un 62,4 por ।
ciento de los heroinómanos, ,
frente al 87 por ciento que lo 
hacía en 1981, debido principal-
mente al SIDA. i

M.C.D.2022
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El gasto medio por hogar supera las 212.000 pesetas a¡ mes Cotizaciones de la Bolsa de Madrid ■ ■

Las familias redujeron 
gastos en el 2- semestre

Indice General anterior (215’93) actual (215’68)

En relación al primer semestre descendió un 2’41%

El gasto medio por hogar español 
se redujo más de un dos por cien- 
tOj en pesetas corrientes, durante 
el segundo trimestre de este año 
1992 en relación con el primer 
trimestre del mismo, según datos 
de la encuesta de presupuestos 
familiares que han sido facilita
dos por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE) a la Agencia 
Efe.

MADRID. (Efe).- El gasto medio 
por hogar se redujo un 2,41 por ciento, 
en pesetas corrientes, durante el 
segundo trimestre en relación con el 
primer trimestre, según datos de la 
encuesta de presupuestos familiares 
elaborada por el Instituto Nacional 
de Estadística.

De acuerdo con los mismos datos, 
el gasto medio por hogar en el segun
do trimestre fue de 638.517 pesetas, 
lo que supone un gasto mensual 
medio por hogar de 212.839 pesetas, 
un 8,49 por ciento superior, siempre 
en pesetas corrientes, al gasto con
tabilizado en igual periodo de 1991.

Variación interanual

Esta variación interanual se debe, 
según el Instituto Nacional de Esta
dística, al aumento del 5,39 por ciento 
contabilizado en el gasto en alimen
tos, bebidas y tabaco y del 9,54 por 
ciento en el resto de los gastos.

Del montante del gasto medio por 
hogar en el segundo trimestre 156.746 
pesetas corresponden al consumo de 
alimentos, bebidas y tabaco y 481.771 
pesetas al resto de los gastos.

Sobre el trimestre precedente, el 
gasto medio por hogar del segundo 
trimestre ha registrado un descenso 
del 1,10 por ciento en el capítulo de

La rentabilidad de las Letras 
a un año sube medio punto

MADRID. (Efe).- El Tesoro Públi
co elevó ayer la rentabilidad de las 
Letras a un año en 0,56 puntos, hasta 
el 12,725 por ciento, al aplicar este 
tipo marginal en una subasta en la 
que adjudicó un importe de 107.932 
millones de pesetas.

De este volumen, que representó 
un 82,62 por ciento de los 130.636 
millones de pesetas solicitados por las 
entidades financieras, 14.581 millones 
fueron concedidos por el Tesoro al 
nuevo tipo marginal del 12,725 por 
ciento, tras rechazar peticiones por 
4.754 millones presentadas a un pre
cio inferior al establecido en la subas
ta.

La emisión de Letras resuelta ayer, 
con un tipo medio del 12,561 por cien
to, modifica al alza el interés de estos 
títulos en casi 0,6 puntos, cuantía en 
la que decidió incrementar el pasado

Las familias reducen gastos.

alimentos, bebidas y tabaco y del 2,82 
por ciento en el resto de los gastos.

Acumulado

En el acumulado de los seis pri
meros meses del ejercicio, el gasto 
medio por hogar ha crecido un 9,36 
por ciento sobre igual periodo de 1991, 
un 5,36 por ciento en el consumo 
de alimentos, bebidas y tabaco y un 
10,71 por ciento en el resto de los 
gastos.

En cualquier caso el gasto medio 
por hogar español se ha visto reducido 
en un 2,41 por ciento, en pesetas 
corrientes, durante el segundo trimes
tre en relación con el primer trimes
tre, según datos de la encuesta de 
presupuestos familiares elaborada por 
el Instituto Nacional de Estadística.

El gasto medio por hogar alcanzó 
casi las 639.000 en el segundo tri
mestre.

jueves el precio del dinero el Banco 
de España, en su última subasta dece
nal de certificados de depósito.

El tipo marginal de las Letras a 
un año había sido fijado en un 12,161 
por ciento el pasado día 16, un octavo 
de punto por encima del interés vigen
te hasta entonces.

En el mercado interbancario, las 
operaciones con dinero a largo plazo 
apenas sufrieron alteraciones en sus 
precios respecto a la jornada de antea
yer, ya que las entidades financieras 
acogieron sin sorpresa alguna el resul
tado de la subasta de Letras del Teso
ro a un año resuelta ayer, en la que 
se elevó algo más de medio punto 
el interés de estos títulos. El mercado 
recibió también como algo ya espe
rado el hecho de que el Tesoro decla
rara desiertas sus subastas de Obli
gaciones a 10 años y de Bonos.

NOMBRE VALOR

Banesto

APERTE

2.120’00

ULTIMO

2.145’00
B. Alicante 4.410’00 4.415’00
B. Andalucía 7.950’00 8.000’00
B. Atlántico 2.630’00 2.630’00
B. Bilbao-Vizcaya 2.340’00 2.335’00
B. Central-Hispano 3.020’00 3.025’00
Barclays Bank 650’00 650’00
B. Valencia 1.080’00 1.025’00
B. Castilla 34.700’00 34.700’00
B. Cto. Balear 3.595’00 3.595’00
B. Exterior 3.285’00 3.400’00
B. Galicia 6.400’00 6.400’00
B. Herrero 3.000’00 3.000’00
B. Pastor 4.790’00 4.990’00
B. Popular 9.350’00 9.520’00
B. Santander 3.585’00 3.620’00
B. Vasconia 4.380’00 4.380’00
B. Vitoria 2.600’00 2.600’00
B. Zaragozano 1.795’00 1.780’00
Bankinter 5.300’00 5.280’00
B. Fomento 1.700’00 1.700’00
Aguas Barcelona 2.940’00 2.970’00
Hidrocantábrico 1.640’00 1.630’00
Catalana de gas 6.100’00 6.100’00
Emp. Nac. Eléctric. 3.200’00 3.175’00
Eléc. Ribagorzana 1.750’00 1.750’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.260’00 1.250’00
F.E.C.S.A. 660’00 650’00
Gas y Eléctric. 3.275’00 3.260’00
Hid. Cataluña 352’00 351’00
Hid. Española 524’00 520’00
Iberduero 711’00 718’00
Saltos del Nansa
Sevillana Eléc, 500’00 495’00
Unión Eléc. Fenosa 508’00 505’00
Eléct. Viesgo 2.300’00 2.300’00
El Aguila 1.090’00 1.050’00
Azucarera 3.930’00 3.930’00
Campofrío 6.150’00 6.000’00
Ebro Agrícolas 1.370’00 1.390’00
Koipe 3.850’00 3.850’00
Tabacalera 4.970’00 4.940’00
Unión Ind. Agrogan. 1.520’00 1.500’00
Ind. Nav. Eny. Celulos. 1.465’00 1.445’00
Finanzauto 1.400'00 1.340’00
Agromán 625’00 618’00
Asland ' 1.080’00 1.080’00
Bami 255’00 250’00
Cristalera Esp. 3.300’00 3.210’00
Cubiertas 5.390’00 5.270’00
Dragados y Const. 1.180’00 1.160’00
Filo, S.A. 1.365’00 1.365’00

Eppic
Papelera Española 153’00 153’00
Sarrió, S.A. 520’00 510’00
Argón 3.700’00 3.700’00
Ener. e Ind. Aragonesas 840’00 829’00
Algodonera S. Antonio 310’00 312’00
Carburos metálicos 3.040’00 3.050’00
Cepsa 2.350’00 2.350’00
Ercros 141’00 135’00
Emp. Nac. Celulosa 850’00 850’00
Fosforera 1.270’00 1.295’00
Petromed
Repsol 2.540’00 2.510’00
Sniace 62’00 61’00
Tafisa Serie B 690’00 690’00
Corp. Mapfre 3.950’00 3.900’00
Unión y el Fénix 2.500’00 2.450’00
Acerinox 4.710’00 4.690’00
A. Hornos Vizcaya 53’00 50’00
Amper 300’00 291’00
Asturiana Zinc 1.650’00 1.560’00
Azkoyen
Dimetal 610’00 610’00
Mat. y Construcción 305’00 300’00
Met. Duro Felguera 870’00 840’00
Nicolás Correa 850’00 820’00
M. Montana Quijano 143’00 131’00
Tubacex 113’00 110'00
Esp. del Zinc 650’00 605’00
Zardoya Otis 8.350’00 8.430’00
Citroen Hisp.
Motor Ibérica 342’00 336’00
Tudor 710’00 701’00
Autopistas C. Esp. 1.165’00 1.160’00
Autop. M. Nostrum 1.170’00 1.170’00
Telefónica 1.060’00 1.030’00
Prosegur 2.370’00 2.360’00

Mercado de divisas
MONEDA COMPRA VEND^

1 dólar USA..................... . 94’170 94’452
1 ecu.................................. 129’436 129’824
1 marco alemán............... 63’457 63’647
1 franco francés............... 18’798 18’854
1 libra esterlina................. 180’665 181’207
100 liras italianas............. . 8’389 8’415
100 francos belgas............ 308’045 308’971
1 florín holandés............. . 56’267 56’437
1 corona danesa................ 16’498 16’548
1 libra irlandesa.,-.......... . 169’147 169’655
100 escudos portugueses.. 74’786 74’010
100 dracmas griegas......... 51’642 51’798
1 dólar canadiense........... 79’548 79’788
1 franco suizo................... 71’152 71’366
100 yens j.''iponeses........... 73’858 74’080
1 corona sueca................. . 17’489 17’541
1 corona noruega............. 16’151 16’199
1 marco finlandés............. 23’171 23’241
100 chelines austríacos.... 901’636 904’344
1 dólar australiano........... .. 70’157 70’367

NOMBRE VALOR

Financiera y minera

APERTE

1.375’00

ULTIMO

1.375’00
Huarte 850’00 840’00
Hornos de Ibe. Alba. 748’00 730’00
Inm. Met. Vasco-Centr. 3.390’00 3.260’00
Obras y Const. Ind. 2.305’00 2.310’00
Sotogrande 200’00 203’00
Urbanizaciones y Trans. 375’00 371’00
Uralita, S.A. 738’00 738’00
Inmob. Urbis 484’00 467’00
Vallehermoso 1.245’00 1.230’00
Valenc. Cementos 14.750’00 14.780’00
Portland Valder. 7.600’00 7.450’00
Corp. Fin. Alba 3.750’00 3.750’00
Cofir 1.185’00 1.200’00
Cía. Gral. Invers. 870’00 880’00

Retirada del dinero
Los inversores españoles no contaron ayer 

con ningún estímulo para continuar deposi
tando dinero en el mercado y, así, prolongar 
la reacción técnica al alza de antesdeayer, por 
lo que las bolsas marcaron una evolución plana 
con ausencia total de movimientos.

La subida de 0,56 puntos hasta el 12,72 
por ciento que aplicó ayer el Tesoro en la 
rentabilidad de las letras a un año puso fin 
a una prolongación de la corriente compradora 
de antesdeayer, ya que el mercado abrió con 
una suave orientación alcista, y, una vez con
firmado el dato, los inversores dieron marcha 
atrás a las primeras órdenes de compra.

A los mercados domésticos les faltó también 
el apoyo de las plazas europeas para mantener 
el repunte técnico, ya que esta vez prescin
dieron de la subida antesdeayer de 45 puntos 
del indicador neoyorquino y marcaron una cla
ra orientación bajista que contagió a las bolsas 
españolas.

La contratación superó ligeramente los 
10.000 millones de pesetas.

BANCO DE MADMD ra
Banesto Bo^
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Erich Honecker a su salida -el miércoles- de la Embajada chilena en Moscú.

El Tribunal Regional de Berlín debe decidir si está demasiado débil para soportar el régimen carcelario

La Justicia alemana decidirá en breve 
si Honecker permanece en prisión

Uno de sus abogados dice que el ex dirigente comunista no abandonó voiuntariamente la Embajada chilena

El antiguo hombre fuerte de la República Democrática 
Alemana Erich Honecker compareció ayer ante un tri
bunal berlinés de lo penal que le leyó las órdenes 
de detención dictadas contra él, que fueron escuchadas 
por el ex dirigente sin hacer declaración alguna.

BERLIN. (Efe).- Honecker 
pasó su primera noche en sue
lo alemán en la cárcel de Moa- 
bit, situada casi en el centro 
de Berlín, donde ocupa una 
celda como las demás en el 
hospital de la prisión.

El tribunal regional de Ber
lín debe decidir ahora si el 
ex “número uno” de la RDA 
esperará en la cárcel el juicio 
al que debe ser sometido por 
las muertes del Muro de Ber
lín, o si está demasiado débil 
para soportar el régimen car
celario.

De momento la defensa no 
ha pedido la puesta en liber

Baker promete un firme apoyo a 
los líderes de la oposición iraquí
WASHINGTON. (Efe).- 

Estados Unidos prometió un 
firme y decidido apoyo a seis 
dirigentes de la oposición polí
tica de Irak para derrocar “al 
tirano Sadam”, e intensificó las 
presiones para acelerar su caí
da, dijeron fuentes oficiales 
norteamericanas.

En su primera reunión con 
los líderes kurdos, suníes y 
chiíes que, con el apoyo de la 
comunidad internacional, tratan 
de decapitar el Gobierno del 
presidente Sadam Husein, el 
secretario de Estado, James 

tad por motivos de salud, pero 
uno de los abogados de 
Honecker, Wolfgang Ziegler, 
dijo que es posible que lo 
haga, aunque cree poco pro
bable conseguiría.

El miércoles por la nocn. 
dos médicos examinaron a 
Honecker nada más ingresar 
en prisión y encontraron en 
buena forma al ex dirigente, 
que pronto cumplirá 80 años 
y tiene serios problemas de 
riñón.

Los médicos también se 
aseguraron de que no llevara 
encima nada con lo que pudie
ra atentar contra su vida, ya

Baker, ofreció el miércoles el 
total respaldo norteamericano a 
esta causa.

Sin embargo, Baker precisó 
que la forma de Gobierno será 
un asunto que corresponderá 
decidir al pueblo iraquí.

El presidente' George Bush, 
sometido a fuertes críticas por 
su política en Irak y por haber 
presuntamente ignorado a la 
oposición iraquí, no tiene pre
visto reunirse con los seis repre
sentantes, que ayer se entrevis
taron con el consejero nacional 
de Seguridad de la Casa Blanca, 

que Honecker declaró en 
diversas ocasiones desde su 
exilio moscovita que se sui
cidaría si era entregado a 
Alemania.

Antes de que se decida defi
nitivamente si se queda o sale 
de la cárcel, Honecker debería 
ser examinado de nuevo por 
una comisión independiente 
formada por médicos y psi
cólogos.

Honecker regresó anteano
che a Alemania, horas después 
de haber abandonado la 
Embajada chilena en Moscú, 
donde se hallaba refugiado 
desde el 11 de diciembre del 
año pasado.

Tras su primera entrevista, 
con Honecker, uno de sus 
abogados, Friedrich Wolff, 
dijo que el ex dirigente no 
había abandonado voluntaria
mente la embajada chilena en

Brent Scowcroft.
Dentro de las presiones con

tra Husein, el Gobierno de 
EE.UU. ha pedido a la ONU 
una mayor acción para proteger 
a los chiíes, que están siendo 
atacados por las fuerzas iraquíes 
en el sur de aquel país, y ha 
enviado misiles “Patriot” de 
defensa anti-aérea a Bahrein.

Baker, que el miércoles posó 
para los fotógrafos con los líde
res iraquíes contrarios a Husein, 
evitó decir qué clase de apoyo 
ha ofrecido a éstos para impul
sar el derrocamiento de Sadam.

Moscú y que su salida había 
sido “absolutamente precipita
da”, de lo que responsabilizó 
a las autoridades chilenas.

Según la titular de Justicia 
del Gobierno regional de Ber
lín, Jutía Limbach, el hecho 
de que Honecker entrara en 
la cárcel berlinesa de Moabit 
sin esposas y por su propio 
pie demuestra todo lo con
trario.

Limbach estima que es poco 
probable que Honecker 
obtenga la libertad bajo fianza 
por razones de salud.

Además del hecho de que 
no parece estar enfermo en 
éste momento, Honecker tie
ne en su contra el haberse 
fugado ya una vez, pues el 
peligro de huida es una de 
las cosas que el tribunal que 
determine su suerte estudiará 
antes de tomar su decisión.

James Baker.

Aviones de EEUU ayudan en la operación.

Se intensifica ia 
búsqueda de 
Pablo Escobar 
por Medellín y 
sus alrededores

SANTAFE DE BOGOTA. 
(Efe).- Las autoridades de 
Colombia, ante la humillación 
internacional que supuso la fuga 
del narcotraficante Pablo Esco
bar de la cárcel, le buscan por 
aire y tierra en Medellín y sus 
alrededores, con la ayuda de 
aviones y expertos de Estados 
Unidos, en medio de una polé
mica nacional.

Los habitantes de Medellín 
(capital del departamento de 
Antioquia), se despertaron el 
miércoles sobresaltados por los 
vuelos de entre seis y ocho aero
naves, entre ellas tetramotores 
“Orion” de la Fuerza Aérea 
estadounidense, que fotografia
ron sectores de la ciudad y fin
cas aledañas de Envigado, Ita- 
güí y La Estrella.

Las aeronaves, equipadas con 
equipos de fotografía aérea, 
siguen el rastro del jefe del 
“cartel de Medellín” y nueve 
de sus conpinches, que el pasa
do día 22 pusieron fin a más 
de un año de prisión en Envi
gado, cuando el Gobierno se 
proponía trasladados a un sitio 
más seguro para frenar la con
tinuación de sus delitos.

También volaron aviones 
Lockheed C-130 “Hércules”, 
helicópteros y pequeños bimo
tores Beechcraft King Air 300 
acondicionados para la obser
vación y dotados con rayos 
infrarrojos algunos. Según fuen
tes periodísticas, al menos uno 
pertenecía al Departamento 
Estadounidense Antidroga 
(DEA).

Mientras los aviones surca
ban el cielo del Valle de 
Aburrá, en el que se asientan 
Medellín y otros municipios cer
canos, la Policía y el Ejército 
establecían férreos controles en 
fincas y calles, parando incluso 
a quienes conducían ostentosos 
vehículos último modelo, como 
los que usan los “mafiosos”.

La intempestiva operación 
por los lugares en los que se 
cree que se oculta Escobar 
motivó protestas de las auto
ridades de la zona y de políticos, 
por una posible violación de la 
soberanía colombiana.

Pese a que la nueva Carta 
Magna colombiana prohibe la 
extradición, el pasado 15 de 
junio la Corte Suprema de Jus
ticia de EE.UU. emitió un dic
tamen favorable al secuestro de 
sospechosos en el extranjero.
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La Conferencia sobre Refugiados de Yugoslavia intenta evitar la fuga masiva al viejo continente

Europa busca un acuerdo sobre la forma 
de asistir a los refugiados yugoslavos

El Ejército serbio-yugoslavo acepta retirarse de la provincia marítima de Dubrovnik

Expertos de los países europeos representados en el 
Comité de Seguimiento de la Conferencia Internacional 
sobre Refugiados de la antigua Yugoslavia intentan 
lograr un acuerdo sobre la mejor forma de asistir a 
los desplazados y frenar su fuga al viejo continente. 
La reunión que comenzó ayer en la sede europea de

la ONU fue propuesta por la máxima responsable de 
la Alta Comisaría de las Naciones Unidas para los 
Refugiados (ACNUR), Sadako Ogata, para poner en 
práctica sin dilación una estrategia de ayuda que nazca 
de las sugerencias esgrimidas el miércoles por los minis
tros reunidos en Ginebra.

GINEBRA, (Efe).- El miér
coles, la japonesa Ogata, anfi
triona de la conferencia inter
nacional, agradeció el apoyo 
y la cooperación prestada por 
los. ministros y altos funcio
narios al plan de “respuesta 
global” propuesto por el 
ACNUR para aliviar el drama 
y la crisis provocada por la 
existencia de 2,5 millones de 
refugiados y desplazados de la 

.antigua Yugoslavia.
En ese programa se pro

pugna que si bien la acogida 
temporal en el extranjero 
sigue siendo necesaria, hay 
que alimentar y atender a las 
víctimas de la guerra de la 
antigua Yugoslavia lo más cer
ca posible de sus hogares a 
fin de evitar su huída,

Ogata consiguió en esa cita 
de alto nivel recabar 119,5 
millones de dólares adiciona
les, que sumados a los que 
ya disponía la organización, 
permitirán al ACNUR dispo
ner de 153 millones de dólares 
para proseguir con su progra
ma de asistencia en un 
momento en el que el invierno 
se avecina y las bajas tempe
raturas requerirán el reforza
miento de la ayuda.

La alta comisaria no logró, 
sin embargo, poner sobre la 
mesa de la conferencia una 
solución política sobre las 
modalidades de asistencia 
para evitar migraciones y 
garantizar medidas de segu

ridad a los convoyes huma
nitarios.

Por su parte, el primer 
ministro de Yugoslavia, Milan 
Panic, quiere desarmar con la 
ayuda de las Naciones Unidas 
a las fuerzas.que se enfrentan 
en Bosnia-Herzegovina, y afir
mó que reconoce las fronteras 
fijadas por el anterior Gobier
no federal, en declaraciones 
hechas ayer en Budapest.

^‘Voy a reconocer las fron
teras trazadas por Tito, por
que no tenemos otra solución, 
no tenemos tiempo para dis
cutir cuestiones de este tipo-, 
si bien creo que no pueden 
considerarse definitivas unas 
fronteras que fueron trazadas 
por una persona” señaló.

El Ejército serbio se retirará 
de Dubrovnik

Tras el acuerdo del miér
coles, el Ejército serbio-yugos- 
lavo acepta retirarse en ocho 
días, a partir del domingo, de 
la provincia marítima de 
Dubrovnik, pero subsistirá el 
problema de la estratégica 
península de Prevlaka.

A bordo del buque britá
nico Avenger, croatas y ser
bio-yugoslavos no llegaron a 
un acuerdo sobre la retirada 
de las tropas yugoslavas que 
ocupan la Prevlaka croata, 
entrada del fiordo montene
grino de Bocas de Cátaro.

Hasta que montenegrinos y

La guerra en Yugoslavia ha provocado más de 2 millones de refugiados.

croatas no se pongan de 
acuerdo sobre el futuro del 
cabo de Prevlaka, la navega
ción se llevará a cabo bajo 
supervisión croato-montene- 
grina y control de represen
tantes de la ONU y de la CE.

Yugoslavia insiste en que 
ese ejército es el brazo arma
do de la llamada “república 
serbia de Bosnia-Herzegovi
na” y que no está bajo su auto
ridad, aunque los observado
res aseguran que, de hecho, 
acata órdenes de Belgrado.

Los analistas militares pre
cisan que quién domina Prev
laka, controla todo el fiordo 
de Bocas de Cátaro, uno de 
los puertos naturales más 
impresionantes del Mediterrá
neo. No obstante, los serbios 
que controlan la parte oriental 
de Herzegovina, región meri
dional de Bosnia, condenaron 
ayer el acuerdo estudiado el 
miércoles, en una reunión 
bajo supervisión internacional, 
para la retirada del Ejército 
yugoslavo de la costa croata.

Israel lanza un 
fuerte bombardeo 
contra posiciones 
de Hizbulá en El 
Líbano

BEIRUT. (Efe).- La Avia- 
ción israelí bombardeó ayer 
intensamente las posiciones del 
proiraní Partido de Dios (Hiz
bulá) en la región del Tufah, 
colindante con la zona de segu
ridad de Israel en el sur del 
Líbano, según fuentes policiales 
de Beirut.

Mientras, tres guerilleros de 
Hizbulá murieron en un enfren
tamiento con soldados del 
proisraelí Ejército dél Sur del 
Líbano (ESL) en la aldea sure
ña de Kafer Hunáh, informaron 
las fuentes.

Dos cazabombarderos israe- 
líe,s atacaron ayer por la maña
na én cuatro pasadas las loca- 
lidade.s de Ain Buswar y Jabal 
Safi en la colina de Mlita.

Hiz.bulá desmanteló hace 
meses, sus bases permanentes en 
la región dql Tufah, aunque 
mantiene su presencia en las 
colinas de la región, a pesar 
del despliegue del Ejército 
libanés.

Israel ha jefectuado más de 
25 ataques aéreos contra las 
bases de Hizbulá en el sur del 
Líbano en lo que va de año.

Explosión en una instalación 
militar israelí

Por otra parte, dos personas 
murieron y 41 resultaron heridas 
en una explosión ayer, jueves, 
en una instalación militar israelí 
de Nof Yam, próxima a Tel 
Aviv, según la Radio estatal 
israelí.

Los heridos son veinte obre
ros de la instalación militar y 
veintiún habitantes de las casas 
vecinas.

Al parecer, la explosión se 
produjo por accidente, cuando 
estallaron detonantes almacena
dos en un sótano durante un 
experimento, agregó la emisora.

Su Santidad podría participar en el rezo del '‘Angelus'’ dominical si no hace demasiado calor

La Prefectura Pontificia anuncia la
suspensión de Ias audiencias del Papa

Nuevos ataques a 
militares rusos en 
la República 
báltica de Estonia

CIUDAD DEL VATICA- 
NO. (Efe).- El Papa Juan Pablo 
II, que prosigue su recuperación 
en Castel Gandolfo, ha suspen
dido todas sus audiencias, 
incluida la general de los miér
coles, anunció ayer jueves el 
Vaticano.

El único encuentro público 
del Papa Wojtyla será el rezo 
del “Angelus” dominical, infor
mó la Prefectura de la Casa 
Pontificia, organizadora de las 
audiencias y de las visitas de 
las personas admitidas a la pre
sencia del Obispo de Roma.

Rezo del “Angelus*’

El Pontífice podría asomarse 
para el rezo del “Angelus” 
dominical a la ventana de sus 
apartamentos en el Palacio 
papal de Castel Gandolfo, siem
pre y cuando no haga dema
siado calor, dijo el Vaticano.

“Siguen suspendidas todas las 
audiencias del Santo Padre, 
incluida la general de los miér
coles, hasta una nueva comu
nicación”, señaló el comuni
cado.

El Papa tampoco dirigirá el 
rezo del rosario en la Radio 
Vaticana el sábado próximo, 
primer día del mes de agosto, 
como era habitual.

El Obispo de Roma se 
encuentra desde el pasado mar
tes en la residencia estival de 
Castel Gandolfo, a 25 kilóme
tros de Roma, donde reposará 
al menos durante un mes -los 
médicos han recomendado dos 
meses de descanso- para recu
perar fuerzas tras la operación 
al colon del pasado día 15 de 
julio.

Necesidad de absoluto reposo

La necesidad de absoluto

El Papa Juan Pablo II.

reposo ha obligado a limitar a 
Santo Domingo el viaje que el 
Papa hará en octubre a América 
Latina, por lo que han quedado 
exluidos del programa las eta
pas de Nicaragua. México y

Jamaica,
También han sido anuladas 

las visitas que el Santo Padre 
tenía previsto realizar a Sicilia 
y Toscana el próximo mes de 
septiembre.

MOSCU. (Efe).- Nuevos ata
ques a militares rusos en Esto
nia han agravado todavía más 
las relaciones entre Rusia y esa 
República báltica, que se 
encuentran en un estado crítico 
por la permanencia allí de tro
pas rusas y las acusaciones de 
Moscú de que se discrimina a 
los rusos en Estonia.

Un centinela ruso se salvó 
por milagro de un disparo de 
unos desconocidos antanoche, 
cuando hacía guardia en un pol
vorín de las tropas del Ejército 
de Rusia en la capital estonia, 
Tallin, informó ayer la agencia 
Baltfax.

La noche anterior, otro mari
no de las tropas rusas tuvo que 
ser hospitalizado.., después de 
que fuera asaltado y golpeado 
por unos desconocidos.

El marino fue atacado con 
un “spray” lacrimógeno y, lue
go, golpeado cruelmente por 
seis personas.
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Crónica del verano desde Baleares y la Costa del Sol

Enrique Barón, ex presidente del Parlamento Europeo y el cantautor catalán Joan Manuel Serrat.
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“Aunque sólo sea porque me gusta el sentido deportivo de la política, y quiero que bata el récord de Margaret Thatcher”

Enrique Barón, de veraneo en Mallorca, cree que 
- Felipe González debe presentarse a la reelección

Serrat se exculpa de sus “apoyos cantables” a los socialistas: “No soy el cantante de los ministros”

Aligi Sassu es uno de los mas prestigiosos pintores ita
lianos. A sus ochenta años “il Maestro” según lo conocen 
sus allegados, despliega todavía la energía vital suficiente 
para inundar las telas de escenas dotadas de una epicidad 
irónica.

Matías VALLES

PALMA DE MALLORCA. 
(Fax Press).- Desde hace años, 
el artista posee una casa en el 
norte de Mallorca, muy cerca 
de donde reside la familia de 
Mario Conde. Y en estos 
momentos aloja en su residen
cia-museo a- un invitado espe
cial. Sassu le explica a Sofía 
Gandarias que “los caballos,tie
nen alma”, señalando uno de 
sus cuadros, y la esposa de Enri
que Barón se rinde ante el lien
zo con el entusiasmo que sólo 
puede sentir -un. colega. La espo
sa del ex presidente dél Par
lamento Europeo va a pintar 
un retrato de su ilustre colega 
-“mejor, así posaré y tendré una 
excusa para no trabajar”-.

Sumido en este ambiente 
artístico, el que fuera ministro 
de Transportes del 82 al 85 
reflexiona sobre la unidad euro
pea en “este alto en el camino” 
que ha realizado en la isla, cons
ciente de que se le ha acusado 
de heterodoxo y de que la ruta 
a Maastricht está empedrada de 
obstáculos.

: El ex presidente del Parla
mento Europeo considera que 
Felipe González “debe presen
tarse a la reelección, aunque 
sólo sea porque me gusta el 
sentido deportivo de la política, 
y quiero que bata el récord de 
Margaret Thatcher”. Partidario 
de agotar los plazos legislativos, 
que sitúan el tope de disolución 
de las .cámaras en el 93, Barón 
no se muestra disgustado por 
no haber sido nombrado minis
tro de Asuntos Exteriores -“el 
que hay lo hará muy bien”-, 
y tampoco es partidario de con
vocar un referéndum para con
sultar a los españoles sobre su 
vocación de cumplir los acuer
dos de Maastricht, “porque hay 
un consenso generalizado en el 
arco parlamentario, y sólo 

Izquierda Unida -o un sector 
de ella- se ha pronunciado 
abiertamente por la absten
ción”.

- Mario Conde, también pro
pugna peí referéndum...

“Pero él es un ciudadano 
más, con todo el derecho, a 
expresar su opinón, que tam
bién es sólo una más”.

El antiguo miembro del 
Gabinete González aprovecha 
la tranquilidad para poner en 
orden sus ideas, con la misma 
tranquilidad con la que Serrat 
asume una exculpación indirec
ta de sus apoyos cantables a 
los socialistas, declarando que 
“no soy el cantante de los 
ministros”.

Es verdad que ningún can
tautor es responsable del públi
co que acude a sus conciertos, 
y el Noi del Pobre Sec que 
actuó en la plaza de toros pal
mesana no resulta una excep
ción, pero siempre se había con
siderado que de Serra a Serrat 
sólo va una “t”.

La fiesta olímpica de Bar
celona 92 no ha dejado satis
fecho a todo el mundo. Son 
muchos los llamados y pocos 
los elegidos, y uno de los des
cartados tiene proporciones 
gigantescas. El desmesurado 
Fernando Romay se cura de su 
decepción aprendiendo los rudi
mentos de la vela -disciplina 
olímpica, al fin y al cabo- en 
el club Calanova, situado a unos 
kilómetros escasos de su casa 
palmesana. También disputa 
algún torneo veraniego, enfren
tado a su delegado y antiguo 
compañero de equipo Rafael 
Rullán y, como la sinceridad es 
una virtud gigantesca, reconoce 
de la mano de sus hijos que 
“me da pena no estar en Bar
celona”. En las últimas tempo
radas, el pivot tan sólo ha sido 
una baza de recambio para el 
Real Madrid.

llll
ilB

I^
 

iiii
iiig

iiii
î

Alejandro Sanz, el joven ídolo de las quinceañeras, volverá a actuar en el Parque Tívoli.

Avalancha de actuaciones 
musicales en la Costa del Sol

Francisco ACEDO

MALAGA. (Fax Press).- En 
la Costa del Sol se anuncian 
fiestas de todo tipo especial
mente en la zona del Marbella 
Club, donde se han previsto dis
tintos acontecimientos para este 
fin de semana. Por ejemplo, en 
la discoteca Beach del Marbella 
Club tendrá lugar exactamente 
el jueves por la noche la fiesta 
de inauguración, que ha pre
visto la presencia de un buen 
ramillete de famosos y famosas 
de la costa, en otra posibilidad 
de conseguir alguna que otra 
imagen por parte de los fotó
grafos.

Alejandro Sanz, el joven ído
lo de las quinceañeras, vuelve 
a actuar en el parque de atrac

ciones Tívoli con un gran pre
dicamento. Serrat actuará el 
jueves en Málaga en la plaza 
de toros La Malagueta dentro 
de la segunda gala de “La sere
nata de la luna joven 1992” y 
también Els Comedians, con su 
obra “Mediterráneo”.

Localidades como Archez, 
Casalabonela y Benalauría 
viven estos días sus ferias fes
tivas, lo mismo que Málaga, que 
tiene ya todos los carteles de 
la feria taurina 1992. Se desarro
llará entre los días 12 y 23 de 
agosto. La empresa Manuel 
Martín Gálvez ha confirmado 
que se iniciará con una novi
llada de Carmen Lorenzo para 
Juan José Trujillo, José Antonio 
Ortega y Juan de Pura y que 
concluirá el domingo 23 con 

una corrida de Jiménez Pas- 
quau para Jorge Gutiérrez, 
Juan Cuéllar y Cristo González.

Junto a estos dos festejos 
habrá otros once entre novilla
das, corridas de rejones y de 
toros con reses como las de 
Ramón Sánchez, Diego Puerta, 
Torrealta, Osborne, Sáncho 
Dávila, Antonio Rivas, etc. 
Entre otros no faltarán los nom
bres más punteros de la tau
romaquia actual: Curro Rome
ro, Rafael de Paula, Julio Apa
ricio, Fernando Cámara, Pepe 
Luis Martín, Víctor Mendes, 
Litri, Manuel Caballero, Enri
que Ponce, Ortega Cano, Paco 
Ojeda, César Rincón, Niño de 
la Capea, “Espartaco”, “Finito 
de Córdoba”, Emilio Muñoz, 
“Joselito” y “Chiquilín”.
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Resumen de la “prensa del corazón^’

r

Luis Cobos, el “emperador del refrito musical”, contrajo matrimonio. Marta Sánchez parece encontrar “consuelo” tras su ruptura con Sterling.

Hacen hincapié en la elegancia del abanderado del equipo español, el Príncipe Felipe, que provocó todo tipo de comentarios 

La ceremonia de apertura de las Olimpiadas 
ocupa las portadas de la “prensa del corazón”

^^Sernana” publica unas fotos de Marta Sánchez y Angel Nieto, posible romance del verano, navegando por aguas de Ibiza

Las Olimpíadas de Barcelona, no podía ser de otra manera, 
están presentes en las portadas e interior de nuestras 
“revistas del corazón^\ al igual que el ciclista navarro 
Miguel Induráin, incontestable ganador del Giro de Italia 
y el Tour de Francia.

Alberto FERNANDEZ

MADRID. (Fax Press).- El 
Príncipe Felipe, abanderado de 
excepción de la selección espa
ñola, provocó todo tipo de 
comentarios, gracias a su ele
gancia, apostura y enorme esta
tura. Todas las atletas, españo
las y extranjeras, pugnaron por 
hacerse una fotografía junto al 
apuesto heredero de la Corona 
española.

“Hola” dedica un amplísimo 
reportaje a la ceremonia de 
inauguración de los Juegos: 
nada menos que 26 páginas que 
recogen los momentos más 
espectaculares, incluyendo (en 
esto coinciden también “Sema
na” y “Diez Minutos”) las emo
cionadas lágrimas de la Infanta 
Elena. Además, “Hola” dedica 
un reportaje a las personalida
des, nacionales e internaciona
les, que acudieron a la primera 
cita olímpica. Alberto de Móna
co, gran amante del deporte, 
la Princesa Ana de Inglaterra, 
Nelson Mandela, Frangois Mit- 
terrand, los mandatarios lati
noamericanos que acudieron a 
la Cumbre de Madrid...hasta 
sumar más de 40 jefes de Esta
do y altos dignatarios interna
cionales. Unas páginas más ade
lante, la revista dedica varias 
páginas al lado humano de la 
Cumbre de Madrid.

La “casita^^ de Isabel Preysler

En “Semana”, Isabel Preysler 
cuenta, habitación por habita
ción, como es su nueva casa 
a la que pronto se trasladará 
a vivir. Pista de “paddle”, pis
cina interior y exterior, trece 
cuartos de baño, gimnasio-sau
na...Sin embargo, Isabel, tan 
modesta ella, dice: “el dormi
torio tiene un metro menos que 

el que teníamos en la calle 
Arga”.

En “Semana”, también pode
mos encontrar las fotos de lo 
que podría ser el romance del 
verano: Marta Sánchez, que se 
ha librado del que hasta ahora 
era su novio (Sterling), y parece 
que ha encontrado buén con
suelo en la compañía de Angel 
Nieto, 12+1 veces campeón 
mundial de motociclismo. Se les 
ve a bordo de un yate nave
gando por aguas de Ibiza, muy 
cariñosos. Parece que a Marta 
le van los hombres bajitos.

Isabel Sartorius, melancólica

“Diez Minutos”, además del 
consabido reportaje olímpico, 
dedica unas páginas a Isabel 
Sartorius, quién parece pasar un 
triste verano. En agosto se cum
plirán tres años de su relación 
con el Príncipe. A pesar de 
todo, Isabel pudo presenciar el 
desfile del equipo español, por
que acudió al Estadio de Mont
juic invitada por su madrastra, 
Nora de Liechtenstein. Sin 
embargo, como afirma “Diez 
Minutos”, la Sartorius está 
viviendo su verano más duro. 
Melancólica, apenas sale de 
casa, más que para hacer algu
nas compras. Como anuncia la 
revista, es posible que la hija 
del Marqués de Mariño pase 
unos días en la lujosa urbani
zación de Sotogrande, en casa 
de unos amigos.

Boda de Luis Cobos y Angélica 
Fischer

La boda del verano (de 
momento, porque hasta ahora 

410 ha habido otra), es la de 
Luis Cobos y su novia, la can
tante Angélica Fischer. El rey 
del “chunda-chún”, el empera-

Vista panorámica del Estadio de Montjuich durante la inauguración de los Juegos Olímpicos.

“Hola” dedica un amplísimo reportaje a la 
ceremonia de inauguración de los Juegos: nada 
menos que 26 páginas que recogen los momen
tos más espectaculares, incluyendo las lágrimas 
de la Infanta Elena

dor del refrito musical, el hom
bre que ha levantado una for
tuna pegando fragmentos de 
obras, cuyos autores se deben 
remover en sus tumbas si escu
chan las tropelías que Cobos 
perpetra, ha decidido pasar por 
vicaría, tras seis años de musical 
convivencia. A la boda (civil) 
acudieron Imanol Arias, Pasto
ra Vega, el presidente de Cas
tilla-La Mancha, José Bono, y 
Pedro Ruiz, otro gran talento 
musical...

Por último, la omnipresente 
Inés Sastre, que como Maribel 
Verdú está presente en todo

sarao en el que haya fotógrafos, 
parece que ha encontrado a su 
hombre ideal. No es príncipe, 
como a ella le gustaría, pero 
es Conde. No es que pertenezca 
a la nobleza, es que se apellida 
así: Fournier Conde, y de nom
bre Antonio. El es hijo del 
Embajador de España en Cana
dá y reside en París, donde ella - 
también parece residir. Aunque 
lo cierto es que se la ve cons
tantemente en España. ¿Cuánto 
le durará el chico con apellido 
de baraja a nuestra voluble y 
cotizada top model? El tiempo 
nos lo dirá.

Los herpes de 
Robin Williams

El actor Robin 
Williams pagará una 
indemnización, cuya can
tidad no fue revelada, a 
una camarera que le 
demandó por haberle 
transmitido herpes, infor
maron fuentes judiciales 
de San Francisco (Ca
lifornia).

La víctima, Michelle 
Carter, de 28 años, que 
pedía 6,2 millones de 
dólares, alegó que 
Williams, de 41, le trans
mitió la enfermedad 
durante las relaciones 
sexuales que ambos man
tuvieron en los primeros 
años de la pasada década, 
y que jamás le advirtió 
que padeciera herpes.
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El Manzanares se pone en acción

Continúa la puesta a punto del equipo frangiblanco

El Manzanares juega mañana con el 
Villaverde a las 8,30 de la tarde

Es el segundo partido de la pretemporada de los manzanareños

Mañana sábado tiene anunciado su segundo partido de pre
temporada el Manzanares C.F., que tan grata impresión 
causara en la presentación en el José Camacho contra el 
Daimiel al que ganó por dos tantos a cero. En esta ocasión 
será el Villaverde, de 3- División, el rival de los locales.

RUIZ PEINADO

Segundo partido de pretem
porada el que va a afrontar 
el Manzanares C.F. este sába
do frente al CD. Villaver de 
Tercera División de Madrid.

Los jugadores manzanare
ños que esta semana vienen 
entrenando de manera parti
cular esta semana para desde 
el próximo lunes día 3 comen
zar ya de manera seia los 
entrenamientos bajo la disci
plina de Luis Carlos López en 
la parte técnica y Antonio 
Gordón Ruiz como físico.

Confirmado: Albacete y
Manchego jugarán el día 16

Diego del MORAL

Como anunció días pasados 
LA TRIBUNA en rigurosa pri
micia, el Albacete Balompié , 
de Primera División jugará un 
partido amistoso el día 16 de 
agosto a las 10 de la noche en 
el Polideportivo “Príncipe Juan 
Carlos” de Ciudad Real contra 
el recién ascendido a Tercera 
División, el Deportivo Manche
go.

Según informaron en rueda 
de Prensa los directivos man- 
cheguistas y los concejales res

Para este partido frente al 
Tercera madrileño se contará 
con la presencia del central 
López-Reina como casi con 
toda seguridad del meta Ser
gio, el delantero Sebas, y un 
delantero más procedente del 
Real Valladolid, a la vez que 
también el gaditano Remo 
estará presente con sus com
pañeros en el municipal man- 
zanareño.

Nuevo anunciante

El Manzanares C.F. deja de 
anunciar a la firma de la Viní
cola de Castilla de Manzana

ponsables de Festejos y Depor
tes, el monto del caché del 
Albacete asciende a tres millo
nes y medio de pesetas, que 
se pretenden sean sufragados 
por los ingreso.s de taquilla y 
que estos no sólo se limiten a 
esa cantidad sino que la superen 
con creces para que el Man
chego pueda beneficiarse de 
unos ingresos que no le vendrán 
nada mal.

Como anunciamos en esta 
misma página, en la tarde de 
ayer tuvo lugar la tradicional 

res Señorío de Guadianeja, si 
habiendo llegado a un acuerdo 
tanto deportivo como econó
mico con la firma de Seguros 
Solís últimamente afincada en 
Manzanares después de una 
comida gerente de la empresa 
de seguros y directivos man
zanareños oficialmente así nos 
lo comunicaba el secretario 
César Misut, estaba hecho. 
Seguros Solís tiene como 
anunciante a más equipos de 
la provincia de Ciudad Real 
e incluso en la indumentaria 
de alguno.s colegios también 
lo hemos podido apreciar.

La afíción satisfecha

La afición que vio calidad 
en muchos hombres que hicie
ron la presentación el pasado 
domingo en el partido frente 

ofrenda de flores del Club a 
la Virgen del Prado y la pre
sentación del equipo ante la afi
ción, con sus nuevos jugadores 
y equipo técnico encabezados 
por Manolo Chico, quien ya 
prepara a sus hombres para la 
dura temporada que se les 
avecina.

Del acto de presentación 
daremos amplia información en 
nuestro número de mañana, así 
como de la composición defi
nitiva de la plantilla manche- 
guista.

al Daimiel confía que esta 
temporada puede ser buena 
para el Manzanares C.F. 
Nuestra opinión es que por 
el momento no se puede juz
gar hay que esperar al menos 
hasta primeros de octubre que 
ya se va viendo el talante del 
equipo y lo que pueden dar 
de sí los jugadores, calidad 
hay, pero tanto para lo bueno 
como para lo malo es pronto 
para dar una versión un tanto 
real, hay que darle tiempo al 
tiempo, aunque jugadores 
como Mayor, Castilla, 
López-Reina,.Nájera, Gómez, 
Manolo, Morales, les conoce
mos que junto a los menos 
se puede hacer un buen 
equipo.

De este interesante encuen
tro daremos cuenta a nuestros 
lectores en los próximos días.

Veremos a Cataii en Ciudad Real

O
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Ofrenda de flores a la Virgen rueda

El Manchego 
hizo ayer su 
presentación y 
ofrenda a la 
Virgen del Prado

D.M.

En la tarde de ayer tuvo lugar 
en la Catedral de Ciudad Real 
la tradicional ofrenda de flores 
que el Club Deportivo Manche
go hace a la Patrona todos los 
años. En esta ocasión dicho 
acto religioso ha coincido con 
los preparativos de una de las 
fiestas dedicadas en honor a la 
Virgen, la Pandorga, que tiene 
lugar esta misma noche.

A las seis de la tarde se die
ron cita en la Catedral los juga
dores, directiva y técnicos del 
Manchego, además de numero
sos aficionados y medios de 
comunicación.

El sacerdote, don Pedro Par
do, tantos años vinculado al 
deporte del balompié, dirigió 
unas palabras a todos los allí 
congregados en las que, en pri
mer lugar, dió las gracias en 
nombre de todos los integrantes 
del equipo a la Virgen por el 
ascenso logrado en la anterior 
temporada y pidió a la Patrona 
la misma suerte para la tem
porada que va a comenzar den
tro de unas semanas.

Don Pedro Pardo hizo ver 
a los jugadores que, lo mismo 
que en el equipo es necesario 
todo el mundo, dese el presi
dente ai utillero, también es 
necesaria la protección de la 
Virgen para que todo sea per
fecto y completo.

Al finalizar su.s palabras, reci
bió un ramo de flores que 
ofrendó en el altar de la Virgen, 
de manos de Vnesa, hija del 
tesorero del Club.

Presentación

A las ocho de la tarde tuvo 
lugar en el Polideportivo "Prín
cipe Juan Carlos”, la presen
tación oficial del equipo a los 
medios informativos y aliciona- 
dos en general. El acto estuvo 
muy concurrido y presidido por 
la junta directiva, al frente de 
la cuan se encofraba el presi
dente, Juan Sánchez Galán, que 
hacía su debut como tal, el 
entrenador Manolo Chico y 
toda la plantilla de jugadores.

En nuestro número de maña
na daremos amplia información 
del acto de presentación del 
equipo de cuanto aconteció en 
el Polideportivo Municipal de 
Ciudad Real
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Manolo, Antonio (2), Corbalán (2), Chesa y Rommel Fernández fueron ¡os goleadores

El Hellín dio un buen tono en el primer tiempo, pero poco pudo hacer

Viernes. 31 de 
Julio de 1992

El Albacete impuso su ley anoche en el 
Campo Municipal de Santa Ana (0-7)

Estaba claro que el partido 
tenía un ganador cantado en 
el Albacete Balompié, que 
realizó un partido sin esfor
zarse demasiado y comen
zaba a imponer su ley del 
más fuerte a los trece minu
tos del comienzo, mediante 
el primer tanto de Manolo. 
Aún así, el Hellín dio buen 
tono en el primer tiempo.

Angel ROMERO

LUIS MIGUEL

COMO VER LAS
OLIMPIADAS EN

AVIDAS
La sangre ni se compra ni se vende.

EL TRABAJO
Para que veas las 
Olimpíadas estés 
donde estés.
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7-AIbacete Balompié: Unau- 
na (Balaguer), Santi, Parri, 
Julio Soler, Zornoza, Sotero, 
Manolo, Aquino (Corbalán), 
Antonio, Chesa y Mario. Pos
teriormente y en la segunda 
parle entraron Criubaldo, Geli, 
Calali, Menéndez y Romel.

O-Hellín Deportivo: Fernán
dez (Rafael), Angel II (Pérez), 
Gabi, Pablo, Viñas, Angel I, 
Bonilla, Juanma, Josico, Taza 
y Alcahud. También en cambios 
a lo largo del encuentro jugaron 
Arsenal, Jorge, Reaza, Gabal
dón y Alfonso.

Goles: 0-1: Manolo, min. 13; 
0-2: Antonio, min. 21; 0-3: 
Antonio, min. 30; 0-4: Corba
lán, min. 38; 0-5: Chesa, min. 
46; 0-6: Corbalán, min. 72 y

COPE

Tras el entrenamiento de la mañana, los jugadores merengues marcharon a Hellín.

0-7: Romel, min. 86.
Comentario: El Hellín no 

se acomplejó y realizó en esta 
primera mitad un juego ágil, 
muy del agrado de los espec
tadores. Con los sucesivos tan
tos de Antonio, en dos ocasio
nes, la segunda de un soberbio 

trallazo y el posterior gol de 
Corbalán terminaba el primer 
tiempo.

Ya en la segunda parte, una 
falta sacada dentro del área 
hellinera propició que Chesa 
marcase el 0-5, comenzando 
entonces a decaer la rapidez en

Agasajo del 
Club 
Deportivo 
Hellín a LA 
TRIBUNA

el juego y aprovechando ambos' 
entrenadores para mover los 
banquillos. Habrián de trans
currir más de veinte minutos 
para que Corbalán hiciese enca
jar el segundo tanto a Rafael, 
que sustituía a Fernández y pos
teriormente Rommel.

El público no llenó el 
aforo de Santa Ana, don
de se disputó anoche el 
II Trofeo “Ciudad de 
Hellín", entre el Hellín 
Deportivo y el Albacete 
Balompié; quizás el exce
sivo precio de las loca
lidades (1.800 ptas, gene
ral) hizo que los espec
tadores se resistisen a la 
hora de asistir a este 
encuentro, en cuyo pro
legómeno Julián Santoro, 
presidente del Hellín 
Deportivo hizo entrega 
de una placa a LA TRI
BUNA, destacando en 
este acto el apoyo que el 
club hellinero ha encon
trado en el periódico a 
lo largo de la pasada 
temporada.

La placa fue recogida 
por nuestro subdirector, 
Luis Parreño. También la 
directiva del Hellín entre
gaba otra placa similar a 
nuestro delegado, Angel 
Romero García, por la 
colaboración con el club 
durante los meses pasa
dos. Terminado el parti
do, Fructuoso Díaz hizo 
entrega al Albacete 
Balompié del enorme tro
feo Ciudad de Hellín.

finiendo la COPE. Con 
Agustín Castellote. Con noticias 
cada hora. Con programa.s 
especiale.s de Barcelona ’92 
mañana, tarde y noche.

La COPE te pone el mejor 
equipo técnico y humano.

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
■ fecdon Genefai de Pianificacion Samtana
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Balaguer y Unanua ya están juntos. Preparados, listos... y a por la titularidad. La lucha será bonita. LUis MIGUEL
Í

. El defensa del juvenil, Criubaldo, se incorpora al grupo de canteranos que realizan la pretemporada con Julián Rubio

El Albacete ya tiene perfilada su plantilla, aunque 
no le pierde la pista al centrocampista ché, Tomás

El Albacete Balompié de la temporada 92-93 
está prácticamente perfílado. Julián Rubio ha 
obtenido lo que quería, incluso más, con la lle
gada del panameño Rommel Fernández: ^^Se nos 
presentó la posibilidad y no podíamos desa

provecharla’\ dijo el técnico merengue. Solo que
da abierta una opción más, la del también valen
cianista Tomás, que ha quedado aparcada de 
momento y es que Guus Hiddink ha paralizado 
su traspaso en tanto el club ché no incorpore

más elementos. Mientras tanto, la plantilla man
chega viajaba ayer tarde a Hellín donde el entre
nador albaceteño tenía la intención de presentar 
un equipo en cada período. Para completar los 
hombres necesarios, citó a Criubaldo.

A.G.

Julián Rubio podrá disponer 
de todos sus hombres a partir 
del día 10 de agosto, lunes, 
fecha para la que ya se habrá 
incorporado a la plantilla el 
seleccionado olímpico, Antonio 
Pinilla, y el internacional bra
sileño, Antonio Carlos, que,es 
esperado unos días antes, con
cretamente el día 4. Por su par
te, el uruguayo José Luis Zala
zar ya .ha concluido sus vaca
ciones y se encuentra trabajan
do junto a- sus compañeros.

Para la actual pretempofadá, 
otro jugador procedente de la 
cantera puede dar el salto’ Se 
trata del defensa Criubaldo que 
ya hiciera las .Américas junto 
a Santi a finales de la pasada 
temporada. El joven valor que 
la campaña pasada estuviera a 
las órdenes de Javier Val se 
suma así al club de los Sotero, 
Santi, Zornoza y Mario que 
componen la savia nueva del 
Albacete de Julián Rubio.

El técnico de Montealegre, 
si por algo se ha caracterizado 
siempre, ha sido por su valentía 
a la hora de dar la alternativa 
a jóvenes valores de la casa. 
Los Catali, Coco, Prieto (ahora 
en el Sevilla), Parada (Mérida), 
Alejandro (Burgos) o Antonio 
son alguno de sus ejemplos más 
evidentes. Otro de los chavales 
que han formado parte del juve-

El Valencia tasó a Rommel en 275 millones. '

nil y al que se le sigue muy 
de cerca es a Paulino, un delan
tero centro con hechuras que 
realiza el servicio militar en 
Melilla. Paulino, de momento, 
iniciará la temporada con el 
conjunto norteafricano.

En definitiva, Julián Rubio 
está conforme y satisfecho con 
la plantilla que ha logrado reu
nir el Albacete para la próxima 

campaña, con un durísimo 
comienzo de calendario por 
delante. Zalazar, máxima figura 
durante las dos últimas cam
pañas, tendrá que compartir 
honores con dos cracks consa
grados en la elite: Rommel y 
Antonio Carlos. Con el primero 
existe una cláusula de compra 
valorada en 275 millones de 
pesetas que Candel podría

Hiddink no quiere desprenderse de Tomás por ahora.

hacer efectiva en el 93.
Durante agosto, el Albacete 

no perderá la pista al valen
cianista Tomás, un canalizador 
de lujo que tendrá difícil jugar 
en el Valencia. Candel quiere 
el traspaso, pero Hiddink ha 
dicho que, de momento, el cen
trocampista le es válido. Al 
menos, hasta que encuentren 
otro mejor.

Rubio: “Lo 
de Rommel 
surgió... y no 
se podía 
despreciar”

Cuando más afanosa
mente se buscaba el ficha
je de un central, saltó la 
liebre del delantero pana
meño, un jugador de lujo 
.que llegó, se presentó y 
se • marchó a entrenar: 
“He perdido un día de 
entrenamiento con el via
je y no quiero perder más, 
me gusta hacer las pre
temporadas bien”, dijo el 
tanque.

Julián Rubio, satisfe
cho, apuntó que “lo de 
Rommel surgió y no se 
podía despreciar”. En la 
sede reina la satisfacción 
mientras se le busca des
tino al tercer guardameta, 
Marcos, un buen portero 
al que no se le ha dado 
oportunidad de vestir la 
camisola merengue.

M.C.D.202
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El español luchó lo indecible por subir nuevamente al podio, pero al final acabó en cuarta posición

Natación: López Zubero no pudo 
conseguir una medalla en los 100 espalda

Durante la jornada de ayer se rebajaron dos plusmarcas mundiales y una nacional

El español Martín López-Zubero no pudo repetir su 
actuación en la prueba de 200 espalda y ayer tuvo 
que conforntarse con la cuarta plaza en la final de 
100 espalda, correspondiente a la quinta jornada de 
natación en los Juegos Olímpicos de Barcelona^92, en 
la que se rebajaron dos plusmarcas mundiales y una

de España. Silvia Parera fue la autora del nuevo récord 
de España en la jornada matinal, durante los 200 estilos 
(2:17.91), lo que la permitió clasifícarse para la fínal 
de consolación, en la que acabó en segunda posición 
tras la japonesa Hiranaka sin volver a rebajar la plus
marca nacional.

BARCELONA (Efe).- La 
china Li Lin consiguió el pri
mer récord mundial individual 
femenino de los Juegos en los 
200 estilos, en los que la igual
dad entre Lin y Sanders fue 
significativa, pero la campeo
na del mundo de Perth en las 
dos distancias de estilos (200 
y 400 metros) y medalla de 
plata en Barcelona’92 en 400 
estilos y 200 braza, la repre
sentante asiática, ganó en los 
últimos metros para lograr su 
primer oro olímpico y el 
récord del mundo (2:11.65), 
por el escaso margen de ocho 
centésimas de segundo 
(2:11.73) respecto al registro 
que detentaba la alemana Lite 
Geweniger desde julio de 1981.

El relevo de Estados Uni
dos de 4x100 estilos, formado 
por Lea Loveless, Anita Nall, 
Christine Ahmann-Leigthon y 
Jenny Thompson se impuso de 
principio a fin en la distancia 
y rebajó el récord mundial que 
tenían las representantes ale
manas, que aquí tuvieron que 
conformarse con la segunda 
plaza, mientras que España, 
representada por Nuria Cas
telló, Rocio Ruiz, María 
Peláez y Claudia Franco, fue 
decimotercera en las series 
eliminatorias.

Melvin Stewart consiguió 
para Estados Unidos la pri
mera medalla de oro de la 

quinta jornada al imponerse 
en los 200 mariposa y, además, 
con nueva plusmarca ólímpica. 
Los españoles José Luis 
Ballester y Jorge Pérez dis
putaron las series eliminato
rias, pero no pudieron acceder 
a ninguna de las finales.

Alexander Popov derrotó 
otra vez a Matt Biondi. Fue 
en la final de los 50 libre, 
en la que el nadador ruso esta
bleció una nueva plusmarca 
olímpica y europea de la dis
tancia y además doblegó al 
actual plusmarquista mundial, 
el también estadounidense 
Tom Jager, que tuvo que con
formarse con el bronce, mien
tras en Seúr88 fue plata al 
vencerle Biondi.

No hubo dudas respecto a 
la vencedora de los 800 libre, 
la estadounidense Janet 
Evans, que ha saldado por 
triunfos todas sus intervencio
nes desde los Juegos Olím
picos de Seúl, al igual que en 
los 400, salvo aquí, en Bar
celona, donde la alemana 
Dagmar Hase le arrebató su 
primer oro por 19 centésimas 
de segundo.

Todo hacía presagiar que el 
vencedor en la prueba de 100 
espalda debía ser un repre
sentante de Estados Unidos, 
Jeff Rouse o David Berkoff, 
aunque tampoco había que 
despreciar al canadiense Mark

'Í ti

López Zubero no pudo conseguir una medalla en los 100 espalda.

Tewksbury, subcampeón mun
dial en Perth’91 o al español 
Martín López-Zubero, plus
marquista europeo de 100 y 
mundial de 200 espalda que 
quería lograr en esta distancia 
su segunda medalla, lo que 
habría supuesto un hito en la 
historia del deporte español, 
pues nunca nadie logró dos 
medallas en unos mismos 
Juegos.

Pero no pudo ser. Martín 
luchó lo indecible por subir 
nuevamente al podio, pero le 

superaron tres auténticos 
especialistas en la distancia 
corta de espalda, los estadou
nidenses Jeff Rouse y David 
Berkoff y el canadiense Mark 
Tewksbury, quien al final sor
prendió a todos y ganó y reba
jó el récord olímpico, que 
tenía Berkoff desde Seúl.

En esta distancia hubo otro 
español, Carlos Ventosa, que 
disputó la final de consolación 
y fue sexto, mientras que 
Lourdes Becerra no accedió 
a la final en los 200 estilos.

Skansi: “Díaz 
Miguel tiene 
razón; estaba 
cagado y pedí 
tiempo muerto”

BARCELONA (Efe).- Petar 
Skansi, seleccionador croata de 
baloncesto, dijo ayer en una 
conferencia de presa ofrecida 
en la Villa Olímpica que Anto
nio Díaz Miguel, seleccionador 
del combinado español, tuvo 
razón cuando tras el encuentro 
entre Croacia y España (88-79) 
afirmó que el técnico croata 
solicitó un tiempo a cuarenta 
segundos del final con todo 
decidido porque estaba “caga
do”.

“Ayer, después del partido no 
respondí cuando me pregunta
ron las razones por las que soli
cité ese tiempo muerto porque 
la pregunta, era malintenciona
da. Pero el entrenador español 
tiene razón: estaba cagado por
que casi perdemos”, apuntó 
Skansi, quien estuvo acompa
ñado por las estrellas del equipo 
croata Drazen Petrovic, Dino 
Radja y Toni Kukoc.

“Kukoc no estuvo a su altura’^

Skansi manifestó que “Petro
vic y Radja actuaron lo mejor 
que pudieron, pero Kukoc no 
jugó como en él es habitual a 
causa de la pulmonía que pade
ció antes de venir a Barcelona. 
Sin embargo, Toni se ha entre
nado muy fuerte y estará pre
parado para los partidos deci
sivos”.

Skansi, finalmente, descartó 
que el triunfo croata se fraguase 
en la presión sobre los árbitros 
o en las protestas. “En cuanto 
a las protestas, no hay mejor 
ejemplo que Díaz Miguel, ya 
que nadie participa en el juego 
más que él, y lo digo sin que 
sea una crítica, pero no quiero 
que se diga que Croacia ganó 
porque protestó”.

Van der Ploeg no tuvo suerte y acabó quinto, aunque mantiene el liderato en la clase “Finn'’

Vela: Jordi Calafat y Sánchez Luna 
consiguieron una nueva victoria en 470

El atleta español 
David Martínez 
será hoy excluido 
de los Juegos

BARCELONA (Efe).- Jordi 
Calafat y Francisco Sánchez 
Luna se mostraron ayer impa
rables en la regata de la clase 
470, en la que lograron su ter
cera victoria parcial de las cua
tro pruebas que se han dispu
tado en los Juegos Olímpicos 
de Barcelona’92.

Tras el resultado de ayer, los 
españoles están cada vez más 
cerca de la medalla de oro, ya 
que tan solo quedan otras tres 
mangas por disputarse.

En mujeres, Theresa ZabelI 
y Patricia Guerra demostraron 
ayer su buen nivel y tras realizar 
una salida conservadora fueron 
remontando puestos hasta 
ganar la prueba, por lo que ya 
ocupan la segunda posición de 
la general, por detrás de las 
japonesas Yumiko Shige y Ali
cia Kinoshita.

En “Finn”, José María Van 
der Ploeg no tuvo a la meteo

rología de su parte y finalizó 
la regata de ayer en quinta posi
ción, pese a lo cual sigue man
teniendo el liderato con con- 
siadora de la prueba de ayer.

En “Soling”, el Príncipe Feli
pe, Fernando León y Alfredo 
Vázquez finalizaron, tras una 
gran regata, en tercer puesto 
y son los cuatros de la general 
lo que les da opción a participar 
en los ”match-race” finales.

Los estadounidenses Foerster 
y Bourdow se impusieron final
mente al “Flying Dutchman” de 
Luis Doreste y Domingo Man
rique y dominan la general, en 
la que los españoles siguen 
segundos.

Las victorias de los neoze
landeses en Tornado y “Lech- 
ner” masculino, los estadouni
denses en “Star”, y francesas 
y chinas en “Lechner” feme
nino, completaron una jornada 
en que Carlos Santacreu y José

En “Soling”, el equipo del Príncipe Felipe finalizó en tercer puesto.
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Luis Ballester fueron decimo
séptimos, Fernando Rita y Jai
me Piris, séptimos; Asier Fer
nández decimocuarto y cuarto 
en la sexta y séptima regata de 
“Lechner” y Mireia Casas sép

tima más una penalización por 
salida prematura.

En “Lechner”, hoy se dispu
tará la regata que queda por 
recuperar del lunes, mientras 
que la clase 470 descansa.

BARCELONA (Efe).- David 
Martínez, plusmarquista espa
ñol de disco, no podrá parti
cipar en los Juegos de Barce
lona debido a que su organismo 
sigue mostrando niveles de tes
tosterona superiores al límite de 
seis fijado por el Comité Olím
pico Internacional (COI).

El COI decidirá hoy la exclu
sión del español de acuerdo con 
las normas establecidas a este 
respecto, aun cuando el caso 
seguirá sometido a investiga
ción para averiguar si el exceso 
de testosterona está originado 
por una secreción anormal del 
organismo o procede del uso 
de sustancias prohibidas.

Si se atribuye un origen exter
no a esta anomalía, David Mar
tínez será suspendido por cua
tro años. Un coeficiente testos- 
terona/epitestosterona igual o 
superior a seis acarrea la auto
mática exclusión de un depor
tista en los Juegos Olímpicos.
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El combinado nacional perdió el respeto a los campeones olímpicos de Los Angeles’84 y Séul’SS

Voleibol: España rozó el milagro ante 
la selección de Estados Unidos (3-2)

Gilberto Herrera, seleccionador español: ^‘Nos faltó un poco más de convicción^^

España estuvo a punto de 
cumplir su sueño de ganar 
a Estados Unidos, actuales 
campeones olímpicos, en 
un partido que se dilucidó 
en el quinto set, después 
de que los jugadores que 
dirige Gilberto Herrera lle
garan a contar con un 
favorable 2 a 1.

BARCELONA (Efe).- 3, 
Estados Unidos: Cvtrtlik, 
Timmons, Fortune, Samuel- 
son, Stork, Partie -equipo ini
cial-, Sato, Becker.

2, España: Alonso, F. Sán
chez Jover, Maroto, J. Sán
chez Jover, Pascual, Rodrí
guez -equipo inicial-, Hervás, 
Robles, López, Costa.

Parciales: 15-6 (24m.), 14-16 
(28m.), 12-15 (30m.), 15-10 
(25m.) y 15-11 (12m.)

Arbitros: Cho (KOR) y Bel- 
kahla (ALG).

Incidencias: Partido corres
pondiente a la tercera jomada 
del torneo olímpico de volei
bol masculino, grupo A, que 
se disputó en el pabellón del 
Valle de Hebrón.

Comentario: España perdió 
el respeto a los campeones 
olímpicos de Los Angeles’84 
y Seúr88, y les obligó a jugar 
durante algunos instantes del 
partido al ritmo que marcaron 
los colocadores Ángel Alonso 
y Francisco Hervás.

Los jugadores del combina
do español, que arriesgaron al 
máximo en el saque, consi
guieron poner en serios aprie
tos a Samuelson, uno de los 
mejores especialistas del mun
do en la defensa de segunda 
línea.

El cubano Gilberto Herre
ra, seleccionador español de

Remo: El “doble scull” español confirma las 
esperanzas de medalla al pasar a la final

BAÑOLAS (Efe).- Los 
remeros españoles José Anto
nio Merín y Miguel Angel Alva
rez Villar se proclamaron ayer 
finalistas en el “doble scull” al 
ser terceros en su semifinal y 
confirmaron las esperanzas 
depositadas en ellos para acce
der al podio de Bañolas.

Merín y Alvarez se mantu
vieron casi siempre en la tercera 
posición, salvo en la referencia 
de los mil metros, donde eran 
superados por el equipo ale
mán, en el que la baja por 
enfermedad de uno de sus 
remeros le impidió confirmar su 
condición de favoritos para la 
medalla de oro.

Contaron con esta fortuna 
añadida, por tanto, los españo
les, que nunca se cebaron con 
el ritmo que impusieron aus
tralianos y estones, que ocupa
ron las dos primeras plazas.

La del sábado será una final

»f

La selección olímpica de voleibol exhibió un buen nivel de juego.

voleibol masculino, declaró el 
finalizar el encuentro ante 
Estados Unidos (2-3) que su 
equipo solamente le faltó un 
poco más de convicción en sus 
propias fuerzas para poder 
ganar.

“El partido ha sido muy 
interesante. Hemos jugado al 
límite y no creo que Estados 
Unidos nos haya subestimado 
por el simple hecho de que 
tenemos poca experiencia 
internacional. Sabían nuestras 
posibilidades, que somos un 
equipo muy joven y que juga
mos muy bien. Tuvieron que 
trabajar al máximo para .ven
cemos. Hoy sólo nos faltó un 
poquito más de carácter y de 

en la que la igualdad será posi
blemente la nota destacada, 
habida cuenta de las escasas 
diferencias habidas en las dos 
semifinales, por lo que, quien 
disponga de un final más explo
sivo o sepa superar mejor la 
presión dosificar sus fuerzas 
puede tener ventaja sobre el 
resto.

Junto a España, estarán en 
la final los equipos de Austria, 
Holanda, Polonia, Australia y 
Estonia. De ellos, solo Australia 
y Holanda lograron superar a 
Alvarez y Merín en Lucerna, 
última vez en que coincidieron 
antes de los Juegos.

Del resto de la jornada de 
ayer, cabe destacar la demos
tración de fuerza que realizó 
el argentino Sergio Fernández, 
que entró en la final de “skiff’ 
después de ganar su serie y de 
marcar el mejor tiempo de 
todos los semifinalistas. 

convicción en nuestras posi
bilidades”, dijo.

“El ganador del partido 
resultó ser el equipo de mayor 
experiencia, el que más aguan
te psíquico tuvo”, puntualizó.

“Nuestras posibilidades 
para clasificamos siguen en 
pie. Estamos jugando bien y 
en casa. Perdimos dos parti
dos, contra Italia, campeón 
del mundo, y hoy, ante Esta
dos Unidos, campeón olímpi
co. Nos faltan Japón y Fran
cia, y ante ellos se verá la 
consistencia real que tiene el 
equipo”, añadió.

Francisco Hervás, capitán 
del equipo español, que acu
dió con un triste semblante 
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Buenos resultados para España en la primera jornada de semifinales.

81

a la conferencia de prensa, 
indicó: “Ha sido un partido 
muy igualado de principio a 
fin. La experiencia de Estados 
Unidos en Juegos Olímpicos 
y campeonatos del mundo y 
liga mundial ha sido decisiva, 
junto con la suerte que hoy 
le ha acompañado”.

“Hoy han ganado ellos, 
pero de igual modo podíamos 
haberlo hecho nosotros. 
Hemos controlado el partido 
hasta los momentos finales, en 
los que un par de buenas 
acciones de los estaounidenses 
les han servido para despe
garse en el marcador y hacer 
imposible la remontada”, 
declaró.

Boxeo: El 
español Sergio 
Rey cayó 
derrotado en el 
peso superligero

BARCELONA (Efe).- El 
peso superligero español Sergio 
Rey resultó eliminado en los 
dieciseisavos de final del torneo 
olímpico de boxeo, que se dis
puta en el Pabellón del Joventut 
de Badalona.

Rey, el penúltimo de los 
púgiles españoles en entrar en 
acción en el torneo, perdió por 
interrupción arbitral en el pri
mer asalto ante el finlandés Jyri 
Kjall.

Con más envergadura, y 
dotado, además, de un buen 
directo de izquierda, Kjall llevó 
las de ganar desde el primer 
momento, y el árbitro tuvo que 
aplicar una cuenta de protec
ción a Rey después de ser alcan
zado con un crochet de derecha.

Una nueva derecha del fin
landés derribó espectacular
mente a Sergio Rey, que, aun
que se reincorporó, fue enviado 
a su rincón por el árbitro.

De esta manera tan expedi
tiva se produjo la tercera derro
ta de un púgil español de los 
seis que han entrado en acción 
hasta el momento. El peso pesa
do José Ortega Chumilla se cla
sificó para los octavos de final 
sin necesidad de combatir.

Balonmano: Las 
féminas 
españolas cayeron 
ante Austria por 
16-20

GRANOLLERS (Efe).- 16, 
España (4+12): M.Sánchez, 
Ugartemendia, Arranz (1), Ter
cero (1), C. Gómez (3), Viz
caíno (6, 3p), Ruiz de Assin 
(2, Ip)), Martín-Calero (1), 
Fuertes (2, Ip), . Makazaga 
B.Sánchez y M.Marín.

20, Austria (9+11): Racz, Jez 
(1), Prokop (2), Matei (2, Ip), 
Jonsson (1), Topea (1), Kolar 
(5, 2p), Bozovic (4), Strass (2), 
Peissl, Morhammer (2)

Arbitros: Jihansson y Kjellk- 
vist, de Suecia. Excluyeron a 
Ruiz Assin, Bozovic, Begoña 
Sánchez (2), Matei (2) y Peissl.

La selección española ofreció 
sobre la pista del Palacio de 
los Deportes de Granollers dos 
ihiágenes totalmente distintas y 
que abren una luz de esperanza 
en posteriores actuaciones si 
mantiene el ritmo de la segunda 
parte ante Austria.

El conjunto austríaco forma
do por jugadoras de diversos 
países nacionalizadas y sólo 
cuatro nacidas en la propia Aus
tria, empezó el encuentro arro
llando al conjunto español, que 
no pudo frenar las incursiones 
de sus oponentes que lanzaban 
con facilidad desde la línea de 
seis metros.

Pero en la segunda mitad fue 
distinto el decorado porque 
mientras las austríacas sólo 
lograban dos goles más que en 
el primer tiempo, las españolas 
marcaron doce, lo que les dio 
la victoria parcial pero que no 
sirvió para decantar hacia su 
lado el marcador final.

M.C.D.2022
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El canadiense Ben Johnson compite esta mañana en las sexta serie de los 100 metros lisos.

La primera jornada vivirá dos finales, la de 20 kilómetros marcha y la de lanzamiento de peso

Hoy se inicia la competición de 
atletismo con la presencia de Johnson

También se disputarán pruebas de califícación en salto de altura con la presencia del cubano Sotomayor

El canadiense Ben Johnson regresa hoy a las 10,50 
horas (8,50 GMT) a la competición olímpica en la 
sexta serie de 100 metros, una prueba en la que estará 
ausente el actual campeón olímpico, el estadounidense 
Carl Lewis.

BARCELONA (Efe).- 
Johnson, como todos los par
ticipantes, necesita clasificarse 
entre los tres primeros de su 
serie o hacer uno de los dos 
mejores tiempos restantes 
para seguir en competición. 
Tiene la segunda mejor marca 
de la serie (10.16) y tendrá 
como punto de referencia al 
nigeriano Davidson Ezinwa 
(9.96).

La primera jornada de atle
tismo en los Juegos de Bar
celona contiene dos finales, 
ambas de categoría masculina: 
la de 20 kilómetros marcha 
y la de lanzamiento de peso.

Jim Courier fue rápido y preciso 
para deshacerse del israelí Bloom

BARCELONA (Efe).- El 
estadounidense Jim Courier, 
número uno del mundo, invirtió 
un hora y 36 minutos para ven
cer al israelí Gilad Bloom por 
6-2, 6-0 y 6-0 en la segunda 
ronda del torneo olímpico de 
tenis.

Courier saltó a la pista cen
tral de Valle de Hebrón con 
la lección bien aprendida des
pués de su partido de primera 
ronda contra el indio Ramesh 
Krishnan de cuatro mangas. 
Había que estar el menor tiem
po posible bajo el sol y el <’-

En 20 kilómetros marcha 
las posibilidades se reparten 
entre españoles, mexicanos, 
italianos, alemanes y represen
tantes del Equipo Unificado.

Valentín Massana parte con 
la responsabilidad de ser el 
ídolo local, a quien se le pre
supone objeto de un trato 
menos riguroso que otros 
competidores por parte de los 
jueces, pero la experiencia 
cuenta a favor del mexicano 
Ernesto Canto, del ruso Mijail 
Schennikov y del italiano 
Maurizio Damilano.

El estadio de Montjuic reci
be en la primera jornada a 

dounidense se esmeró para 
pasar el trámite cuanto antes.

Gilad Bloom, de 25 años, 129 
de la lista mundial y próximo 
rival del equipo español de 
Copa Davis en la eliminatoria 
del 25 al 27 de septiembre en 
Avilés, cumplió con su papel 
de comparsa y apenas dio pro
blemas al número uno del 
mundo.

A Courier le bastó con colo
car sus poderosos golpes de 
derecha y con mover a su rival 
para destrozarle en los inter
cambios. Bloom, incapaz de 

dos plusmarquistas mundiales: 
el cubano Javier Sotomayor, 
en la calificación de altura, y 
el mexicano Arturo Barrios, 
en las series de 10.000 metros.

Sotomayor no^debe tener 
problemas para estar en ¡a 

final

Sotomayor no debe tener 
problemas para alcanzar los 
2,29 metros que se exigen para 
estar en la final. Ha saltado 
este año 2,36 y en sus últimas 
competiciones ha demostrado 
encontrarse “fino”, una vez 
resueltos sus problemas de 
calcáneo y rodilla.

Barrios comienza en Bar
celona un nuevo examen en 
su asignatura pendiente. El 
mexicano, capaz de mantener 
un ritmo asfixiante para sus 
rivales con la ayuda de las “lie

neutralizar el juego del ame
ricano, intentó forzar su servicio 
pero tampoco tuvo suerte y 
cosechó medida docena de 
dobles faltas.

Con esta victoria, Courier 
avanza a los octavos de final. 
El próximo rival del americano 
será el vencedor del encuentro 
entre el suizo Marc Rosset y 
el surafricano Wayne Ferreira 
(octavo cabeza de serie).

Por otro lado, el sueco Mag
nus Larsson eliminaba al fran
cés Guy Forget, séptimo cabeza 
de serie, por 6-3, 6-3 y 6-1. 

bres” en reuniones privadas, 
nunca ha triunfado en alta 
competición, cuando es pre
ciso utilizar la astucia y los 
cambios de ritmo en carreras 
tácticas.

El programa ofrece además 
la presencia de la velocista 
jamaicana Merlene Ottey -la 
gran derrotada en Tokio- en 
las eliminatorias de 100 metros 
y de la cubana Ana Fidelia 
Quirot en 800.

Quirot, en posesión de cin
co victorias individuales en la 
clasificación del Grand Prix, 
tampoco ha conseguido una 
medalla olímpica pese a haber 
dominado las pruebas de 400 
y 800 durante un año. La ale
mana Sigrun Grau, que con 
su apellido de soltera (Wo- 
dars) logró el título mundial 
(Roma’87) y olímpico 
(Séur88) será su máxima rival.

Jim Courier, número uno del mundo.

Emilio se vengó del italiano.

Tenis: Emilio 
Sánchez Vicario 
derrotó sin 
problemas a 
Camporese

BARCELONA (Efe).- Emi- 
lio Sánchez Vicario, duodécimo 
cabeza de serie, no tuvo com
pasión del italiano Omar Cam
porese, número 32 de la lista 
mundial, y le venció en la 
segunda ronda del torneo olím
pico de tenis por 6-4, 6-2 y 6-1 
en dos horas y dos minutos.

El jugador español se vengó 
así de la tremenda paliza que 
Camporese le propinó en el mes 
de enero en el enfrentamiento 
de Copa Davis disputado en 
Bolzano en pista “supreme”, 
donde el transalpino le puso en 
ridículo por 6-0, 6-2 y 6-4.

Esta vez, en tierra batida, el 
encuentro fue totalmente dife
rente. Sobre todo porque el 
español puso más ilusión, más 
coraje y porque derrochó ener
gía en cada punto. Además 
combinó con acierto su juego 
de fondo con suaves dejadas y 
precisas voleas.

No obstante, en la primera 
manga, Camporese estuvo más 
luchador. Incluso tuvo ventaja 
en el marcador de 3-1 y 4-2. 
Emilio rompió en el octavo y 
se anotó el parcial en el décimo 
cuando Omar cometió una 
doble falta espectacular pues la 
bola ni siquiera botó en el 
campo.

Ese mismo final, con doble 
falta incluida, se repitió en la 
segunda manga. Ahí, Campo
rese comprendió que vencer a 
Emilio aquí era prácticamente 
imposible. Desde las gradas le 
gritaron “Omar, lucha” pero al 
italiano no pudo reaccionar. En 
la tercera, Camporese se entre
gó sin oposición.

Emilio se enfrentará ahora al 
sueco Magnus Larsson, que 
antes había eliminado al francés 
Guy Forget, séptimo favorito. 
Tampoco fue el día para el 
surafricano Wayne Ferreira, 
noveno cabeza de serie, que 
quedó eliminado por el suizo 
Marc Rosset, por 6-4, 6-0 y y 
6-2.

En dobles, las españolas 
Arantxa y Conchita Martínez 
“se entrenaron” frente a las her- 
manas Daily y Natacha 
Radriantefy de Madagascar en 
su primer partido en esta com
petición. Las españolas barrie
ron a sus rivales por 0-6 y 0-6 
en 40 minutos.
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Manolo: “Llevamos dos temporadas acaríciándola y el equipo tiene mentalidad de ganador''.

Los jugadores del At. Madrid consideran 
la Liga como su principal objetivo
Luis García: ‘^Siempre se desea lograr lo máximo ^ ^n este caso es ser campeón de Liga^^

Manolo Sánchez, delantero 
del Atlético de Madrid que 
acabó la pasada temporada 
siendo el Pichici de la Pri
mera División de futbol, 
afirmó que el objetivo pri
mordial del club rojiblanco 
es conseguir la Liga, puesto 
que llevan ^^dos temporadas 
acariciándola y el equipo 
tiene mentalidad de gana
dor'’*.

MADRID (Efe).- Para 
Manolo, la Recopa y la Copa 
del Rey serían objetivos secun
darios y “en ese orden” porque 
"lo que de verdad” les preocupa 
e.s la Liga, “que no va a ser 
fácil de ganar, puesto que hay 
mucha competencia”, dijo.

“Creo que este año la com
petición va a ser tan emocio
nante como la anterior, y esto 
redunda en beneficio del espec
táculo y del público”, señaló.

El “pichichi” de la anterior 
temporada considera que la 
incorporación al equipo del 
delantero mexicano Luis García 
beneficiará el juego al contra
golpe que practica el Atlético: 
“Con un hombre en punta nos 
resultará más fácil”, explicó, y 
añadió que él podrá jugar en 
una posición más atrasada en 
la que se desenvuelve mejor.

El Atlético de Madrid, según 
Manolo, tiene actualmente un 
bloque muy conjuntado, y resal
tó la continuidad de Luis Ara
gonés como entrenador. “Es el 
principal estandarte, puesto que 
tiene una gran capacidad de 
ideas y de trabajo”, comentó.

Manolo juzga los entrena
mientos de pretemporada como 
“lo más duro del año, ya que 
hay jornada de mañana y tarde

EI Atlético de Madrid centra su principal objetivo en la competición liguera.

y hace mucho calor”; sin embar
go, reconoce que “son necesa
rios para afrontar una tempo
rada que dura diez meses”.

Luis García

Luis García, delantero mexi
cano del Atlético de Madrid, 
declaró ayer que espera con
seguir el título de Liga con su 
nuevo equipo, ya que “siempre 
se desea lograr lo máximo y 
en este caso es ser campeón 
de Liga”.

Luis García, que procede de 
Los Pumas de la Universidad 
de México, ha reconocido que 
se había encontrado muy bien 
con sus nuevos compañeros: 

“Además de ser excelentes 
como jugadores, tienen una 
gran calidad humana”, explicó.

Para el delantero mejicano 
hay equipos “muy fuertes” en 
el campeonato español, “como 
el Real Madrid, el Atlético, el 
Barcelona, el Sevilla o el Valen
cia” aunque añadió que “no se 
puede excluir a ninguno”, dijo.

Respecto a Hugo Sánchez, 
compatriota suyo que militó en 
las filas del Atlético y Real 
Madrid, Luis García comentó 
que habían vivido distintas épo
cas y habían seguido diferentes 
trayectorias y que él espera “ha
cer su propia^nistoria en Espa
ña”.

El nuevo delantero del Atlé

I

Guus Hiddink.

tico afirmó que, aunque sólo 
lleva aquí tres días, no le está 
resultando difícil adaptarse a la 
capital de España, en la que 
ya tiene casa y está a la espera 
de que le envíen el coche.

A Luis García no le ha sor
prendido la dureza de los pri
meros entrenamientos de la 
pretemporada, porque “aunque 
han sido fue. Les ya habían 
empezado a prepararse hace 20 
días”, apuntó.

Los aficionados han comen
zado a reconocerle por la calle 
y a pedirle autógrafos, pero esto 
para Luis es normal, “ya que 
en España el fútbol tiene mucha 
fuerza y todo el mundo habla 
de ello”, señaló.

El Valencia 
partió hacia 
Holanda para 
completar su 
pretemporada

VALENCIA (Efe).- El 
Valencia CF partió a pri
meras horas de la tarde 
de ayer hacia Holanda, 
donde tiene previsto jugar 
cinco encuentros amisto
sos y completar su pre
temporada.

EI equipo valencianis
ta, integrado por 22 juga
dores, permanecerá en la 
ciudad holandesa de 
Doorwerth hasta el próxi
mo 10 de agosto, y se 
enfrentará el I de agosto 
ante el NEC, el 2 ante 
el Saint Niklaas, el 4 fren
te al Haaksbergen, el 7 
contra el Heerenveen y el 
día 9 de agosto frente al 
Groningen.

Guus Hiddink, entre
nador del Valencia, indi
có a Efe antes de partir 
que este año ha decidido 
confeccionar una pretem
porada en Holanda con 
un mayor número de 
encuentros, y ante rivales 
de inferior categoría.

Si ama la velocidad no deje 
que le frene el precio.

ROVER

1

I*rcrít> final recomendado, IVA y iransporic incluidos.

Rover 220 GTi con aire acondicionado 
por sólo 2.335.000 Ptas.*

• Rover 216 GTi, ahora desde sólo 
2.095.000 Ptas.*

Si es amante de la potencia de los CíTi. 
Si desea un equipamiento de serie 
totalmente exclusivo, no deje que nada 
le frene. Ni tan siquiera el precio. Que 
ahora está más a su alcance que nunca 
en los Rover 220 GTi y 216 GTi. 
Acérquese a los concesionarios Rover 
y disfrute de la velocidad sin. frenos de 
precio.

EL TELÉFONO 
DE LA ESPERANZA, 

UNA RESPUESTA 
AL HOMBRE EN CRISIS

ROVER

ROVER SERIE 200 Tno. 50 33 31
Promociones i'álidas hasta el 15-8-92.

Concesionario Oficial: CIUDAD REAL AUTOMOCION MASER, S.L Pol. Ind. Ctra. 
de Toledo Nave 28. Tel: 25 22 51.Y su Red de Agentes en toda la provincia.

ROV ER

CREDIT TELEFONO DE LA ESPERANZA 
CASTILLA LA MANCHA

M.C.D.
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H Farmacias Cines Radio
CIUDAD REAL

HOY: MANUEL ROMERO. Toledo, 21.
MAÑANA: CAYETANO SEMPERE.
Bda. de Los Angeles. Bloque 15 (Residencial Ronda).

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: FORTUNATA ORGANERO. Plaza Arenal, 20.
MAÑANA: JAVIER PERUCHO. Goya. 18.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ OLLERO, 
E. Cavanillas, 12.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: EVELIO GARCIA. Murcia, 10.
MAÑANA: ANTONIO LOPEZ CASERO. Virgen, 4.

DAIMIEL
HOY: RAMON VILLALON. Estación 7.
MAÑANA: NIEVES VILLEGAS. Plaza Lepanto, 1.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: JUANA BENEYTEZ. Monjas, 12.

PUERTOLLANO
HOY: FELIX GARCIA. Acederos, 1.
MAÑANA: BEGOÑA RUIZ. Córdoba, 43.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: ANA MARIA GARCIA DE CASTRO.
Calvo Sotelo, 12.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: AMPARO OCAÑA, Emilio Nieto, 34.

TOMELLOSO
HOY: ANGEL PENADES. Víctor Peñasco, 34.
MAÑANA: LUIS GONZALEZ. Gral. Mola, 10.

VALDEPEÑAS

HOY: MARIANO GONZALEZ. Virgen, 32.
MAÑANA: MARINA CARRASCO. Seis de Junio, 61.

________________ CIUDAD REAL________________

CINE CASTILLO 
Hoy, a partir de las 6,45, sesión contínu

Pases: 6,45, 8,50 y 11
“Beethoven”

Uno más de la familia

_________________ VALDEPEÑAS_________________

CINE PARQUE 
Sala B: Hoy “El padre de la novia”

Pases: 6,00 y 8,15
Terraza de verano: Pases, 10,30

“El padre de la novia”

• El tiempo í -í ~x 'x i¡ "¡^ T¡^ ■

Presión: 707,7 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: noroes

te flojito.
Máxima: 35,4 grados.
Mínima: 18,4 grados.
Humedad: 36 por ciento.
Evaporación: 5,3 mm.

- n Teléfonos de urgencia . ■ ^.
Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar

Malagón

006
22 33 22 
54 58 07
48 31 25
80 13 36
6115 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61 

ertollano
091

Subsector de Tráfico 
99 99

Parada de Taxis (Ciudad Real) 
Policía Municipal

22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85
21 30 40

Puertollano
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

092 
53 00 13 
51 01 74

092
36 00 43

9* 99

99 99

Policía Ciudad 
y Valdepeñas

iviaiizaiiajcb 
Puertollano 
Socuéllamos 
Tomelloso 
Valdepeñas 

Real, Alcázar, Pu

Ciudad Real
Alcázar
Almadén
Almagro
Campo de Criptana
Daimiel 
Manzanares

092
092

71 03 21
86 00 33
56 00 90
85 10 85
61 10 80

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan 
Almadén 
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Valdepeñas

21 41 43 - 21 34 44 
54 15 8.3
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

32 02 00

^B Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: Malagón-Cristo........... ........13,30 99 Socuéllamos......................... 14,00
Agudo .................................. 18,15 horas Pedro Muñoz.............. .......9,30 Tomelloso........................... 13,00
Albaladejo............................ 13,00 ” ” .................... ........14,00 99 99 14,00

59 17,00 ” Piedrabuena................ 11,00 17,00
Almodóvar........................... 13,30 ” ” .................... 13,00 99 Torrenueva.......................... 14,00

99 19,00 ” ” .................... 15,30 99 Saceruela ............................. 18,15
Daimiel................................ 7,00 ” .................... 18,15 99 17,00

99 9,30 ” ” ............................ 19,15 99 99 19,00
99 11,00 ” Porzuna....................... ........13,00 Villarta................................ 14,00
99 14,00 ” ” .................... 15,30 99 18,30
99 17,00 ” ” ............................ 19,15 99 Valdepeñas......................... 7,00
99 18,30 ” Puertollano.................. .......8,30 99 99 13,00
99 19,30 ” ” ............................ 11,00 99 Villarrubia.......................... 9,30

Daimiel-Moral..................... 12,00 ” ” .................... 13.30 99 99 11,00
Fte. el Fresno....................... 11,00 ” ” .................... ........16,45 99 14,00

99 14,00 ” ” .................... 19,30 99 99 19,00
99 18,30 ” Pllano.-Vald................. 7,30 Vald.-Cozar......................... 12,00
99 19,00 ” ” .................... ........14,00 99 Navalpino............................. 15,30

Horcajo............................... 15,30 ” Vald.-Pllano................. .......8,30 99 Salidas hacia Madrid:
Malagón............................... 13,00 ” ” .................... ........16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

■ Horarios del AVE Y TRENES TALGO
Madrid ■ Sevilla Trenes Talgo dirección Andalucía (*)

.MADRID CIL DAD REAL PLERT0LLA.\0 C0RD0B.A SEAILLA

ZL 08’00 09’00 09’15 10’05 (===) 10’57

11’00 12’00 12’15 13’05 13’57

(P) 18’00 19’00 19’15 20’05 20’55

(P) 20’00 21’00 21’15 22’05 22’55

Sevilla ■ Madrid

SRILLA CORDOBA PUERTOLLANO CIUDAD REAL MADRID

ÍD. 07’00 07’50 08’40 08’55 09’55

ÍXI 11’00 11’50 12’40 12’55 13’55

(PL 19’00 19’50 20’40 20’55 21’55

(^=) 21’00 21’52 22’42 22’57 23’57

(P) =TREN PUNTA, (V) = TREN VALLE, (*) = SALE 0 LLEGA A LA EXPO

.MADRID CIUDAD REAL PUERTOLLANO C0RD0B.A .M.ALAG.A SEAILLA

(1) 09’33 10’40 — 11’58 — (4) 13’01

(2) 09’50 10’57 11’18 12’17 14’55 —

(2) 16’00 17’07 17’28 18’27 — (5) 19’30

Trenes Talgo Andalucía-Madrid-Barcelona-París (^)

SEAILLA MALAGA CORDOBA PUERTOLLAND CIUD.AD RE.AL MADRID

(2) 09’30 — 10’25 11’25 11’47 (6) 12'59

(3) 14’50 — 15’45 — 17’05 (6) 18’17

(2) - 16’20 19’00 19’54 20’14 21'22

(*) = CIRCULAN POR LA VIA DEL (AVE) (1) = VIERNES Y SABADO
(2) = DIARIO (3) = SABADOS Y DOMINGOS (4) = CAMAS, 
PROCEDENTE DE PARIS (5) = PROCEDENTE DE BARCELONA
(6) - SIGUE A BARCELONA (7) - CAMAS, SIGUE A PARIS

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que 
hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
13 .00 a 14.00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14 .00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14 ,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias

Ciudad Real
20,00 a 20.45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo.

Local
21,00 a 21.30.- Cupón de la

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08.30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12.00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15.- Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Antenas
06,00.- El primero de la mañana

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia
17,00.- Viva la gente de pregunta
18,00.- Viva la gente que empieza
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00:00.- La radio de las sábanas 

blancas
02:00.- A la luna de Valencia
03:00.Silvia de noche
06:00.- La radio en punto
08:00.- España a las 8
08:30.- Castilla-La Mancha a las

8,30
08:45.- CIUDAD REAL A LAS

8,45
09:00.- Apúntate cinco
12:00.- APUNTATE CINCO EN

CIUDAD REAL
13:30.- Castilla-La Mancha a las

13,30
14:00.- Los reporteros
14:30.- Noticias en las cinco
14:50.- CIUDAD REAL A LAS

14,50
15:00.- La cinco en jugo
15:40.- LA CINCO EN JUEGO

EN CIUDAD REAL
16:00.- VIVIR CIUDAD REAL
17:00.- Aúpa con ellos
19:45.- Castilla-La Mancha a las

19.45
20:00.- Telón de fondo ,
21:30.- Radiografía
22:30.- A punto
23:30.- Hora punta
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Horóscopo ■■ Crucigrama

ARIES
SALUD.- Hoy se mostrará particu- 
larmente sensible a los enfriamientos. 
TRABAJO.- Es probable que le 
comuniquen hoy la noticia que espe
raba desde hacía tiempo.
.AMOR.- Excelente.

LIBRA 
. SALUD.- Decaimiento de su vita-

lidad.
A TRABAJO.- Mantengase en segundo

plano, obtendrá mejores resultados. 
AMOR.- Sd consideración hacia la 
persona amada dará como fruto una 
total armonía en sus relaciones.

TAURO
SALUD.- Igual que en días pasados. 

------N TRABAJO.- Procure aislarse y apro- 
vcche su inspiración.
AMOR.- No actúe de forma capri- 

' chosa.

ESCORPION
SALUD.- Pasable.
TRABAJO.- Las demoras a la,s que 
verá sujeto le harán sentirse irritado. 

N AMOR.- Confusión de ideas.

GEMINIS
Vi SALUD.- Muy buena.

TRABAJO.- Crisis económica pasa- 
jera: no se procupe en exceso.
AMOR.- Muéstrese más reservado en 
sus asuntos sentimentales.

SAGITARIO
SALUD.- Buena.
TRABAJO.- Aunque la jornada 
comience bajo el signo de la ines- 
labilidad, su situación se irá conso- 

poco a poco.
” AMOR.- Discusión provocada por su

carácter celoso.

CANCER
1 y SALUD.- Buena.

TRABAJO.- Tensión y preocupacio- 
nes extra; trate de tomar.se las cosas 
con calma.
AMOR.- Se sentirá atraído por una 
persona de otra esfera social.

CAPRICORNIO
SALUD.- Dolor de espalda.

^^ TRABAJO.- El día será decepcionan- 
te para usted.y podrá comprobar que 

\^A^^ la gente en quien confiaba no es digna 
de su confianza.
AMOR.- Controle sus emociones y 
no deje entrever sus sentimientos.

LEO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- En el terreno laboral 
*®^o marchará viento en popa.

Vi< AMOR.- Sea prudente y no cometa 
tonterías.

^ ACUARIO
SALUD.- Duerma más horas.
TRABAJO.- Jornada favorable para 
obtener esa información imprescin- 
dible.
AMOR.- Su magnetismo ante el sexo 
opuesto será hoy mayor que de 
costumbre.

VIRGO
SALUD.- Muy buena.
TRABAJO.- Está expuesto a intriga.s 
promovidas por un enemigo a quien 
usted considera amigo.
AMOR.- No intente disimular sus 
sentimientos; sería absurdo.

^^ PISCIS
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- Combine trabajo y pla- 

y obtendrá mejores resultados y 
mayor rendimiento.

AMOR.- Tenga más cuidado a la hora 
de elegir su compañía.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Atraerán por su amabilidad, su dulzura y su serenidad. Su falta de egoísmo 
y de interés por las cosas materiales les convertirán en personas dignas de admiración.

6

O

HORIZONTALES: 1: Ai 
revés, generación o linaje. 
2: Descubrilas, destapelas. 3: 
Al revés, reunir dos^o más 
cantidades en una sola. 4: 
Adverbio de cantidad. 
Número (Pl). 5: Al revés, 
merienda campestre. Planta 
umbelífera, aromática, usa
da como condimento. 6: 
Tacaño. Nombre de mujer 
(Pl). 7: Plural de consonan
te. Consonante repetida. 
Carta de la baraja. 8: Ente. 
Obstruyes. 9: Relativo al 
terremoto. 10: Júbilo. 11: 
Embarcación malaya de 
poco calado (Pl).

VERTICALES: 1: Masa de

agua salada que cubre la 
mayor parte de la superficie 
terrestre (Pl). 2: Vasija de 
metal para cocer alimentos 
(Pl). 3: Acción propia de 
niños. 4: Planta cigofilácea, 
perjudicial para los sembra
dos (Pl). Letras de “solapa”. 
5: Detrás. Al revés, boga. 
6: Al revés, adjetivo pose
sivo (Pl). Persigue, molesta. 
7: Me referí a una persona 
o cosa sin nombraría. Hueso 
del espinazo entre la región 
lumbar y el cóccix. 8: Casa 
señorial antigua. Existís. 9: 
Al revés, figura geométrica 
(Pl). 10: Dieras vejamen. 11: 
insípidos.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Erbio. 2: Amianto. 3: Atrás. 4: Atono. Nonos. 5: Mapa. Repite. 6: 
Alista. Años. 7: Sane. Pa. Oro. 8: Aya. Raposas. 9: Abruzos. 10: Aunados. 
11: sasoS.

VERTICALES: 1: Amasa. 2: Atalaya. 3: Opinaba. 4: Emanase. ruS. 
5: Rito. Runa. 6: Bar. Rapazas. 7: Inane. Apodo. 8: óisopA. Osos. 
9: Niños. 10: Motoras. 11: Sesos.

- TODOS LOS DIAS FÍESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - l.

LA NUEVA DISCOTECA 
AGRILLAS DE LAPLAYA

PARQUE ACUATICO

- TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS - TODOS LOS DIAS FIESTA Y REGALOS-

de Ciudad Real

GEDECO

VIVIENDAS DE 1,2 y 3 DORMITORIOS, 

OFICINAS Y LOCALES

INFORMACION Y VENTA
Plaza Mayor, 28-1® planta - Tetts. 23 00 70 / 71
CIUDAD REAL
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^H Anuncios por palabras

TURISMO
RENAULT 5 GTD. 3 MESES GARANTIA......... ....................................................
OPEL SENATOR 3.E. 3 MESES GARANTIA. FULL EQUIP..............................  
PEUGEOT 505 GTD. 3 MESES GARANTIA. FILL EQUIP................................
ALFA ROMEO 33 T.I. 6 MESES GARIANTIA EUROPEA. FULL EQUIP.......... 
LANCIA PRISMA T.D. 6 MESES GARANTIA EUROPEA.......................... ........
RENAULT 21 GTD. 6 MESES GARANTIA EUROPEA. FULL EQUIP...............
VOLSWAGEN PASSAT T.D. 6 MESES GARANTIA EUROPEA. FULL EQUIP. 
LANCIA PRISMA INTEGRALE TURBO. 6 MESES GARANTIA EUROPEA..... 
MERCEDES 190 D. 2.5 (91) 1 AÑO DE GARANTIA EUROPEA. FULL EQUIP 
MERCEDES 300 E. (89) 1 AÑO GARANTIA EUROPEA. FULL EQUIP..........

425.000 Pts.
550.000 Pts.
550.000 Pts
775.000 Pts.
775.000 Pts.
950.000 Pts.

1.200.000 Pts.
1.400.000 Pts.
2.900.000 Pts.
3.450.000 Pts.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 - s 2518 54 - C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

SI COMPRAS UN TURISMO EN EL DIA DE TU CUMPLEAÑOS TE DESCONTAMOS 75,000 Pts. 0 
SOLO PAGAS 25.000 Pts. POR INSTALARTE EL TELEFONO EN TU COCHE (TELEFONO + KIT COCHE).

INDUSTRIALES
ISOTERMOS.............................................
IVECO 30.8................................ ..............
MB 100 KI 2/9 PLAZAS..........................
MB 140 KI 2/9 PLAZAS..........................
MB 120 KI 2/9 PLAZAS..........................
MB 120 Kl 2/9 PLAZAS..........................
CAMION RESIDUOS SOLIDOS M-125

500.000 Pts.
800.000 Pts.

1.000.000 Pts.
1.000.000 Pts.
1.350.000 Pts.
1.000.000 Pts.
2.100.000 Pts.

MiTtcdrs líi'nz

Vehículos de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

Ocasión

C/ PALOMAS, 15

plaza de la provincia,! 
ciudad real, icl.: 22 40.32

Hasta laño de 
{rarantia en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

CAMBRONERO, S.L.
DiSTRIBUIDOR DE.

ACESA - Harramtentas en general
APEU - Soldaduras eléctricas C A y C.C . Soldadura MIG
BELLOTA - Hattamianias - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico. Reaetente Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo conUnuo 
TORNILLERIA ■ COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Teléfono: 21 39 34

VDA. DE HILARIO GARCIA

TLF. 22 34 72
C. REAL

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

CONCESIONARIO
OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra Carrión, s/n
Telfs.; 25 2212-25 22 08- Part.: 2119 44
ApdO. 354 13005 CIUDAD REAL

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

W

AUTOMOCION MASER, S.L.

POUGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28 
TELF:252251

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)

Par. 5
Par. 5

25 4787
25 4670

OBRAS
FEDERICO MARTIN, S.L

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

Parque de Maquinaria 
Ctra. n» 430 P. Km-318

Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5“ 3* C-Real

13.150 Canión de Cva. (C-Real)
Ttfns: 21 18 01/21 11 29/21 1068

Fax: 2110 42

Ed DIRECCIONES 

EN CIUDAD REAL:
C/ Postas. 10 « 21 09 30 
C/ Ramón y Cajal, 12 * 22 83 36 
EN PUERTOLLANO:
Avda. 1’ de Mayo. 2 * 43 0018

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
D 1 S C 0 F E R

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52
, ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9-11 TeIf: 22 27 08
CIUDAD REAL

**^ SEGUROS

22 4092
251079

AGENCIA
Ciruela, 22
Ciruela 22

Empresa Colaboradora de Repsoi-Butano, S.A.
Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL 
- Teis.; 926/2119 32 - 21 53 65 - FAX; 21 51 66

SI QUIERES LLENAR LA PANZA
VEN AL BAR

C/ Lanza, 9

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 2119 59 y 60. FAX.: 21 03 33.

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

,• SE VENDE chalet en Urba- 
'nización La Encina. 450 m^ 
de parcela, 2 plantas, buhar
dilla y sótano. Interesados 
llamar al teléfono 2118 01

• SE VENDE chalet adosa
do en Ruidera, con jardín. 
Laguna Morenilla. 9.000.000 
a convenir. Interesados lla
mar 926/22 02 90

INSTALACIONES AGUIRRE
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

C/ MONTESA 9

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

Sucursal de Ciudad 
Real

Concesionario
Peugeot Talbot

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
POR EL FAVOR 

RECIBIDO
R.F.

AEG MAQUINAS 
OUMPIA DE OFICINA

TOSHIBA COPIADORAS
FAX

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Tell. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

- RENAULT 12 TS (CR-F)............................................... 150.000 Pts.
- VOLKSWAGEN GOLF DIESEL (M-EH)............... 200.000 Pts.
- RENAULT 9 TSE (PO-P).............................................. 270.000 Pts.
- ALFA ROMEO TD (T-0)..................  350.000 Pts.
- PEUGEOT 205 GL, (SA-H) ................................... 350.000 Pts.
- TALBOT HORIZON (CR-I).......................................... 350.000 Pts. '
- SEAT IBIZA (GR-L)....................................................... 400.000 Pts.
- BMW 320 (B-EU)...........................................................450.000 Pts.
- LADA SAMARA (CR-I) ....:............................................450.000 Pts.
- SEAT MALAGA DIESEL (CR-I).................................. 470.000 Pts.
- BMW 316 (CR-J)............................................................ 500,00,0 Pts.
- PEUGEOT 205 GT (CR-H).......................................... 520.000 Pts.
- CITROEN CX GTI A.A (M-HM).................................600.000 Pts.
- CITROEN BX 1.9 D (CR-J)...........................................650.000 Pts.
- PEUGEOT 505 FAMILIAR, 7 Plazas (CR-H)......650.000 Pts.
- PEUGEOT 309 SR (CR-L)...........................................700.000 Pts.
- ALFA ROMEO GTV (CR-L)......................................... 750.000 Pts.
- PEUGEOT 205 GRD (CR-L)....................................... 825.000 Pts.
- OPEL CORSA 5 P. A.A. (J-N)....................................850.000 Pts.
- CITROEN AX DIESEL (CR-L).....................................850.000 Pts.
- PEUGEOT 309 G.L (M-IZ)...........................................950.000 Pts.
- PEUGEOT 405 CR A.A. 6 MESES (M-MR)........ 1.750.000 Pts.

EN TODOS ESTOS VEHICULOS SU PRECIO INCLUYE IVA, 
TRANSFERENCIA Y GARANTIA OCASIONES DEL LEON

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT ■ ■

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL
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07,00.- CARTA DE AJUSTE ----------------------------------------------------------- SOCIEDAD
07,29.- APERTURA M _
07,30.-AVANCE TELEDIARIO
07,35.- TELEDIARIO INTERNACIO-

08,00.-AVANCE TELEDIARIO ■ ■
08,05.- ESTAMOS DE VACACIONES; ■

¿OUIERES QUE TE LO CUEN- ■
y£9 „ : . ............................. .

08,30.- AVANCE TELEDIARIO
08,35.- DIBUJOS ANIMADOS; LOS 1130.- BALONCESTO: ESPAÑA-ANGO- y Yo” 1965 - 99.' Dirección: Luis

MAPACHES LA lucia. Intérpretes: Ana Belén, Fer-
09,00.- AVANCE TELEDIARIO 13,00.- BARCELONA 92 nando Rey, Luis Dávila.
09,05.- DIBUJOS ANIMADOS: LOS OSI- 1330.- DESTINO 18,20.- AVANCE TELEDIARIO

TOS VOLADORES 1330.- AVANCE TELEDIARIO 18,25.- CORRUPCION EN MIAMI
0935.- DIBUJOS ANIMADOS: ALVIN 13,55.- EL MENU DE CADA DIA 19,20.- BARCELONA 92

Y LAS ARDILLAS 14,10.- INFORMATIVOS CENTROS 19,50.- CURRO JIMENEZ
10,00.- DIBUJOS ANIMADOS; DAVID TERRITORIALES 21,00.- TELEDIARIO - 2

EL GNOMO 14,29.- CONEXION CON LA PROGRA- 213O.- SIN VERGÜENZA
10,15.- TELEFILME: LA RATITA MACION NACIONAL 22.35.-CAJA DE RISA

NEGRA 1430.- LAS CHICAS DE ORO 23.10.- ALAIN DELON: ETIQUETA
10,45.- TELEFILME; MI DOBLES IEDN- 15,00.- TELEDIARIO -1 NEGRA. “La piscina”

TIDAD 1530.-MUNDO DE FIERAS 01.25.-DIARIO NOCHE
11.10.- TELEFILME; DIGA 33 I63O.- VACACIONES DE CINE; “Zampo 01.35.- BARCELONA: JUEGOS DE

02.05.- ALUCINE; “Frankestein” - 1931 
- 6605f Dirección: James Whale. 
Intérpretes: Boris Karloff, Colin 
Clive, John Boles, Mac Clarke. El 
doctor Henry Frankenstein, un 
joven científico que ha dado pasos 
decisivos en el campo de la elec- 
trobiología, abandona la Universi
dad y se retira a un caserón encla
vado en recóndito paraje del bos
que de Goldstant, en el que instala 
un complejo laboratorio en el que 
espera alcanzar una meta imposi
ble: crear un hombre a su imagen 
y semejanza, sin permiso divino. 
Valiéndose de restos humanos, 
Henry ha moldeado un cuerpo, al 
que dota de cerebro y al que aplica 
descargas eléctricas que le hacen 
vivir.

03.15.- EL PALENQUE
03,45.- EL RGCK CATALAN
04.45.- DESPEDIDA Y CIERRE

08,00.- AGENDA DEL DIA
08.15.- REMO: (Semifinales) Skiff (F), 8 con 

timonel (M), 2 con timonel (M), 4 
sin timones (M), 4 scull (M), 8 con 
timonel (M).

0930.- ATLETISMO
10.00.- NATACION: Series (M/F) 200 M. 

Mariposa, 200 m. estilo. 200 m. 
espalda. 4 x 100 estilos, 50 m. libres. 
TENIS

U.30.- BALONCESTO
13.00.- VELA
1430.- BALONMANO: Islandia - Hungría 

(M).
15.00.- MAGAZINE DE TARDE
1630.- NATACION
18.00.- NATACION. CICLISMO: Pista, per

secución y velocidad, final 1® serie, 
final 2® serie masculina, final velo
cidad femenina, final persecución 
por equipos mase, final persecución 
individual fem, final carrera por pun
tos mase. ATLETISMO: 100 m. 
femeninos (eliminatorias), altura

tVfi2
mase, 100 m. lisos femeninos, final 
peso, 800 m., 3000 m. femeninos, 
10.000 masculinos.

20.00.- GIMNASIA. ESGRIMA: Final flo
rete individual (M).

2030.- BALONMANO: ESPAÑA-RUMA- 
NIA

2130.- VOLEIBOL: ESP AÑA-JAPON
22.00.- MAGAZINE DE NOCHE. ESGRI

MA. JUDO. BEISBOL: ESPA- 
ÑA-CUBA. CINCLISMO PISTA. 
HALTEROFILIA

2230.- BALONCESTO: EEUU - BRASIL 
01.00.- MAGAZINE DE MADRUGADA

antenas
08,00.- NOTICIAS
0830.- LA GUARDERIA
10,00.- NOTICIAS
10,03.- TAN CONTENTOS
10,15.- LA SELVA DE CEMENTO
U,00.- ATREVETE
11.57.- NOTICIAS
12,00.- SANTA BARBARA
13,00.- POLDARK
14,00.- NOTICIAS
14,03.- LA PANTERA ROSA. NOTI

CIAS REGIONALES

1430.- SALVADOS POR LA CAM
PANA

14,55.- NOTICIAS
1530.- TELECINE; “Galaxina”. USA, 

1980 - 95 min. Color. Director: 
William Sachs. Intérpretes: 
Doroothy R. Stratton y James 
David Hinton.

17,30.- NOTICIAS
1733.- LA MERIENDA
1830.- EL PRINCIPE DE BEL AIR 
19,00.- SUPERMARKET
1930.- NOTICIAS
1933.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
20,00.- LOS VIGILANTES DE LA 

PLAYA
21,00.- NOTICIAS
2130.- CONTACTO EN CALIFORNIA 
2230.- NOTICIAS
2231.- ENREDO
23.00.- OUEDATE CON LA COPLA 
0030.- NOTICIAS
00,45.- LA CLAVE
0330.- CIERRE PE EMISION

07.00.- AVANCE
07,25.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,45.- T.D. EL VERANO
08,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
09,55.- LA EXTRAÑA PAREJA
10,20.- ALICIA
10,50.- MATINAL DE CINE: “Tequila”. 

Director: Sergio Garrone.
12,40.- VACACIONES EN EL MAR
13,35.- A MEDIODIA ALEGRIA
14,00.- VIVAN LOS COMPIS
14.30.- APARTAMENTO PARA TRES

14,55.- ENTRE HOY Y MAÑANA
15,30.- MANUELA
16.20.- “MARIA DE NADIE”
17,00.- PAPA COMANDANTE
1730.- COCTELERA VIP
18,00.- SUPER GUAY
18,45.- TOROS (Repetición). Toros des

de Segovia. Reses de Blanco 
Nuncio para Roberto Domín
guez, V. Mendes y José Miguel 
Arroyo ”Josc!ito”

20,45.- TELE-CUPON
21,05.- LA LOBA HERIDA
22,00.- CINE: “El cartero siempre llama 

dos veces”.
00.20.- EL MILLONARIO
01.05.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01.25.- T.D. EL VERANO
01.35.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA GENTE?
02.35.- STARSKY Y HUTCH
03.25.- MANNI.X
04.15.- CIERRE

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,25.- VIDEOMINUTO
09,25.- DIBUJOS ANIMADOS:

SHARKY Y GEORGES
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Mi novia es una extra- 

terrestre”
11,48." CINE: “La historia interminable 

11”
1330.- LOS 40 PRINCIPALES 
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS: GUERREROS 

SOBRE RUEDAS
14,30.- TELESERIE: LA PANDILLA 

PLIMILLA

15,00.- CINE: “El caza chicas”
16,19.- CINE: “Golpe en la pequeña 

China”
17.55.- DRUGSTORE COWBOY
1935.- DIBUJOS ANIMADOS: BABAR 
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- PRIMER PLANO 
21,00.- BUSCATE LA VIDA
21,28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
213O.r REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22.00.- ESTRENO CANAL: “Dos pája- 

ros a tiro”
23,46.- CINE: “La caza del Octubre 

Rojo”
01,56.- CUENTOS DESDE LA OSCU

RIDAD
02.I9.T INSIDE OUT
0239.- CINE X: “Despampanante”
03.50.- CINE: “Impulso sensual”
05.25.- CINE: “El poder de un Dios”
07,16.- DOCUMENTAL: CAZADORES 

DE SOMBRAS.

CANAL SUR 21:35.- ¿ I l-: SUENA?'
22:40.- CINE' DE ORO: “Dos misio

neros”07:00.- TELE EXPO
10:00.- EL DIARIO 00:10.- EL DIARlO-3
10:05.- EXPO-DIARIO 00:25.- DIARIO OLÍMPICO
10:30.- TELETRASTO 00:55.- EXPO-DIARIO
12:00.- MEDIODIA 92 01:20.- CINI- SEGUNDA SESION:
13:30.- EL DIARIO “Justine”
13:35.- LA JUGADA 02.20.- Dl-SPEDIDA Y CIERRE
14:05.- DINOSAUCERS
14:30.- EL DIARIO-I
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- JACARANDA
16:25.- ANTOLOGIA DEL C’INE

ESPAÑOL; “El balcón de la
luna”

18:10.- STAR TREK . \

19:00.- BOLA DE DRAGON
19:25.- PUERTA DEL CANTE
19:55.- EL DIARIO
20:00.- DINERO
20:05.- LA BELLA Y LA BESTIA
21:00.- EL DIARIO-2
21:30.- EL TIEMPO •
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Intervendrán cantantes, espectadores, representantes de la industria del disco, e incluso sociólogos

Documental sobre la ascensión y 
supervivencia del rock catalán en TVE-1
El actor Fernando Guillén será entrevistado hoy dentro del programa de Canal Plus ‘^Primer plano”

TVE-1 emitirá esta madru
gada el espacio ”EI rock 
catalán, hoy”, un docu
mental que analiza el naci
miento, ascensión y super
vivencia del rock en Cata
luña y en el que hablan 
cantantes, espectadores, 
industria, e incluso soció
logos.

MADRÍD. (Efe).- El pro
grama reconstruye la línea his
tórica y sociológica del fenó
meno del rock en catalán, a 
través de las palabras de sus 
protagonistas, sin olvidar, en 
ningún momento, la música.

“Sau”, “Sopa de Cabra”, 
“Sangtrait”, y “Els Pets”, 
explican porqué cantan lo que 
cantan, porqué lo hacen en 
catalán, y su visión personal 
del fenómeno.

También Carlos Segarra, 
líder de “Los Rebeldes”, apor
ta su opinión como rockero 
catalán que canta en castella
no y no tiene inconveniente 
en compartir escenario con 
otros grupos.

La opinión de la industria 
que se mueve alrededor del 
rock está reflejada en los pun
tos de vista de varias casas 
discográficas, y de la “Com
pañía del Doctor Music”, 
organizadora de conciertos y 
manager de “Sopa de Cabra”.

También el decano de la 
Facultad de CC.II. de la Uni
versidad Autónoma de Barce
lona aporta un estudio socio-

“Los Rebeldes” es quizá el grupo de rock catalán más conocido.

lógico del fenómeno y muy 
especialmente de las causas 
que provocaron su nacimiento 

*y rápida ascensión.
El programa, que dura 55 

minutos, está realizado en cas
tellano para permitir la total 
comprensión a los telespecta
dores que no hablan catalán, 
a quienes va especialmente 
dirigido.

“Primer plano”

El espacio de Canal Plus 
“Primer plano”, dedicado a la 

actualidad cinematográfica, 
ofrece hoy una entrevista con 
el actor español Fernando 
Guillén, uno de los más pre
miados de los últimos años, 
que ha rodado recientemente 
“Acción mutante” dirigido por 
Alex de la Iglesia.

Guillén obtuvo en marzo 
pasado el Premio Go\a a da 
mejor interpretación masculi
na, por su trabajo en “Don 
Juan en los infiernos”, inspi
rada en el don Juan de Molie
re, película por la que también 
consiguió el premio Saint Jor

di de Cinematografía al mejor 
actor.

Actor polifacético. Fernan
do Guillén, nacido en Barce
lona hace 60 años, ha traba
jado indistintamente para el 
teatro, el cine y la televisión 
desde que en 1953 rodara “Un 
día perdido”, de José-.María 
Forqué, su primera película.

De sus numerosas interpre
taciones en televisión destacan 
las realizadas en las obras “El 
baúl de los disfraces”, de 
Pedro Amalio López; “Llí”, la 
primera realización de Pilar 
Miró; y “Un mundo sin luz”, 
que obtuvo un premio inter
nacional.

El programa incluirá, ade
más, un reportaje sobre el 
estreno en España de “Paro 
clínico”, una película dirigida 
por Howard Deutch y prota
gonizada por Ray LÍotta, Kief- 
fer Sutherland, Forest Whita
ker y Lea Thompson.

Ante la llegada a las pan
tallas españolas de “Sonám
bulos”, adaptación de una 
novela de Stephen King, “Pri
mer plano” ofrecerá también 
un informe sobre las películas 
basadas en obras de este autor 
de novelas de terror.

“Concluirá el espacio con 
un reportaje sobre el -estreno 
de “Grita”, protagonizado por 
John Travolta y James Wal
ters; el rodaje en Puerto Rico 
de “On the wanderer”, con 
Kurt Rusel!, y otras noticias 
cinematográficas

Ír II

Oliver Stone.

- JORDI PUJOL, presidente 
de la Generalitat: “Con lo que 
se paga en Cataluña, se orga
nizarían unos juegos cada año”.

- JULIO ANGUITA, coordi
nador general de IU: “Pujol 
saca dinero, amaga, amenaza y 
no muestra solidaridad”.

- ENRIQUE MUGICA, 
miembro de la Ejecutiva Fede
ral del PSOE: “Serra debe 
medir sus palabras^ el PSOE 
surge de la clase trabajadora”.

- OLIVER STONE, cineasta 
norteamericano; “Clinton me 
recuerda a Kennedy, y ganará 
las elecciones”.

- PEDRO J.RAMIREZ, 
director de “El Mundo”: “Si la 
sociedad no reacciona, Gonzá
lez será Dios y Polanco el Gran 
Hermano”.

- RAMON MENDOZA, pre
sidente del Real Madrid: “Hay 
excesos lamentables en los 
intentos de catalanizar Barce
lona 92”.

- IÑAKI ANASAGASTI, por
tavoz del PNV en el Congreso: 
“Si no pasa nada en los JJOO, 
hay tregua de ETA”.

^H Cumpleaños ■ El concierto del tenor fue el primer acto cultural organizado con motivo del “Xacobeo 93”

Rachelle Ferrel.

Hoy, día 31 de julio, cumplen 
años:

- MILTON FRIEDMAN, eco
nomista, 78.

- SIMON SANCHEZ MON
TERO, diputado, 79.

- ANA MARISCAL, actriz, 69.
- JUAN MARIA ARZAK, res

taurador, 50.
- JAIME IGNACIO DEL

BURGO, político, 50.
- RACHELLE FERREL,can- 

tante de jazz, 41.
- DALEY THOMPSON, atle

ta, 34.

P. Domingo cerró su concierto en Santiago 
cantando ^‘Oliñas veñen” con 4 gaiteiros

SANTIAGO DE COMPOS
TELA. (Efe).- El tenor español 
Plácido Dómingo ofreció el 
miércoles por la noche un con- 
cierto^en la Plaza del Obradoiro 
de Santiago de Compostela, en 
el que terminó cantando “Oli
ñas veñen” acompañado por 
cuatro gaiteiros y los 7.000 
espectadores que abarrotaron el 
recinto.

El divo, que cantó también 
otro popular tema del folclore, 
“Cantigas de Camariñas”, expli
có que decidió interpretar estas 
obras en gallego, después de 
que el presidente de la Xunta, 
Manuel Fraga, amigo personal 
suyo y presente en el concierto, 
le pidiese que cantase la zar
zuela “Maruxa”, cuya partitura 
desconoce.

El concierto, el primer acto 
cultural organizado con motivo 
del “Xacobeo 93”, concluyó con 
todo el público puesto en pie, 
acompañando con sus palmas 
y la voz el brindis de “La Tra- 
viata”, una pieza que fue inter
pretada también por Domingo 
junto a otros cantantes espa
ñoles en la inauguración de los 
Juegos Olímpicos.

El tenor, que actuaba por pri
mera vez en Galicia, estuvo 
acompañado por la voz de la 
soprano española Ainhoa Arte
ta, a la que Domingo definió 
como una artista “de gran talen
to”, y por la recientemente 
creada Orquesta Sinfónica de 
Galicia, dirigida por Eugene 
Kohn, a la que se refirió como 
“un maravilloso conjunto” com
puesto por 17 nacionalidades.

Plácido Domingo, que utilizó 
un micrófor.o para contrarrestar 
la limitada acústica Je la Plaza 
del Obradoiro, cantó ante un 
público entregado de antemano, 
que comenzó a animarse sobre 
todo en la segunda parte, con 
“O, paradiso” de “L"Africaine” 
de Meyerbeer y, especialmente, 
el aria “E lucevan le stelle” de 
“Tosca”.

Después vino la zarzuela, con 
“Los vareadores” de “Luisa 
Fernanda”, y “No puede ser” 
de “La tabernera del puerto”, 
que puso fin al programa pre
visto.

El tenor cantó desde un enor
me escenario de 600 metros 
ubicado ante la fachada del 
Hostal de los Reyes Católicos,

El tenor madrileño Plácido Domingo.

con la catedral compostelana a 
su izquierda, y bajo 600.000 
watios de luz.

A ambos lados del escenario 
y sobre las fachadas del Palacio 
Arzobispal y el Pazo de Raxoi 
fueron proyectadas figuras 
publicitarias del “Pelegrín”, 
“Xacobeo 93” y la Consellería 
de Relaciones Institucionales. 

organizadoras del concierto, 
además de otros motivos deco
rativos.

Domingo, que expresó su 
deseo de que el público com
postelano confirmara la "alter
nativa” que hoy tomaron él. su 
acompañante y la orquesta, 
debió hacer cinco bises ante la 
insistencia de los asistentes.
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■ El talante democráti

co, el amor por la plu
ralidad, el respeto a la 
igualdad de oportunida
des, el propiciar la liber
tad de expresión y 
demás... por parte de la 
Administración, quedó de 
manifiesto, el miércoles, 
una vez más. * * *

■ Sin que nadie, ai 
parecer, sepa cómo y por 
quién fueron convocados, 
resulta que para una reu
nión celebrada en el 
Gobierno Civil, sobre pro
blemas de abastecimiento 
de aguas, sólo se presen
taron los medios “guber
namentales”, entendiendo 
por tales los que comen 
de presupuestos y fondos 
públicos. 

* * *
■ Casualmente, los 

medios de comunicación 
privados, entre los que 
nos encontramos, no nos 
enteramos de reunión tal 
y por ello no estuvimos 
allí.

' “Limoná”, pistolas de agua y buen ambiente. El popular concurso de “limoná“ 
tuvo lugar ayer en los jardines del Prado. En total fueron mil litros de vino los que 

: - se repartieron entre los cien grupos participantes, aunque probablemente fueron casi dos 
mil litros los que se consumieron, ya que hubo grupos que la elaboraron fuera de concurso, 
como fue el caso de LA TRIBUNA, que quiso obsequiar a los ciudarrealeños con la 

típica “limoná” que preparó con esmero. ' r.villaverde

Arden once 
hectáreas de 
monte alto en 
dos fíncas de la 
provincia

Dos incendios forestales se 
originaron el pasado miércoles 
en la provincia. El primero de 
ellos se inició poco después de 
las tres y media de la tarde, 
en la finca “Mesas de Harto”, 
ubicada en el término municipal 
de Cabezarrubias del Puerto. En 
el incendio, que se produjo a 
consecuencia de un rayo, ardie
ron seis hectáreas de monte alto. 
El fuego quedó extinguido alre
dedor de las nueve y veinte de 
la noche, y en los trabajos de 
extinción intervinieron seis rete
nes de ICONA, dos avionetas, 
un helicóptero, dos vehículos 
contra incendios del 006, cinco 
guardias forestales y personal de 
Emergencia que colaboraron 
con la Guardia Civil. El segundo 
de los incendios, que también 
se originó a consecuencia de un 
rayo y afectó a cinco hectáreas 
de monte alto, se produjo en 
la finca “Venta Pimpante”, en 
San Lorenzo de Calatrava.

Estará presente en las comisiones de Economía, Urbanismo y Cuentas

Narciso Alarcón tomó
posesión como concejal

Narciso Alarcón tomó ayer posesión como nue
vo concejal del Ayuntamiento de Ciudad Real, 
tras la renuncia de Rafael López León. Tras 
prometer su cargo, Alarcón se mostró “ilu
sionado y con ganas de trabajad. En el pleno

de ayer el PP formuló dos ruegos al equipo 
de gobierno, en los que se interesaba por 
el uso que se le ha dado al agua extraida 
por cisternas, de noche, en Pío XII, y por^ 
la deuda del Ayuntamiento con ADRE.

C.M.L.

El pleno aprobó ayer, asimis
mo, la modificación de la com
posición de las comisiones infor
mativas en lo que se refiere a 
los concejales del PSOE. La de 
Economía contará con Nicolás 
Clavero, José Cano de Mateo 
y Narciso Alarcón; la de Gober
nación, con Clavero, Emilio 
Villarino y Bienvenida Pérez; la 
Comisión de Urbanismo estará 
compuesta por Cano de Mateo, 
Clavero y Alarcón; la de Bie
nestar Social por Jesú.s Salcedo, 
Bienvenida Pérez y Concha 
Tolosa; la de Cultura por Carlos < 
López Camarena, Rosa María 
Moreno y Villarino, y la de

Narciso Alarcón en el momento de prometer su cargo. RUEDA

Cuentas por Clavero, Cano de ' de ellos. López Camarena retiró
Mateo y Alarcón. El nuevo con
cejal justificó su presencia en 
estas comisiones “por mis cono
cimientos” y por su experiencia, 
ya que es abogado y procede 
de la Banca.

Por otro lado, el concejal del 
PP Julián López Camarena pre
sentó y retiró una moción en 
la que pedía que se colocara 
un testigo en las obras que está 
heciendo la empresa Urbazo en 
la zona del Torreón y bajo las 
cuáles aparecieron restos 
arqueológicos. El PP quiere que 
este testigo sirva para poder 
acceder a las restos encontrados 
para hacer un estudio detenido

la moción por haber sido asu
mida de antemano por el equipo 
de gobierno. La concejala popu
lar Angela María Muñoz hizo 
dos ruegos al Grupo Socialista: 
que se explique documental- 
mente el uso que se la ha dado 
a “cada metro cúbico” de agua 
que unas cisternas han extraído 
desde marzo en el barrio de Pío 
XII, y si el Ayuntamiento se 
ha personado ya para zanjar la 
deuda pendiente con la Asocia
ción ADRE. El alcalde dijo que 
ADRE debe reclamar el dinero 
al Ayuntamiento, no al concejal, 
Jesús Salcedo, que goza de todo 
su apoyo. Julián López Cama-

rena protestó porque 
no respondió en el 
ayer, como marca la

el alcalde
pleno 
ley, a

pregunta sobre la licencia 
apertura de Eroski, hecha 
el pleno anterior.O

Cartas a D. Quijote ----- 
Limoná, Zurra y Cuerva

M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Andamos en días de Pan

dorga y sabes que la ciudad, 
la vieja Villa Real del rey 
Sabio, se convierte, toda ella, 
en gigantesco dornillo, q 
lebrillo, en el que miles de 
manos, siempre bieninten-
clonadas 
expertas 
clan los 
sarios, y

pero, a veces, no 
y ortodoxas, mez- 
ingredientes nece- 
los no necesarios.

de 
su 
de 
en

para llegar a conseguir la 
Limoná. Sabes, pues la has 
probado en tus inumerables 
correrías por La Mancha y 
las comarcas linderas, que 
hay otros preparados pare
cidos y así tenemos la Zurra, 
algo más dulce, de los cam
pos de San Juan y Montiel 
y la Cuerva, albaceteña ella, 
hecha a base de vino tinto 
y con buenos añadidos de 
frutas del tiempo, lo que la 
asemeja, peligrosamente, a 
la mixtificada Sangría. De 
ellas, quiérase o no, la más 
ortodoxa, pura y tradicional 
e.s la Limoná, de! Campo de 
Calatrava, que por no admi
tir 'no admite, siquiera, 
gasóbsa. Cuiden los jurados

Saber hacer limoná.

M

de los concursos y recuerden 
que la Limoná sólo debe lle
var: vino blanco, agua, cor
teza de limón y azúcar. Aña
dirle licores, canela, pulpa y 
zumo de limón y demás es 
una ofensa para la vieja 
receta.

Un abrazo.

35.696
PanifAaicar 

NADIE LE DA 
MAS

SU CENTRO COMERCIAL 
E HIPERMERCADO

ABIERTO TODOS LOS DIAS, 
INCLUSO .DOMINGOS Y FESTIVA
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